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PROGRAMA DE ACTOS 

• Sábado, 29 de noviembre 
12.00 horas. 
Inauguración Carpa Promocional del Grupo de Ciudades 
Patrimonio de la Humanidad de España. Plaza de Cervantes. 

18.00 horas. 
Romances Pícaros de Ciego. Calle Mayor. 

19.30 horas. 
DRAKOI. Gran espectáculo de teatro itinerante con luz, sonido y 
pirotecnia. Plaza de los Santos Niños, Calle Mayor y Plaza de Cer:vantes. 

• Domingo. 30 de noviembre 
12.00 horas. 
Banda Sinfónica Complutense. Pasacalles musical desde Plaza de los 
Cuatro Caños, Calle Libreros, Plaza de Cervantes y Calle Mayor. 

13.00 horas. 
Encuentro de Corales: 

13.00 h. Coral Alcalaína Pueblos de España. Calle Mayor esquina 
con Plaza de los Santos Niños. 

13.15 h. Coral Polifónica Complutense. Calle Mayor esquina a 
Calle Nueva. 

13.30 h. Agrupación Lírica de Alcalá. Calle Mayor junto al 
Hospital de Antezana. 

13.45 h. Schola Cantorum. Calle Mayor esquina a Calle Cervantes. 
14.00 h. Sociedad Lirica Complutense. Plaza de Cervantes junto a 

la estatua de Cervantes. 

18.00 horas. 
Romances Picaros de Ciego. Calle Mayor. 

19.30 horas. 
Teatro de la Abadía presentil: 
Garcilaso, el cortesano. Versión dramatizada sobre textos de Garcilaso de la 
Vega, Juan Boscán y Baltassare Castiglione. Dirigida por Carlos Aladro. 
Teatro Universitario Lope de Vega (Caracciolos), Calle Trinidad, 5. 
• Venta de entradas: Teatro Salón Cervantes de 11 .00 a 14.00 horas de lunes a viernes. 

Días de función desde dos horas antes en Teatro Universitario Lope de Vega. 

• Lunes, 1 de diciembre 
18.30 horas. 
Recepáón en el Ayuntamiento de Alcalá a todos los alcaldes de las 
ciudades que confonnan el Grupo de Ciudades Patrimonio de la 
Humanidad de España. Salón de Plenos. 

20.30 horas. 
Teatro de la Abadía presenta: 
Garcilaso, el cortesano. 
Teatro Universitario Lope de Vega (Caracciolos), Calle Trinidad, 5. 
•Venta de entradas: Teatro Salón Cervantes de 11 .00 a 14.00 horas de lunes a viernes. 

Dias de función desde dos horas antes en Teatro Universitario Lope de Vega. 

• Martes. 2 de diciembre 
9.30horas. 
Repique general de campanas. 

10.00 horas. 
Asamblea General del Grupo de Ciudades Patrimonio de la Humanidad de 
España. Salón de Plenos del Excmo. Ayuntamiento. 

18. 00 horas. 
Entrega del Premio de Patrimonio. (José Luis Arsuaga, José M" Bermúdez 
de Castro y Eudald carbonell). 
Paraninfo de la Universidad de Alcalá. 

20.00 horas. 
Recepción en la Carpa de la Plaza de Cervantes a autoridades y 
entidades de la Ciudad. 
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---~~~~~~~--~-•~d_i_t_o_r_l_a_l_e_s~~~~----------------~· 
AUuine, a la palestra 
Los aficionados a las emocio

nes fuertes y a las peleas televisa
das entre compañeros antiguos y 
a la sazón mal avenidos, que la te
lebasura ha popularizado, han 
disfrutado con el aparente desen
cuentro de Ruiz Gallardón y 
Aguirre durante la toma de pose
sión de la presidenta del gobierno 
regional madrileño. ¡Qué emocio
nante eso de que doña Esperanza 
-que entra- dijera a don Alberto 
-que sale, por fin- que no leyera 
el discurso que tenía preparado! 
Tan emocionante ha sido que ya 
ha dado lugar a que ciertos cro
nistas filopeperos estén sumidos 
en la perplejidad, sin saber a qué 
santo encomendar su futuro. 

Los que no sabemos nada de 
riñas de familia entre los popula
res podemos creer que en la toma 
de posesión de Esperanza Aguirre 
no ha quedado patente una pre
sunta animadversión entre la pre
sidenta y su antecesor en el cargo, 
sino que el PP ha aprovechado 
esta ocasión para enviar un men
saje rectificador a los electores in
quietos por las correrías del alcal
de de Madrid y por lo que pudie
ran significar como expresión del 
pensamiento político del PP. El 
regate de Aguirre a Ruiz Gallar
dón puede tener más calado que 
una vulgar devolución de desai
res; puede ser un aprovechamien
to por el PP de la primera ocasión 
de que dispone, después de las sa
lidas de tono del alcalde de Ma
drid, para redefinir la política del 
PP, bendecida en el acto, dicho 
sea de paso, por las presencias de 
Mariano Rajoy y muchos otros 
pesos pesados del PP, 

Hace unas semanas escribíamos 
que la táctica popular inmediata, 
después de la llamativa variante 
del alcalde de Madrid respecto a 
la teoría oficial del PP, pasaba por 
dejar claro que el comportamien
to de Ruiz Gallardón es indesea
do e indeseable en el conjunto pe
pero e incompatible con su estra
tegia. La actitud de Esperanza 
Aguirre en su toma de posesión 
como presidenta del gobierno re
gional podría servir para mostrar 
que la estrategia del PP sobrevive, 
pese a las disgresiones de Alberto 
Ruiz Gallardón. 
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Aparcamiento o eulicaciones 
La política de medio ambiente 

se ha convertido en el caballo de 
batalla del gobierno municipal 
complutense. Algunos compromi
sos programáticos del PP empie
zan a vacilar ya a estas alturas de 
su mandato. Entre ellos hay que 
incluir a los relativos a la isla de 
Cayo y a la plaza de Cervantes. 

La semana pasada, en estas mis
mas columnas, quedaba expuesto 
un criterio democrático elemen
tal. Decíamos que el PP tenía que 
intentar cumplir su programa o 
explicar a los ciudadanos por qué 
no lo cumplía. Y señalábamos, 
como partes muy conspicuas y 
características de ese programa, 
sus propósitos referentes a la Isla 
y a la plaza de Cervantes. 

El criterio más sostenido por 
muchos alcalaínos viejos -y por 
algunos nuevos- es que lo mejor 
que puede hacerse con las islas, 
particularmente con la de Cayo, 
esa que los cultos llaman del Co
legio, es nada; simplemente, de
jarla en paz y, por supuesto, no 
pagar ni un euro de los contribu
yentes, ni en dinero ni en com
pensaciones, por dejarla en paz. 

Los activistas políticos, impa
cientes como tales activistas, no 
parecen convencidos de la conve
niencia de dar al PP tiempo para 
pensar y, si llega el caso, rectifi
car. Quizá prefieren humillarlo. 
Pero hasta los activistas más im
pacientes podrían considerar la 
hipótesis de que el PP cargara la 
mano electoral con una oferta 
máxima "de amplio espectro" 
desde la convicción de que no al
canzaría la mayoría absoluta im
prescindible para gobernar, pero 
buscando la mayor representa
ción posible en el ayuntamiento 
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posterior al 25 de mayo. La hipó
tesis se completaría suponiendo 
que la catástrofe compartida por 
los peinado-ocañistas y sus socios 
de IU había cargado por sorpresa 
con el gobierno a un PP más retó
rico que pegado a la realidad y 
que ahora estaría aterrizando. 

Quizá el PP ya sabe que tiene 
muy difícil cumplir sus ofertas re
lativas al aparcamiento de la 
plaza de Cervantes y a la Isla del 
Colegio. Quizá está metido en 
una trampa de la que no sabe 
cómo salir. Cuando esta corpora
ción municipal tomó posesión se 
escribió aquí que debía preparar 
aparcamientos en el casco históri
co antes de pensar en el aparca
miento subterráneo de la plaza de 
Cervantes. No ha hecho nada 
práctico en tal sentido, como si no 
supiera qué hacer o pretendiera 
no aportar solución alguna que 
pudiera hacer innecesario el apar
camiento subterráneo. 

Desde otro punto de vista más 
"maquiavélico", podría sospe
charse que el gobierno municipal 
quiere dejar que pase el tiempo y 
el asunto se enfríe para no hacer 
el aparcamiento sin perder la 
cara ante los ciudadanos por no 
cumplir sus compromisos. Sin 
embargo, los ciudadanos tienen 
derecho a explicaciones: si el PP 
cree que no puede cumplir esta 
parte de su programa o no convie
ne que la cumpla porque el reme
dio sería peor que la enfermedad, 
ha de explicar por qué. La dis
yuntiva del ayuntamiento es sen
cilla: hacer el tan mencionado 
aparcamiento subterráneo o dar 
explicaciones de por qué no con
viene hacerlo ... Con palinodia in
cluida, si fuera precisa. 
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ITER: no a España 
Hace dos meses comentábamos 

lo insólito de que España, cuya 
cultura científica es aún poco po
pular, aspirara a recibir el ITER, 
reactor termonuclear experimen
tal con el que los científicos in
tentarán hallar el modo de apro
vechar para usos pacíficos la 
energía producida por la fusión 
del hidrógeno, la panacea energé
tica del futuro previsible. Había 
que tener en cuenta que Francia 
disputaba a España un ITER que 
puede venir a Europa o ir a Japón 
o Canadá y, dada la diferencia de 
nivel científico y técnico y hasta 
de política energética entre una y 
otra, nos sorprendía que España 
contara siquiera en las apuestas. 

El gobierno español quería que 
el ITER se estableciera en Vande
llós y los periódicos que divulgan 
sus tesis han hecho hincapié pre
ferentemente durante los últimos 
meses en los muchos puestos de 
trabajo directos e indirectos que 
su establecimiento iba a aportar. 
El gobierno español esperaba el 
apoyo de USA, pero éste ya re
sulta ocioso porque el realismo se 
ha impuesto en Europa y los eu
ropeos han elegido la candidatura 
francesa para confrontarla a la ja
ponesa y a la canadiense. Parece 
haber quedado claro que a los go
biernos europeos no les ha dado 
frío ni calor la actitud un tanto de 
nuevo rico del gobierno aznarista, 
quien, a falta de estructuras y cul
tura científica, había ofrecido di
nero -900 millones de euros
para que eligieran Vandellós. 

Los europeos en general, y entre 
esos europeos los españoles tam
bién, tienen motivos para estar sa
tisfechos con la decisión. El pro
pósito del ITER no es crear pues
tos de trabajo, aunque los creará, 
sino hacer progresar a la humani
dad, y conviene que tan esperan
zador proyecto esté inmerso en 
un ambiente favorable para que 
pueda rendir servicios eficaces 
cuanto antes, y el ambiente fran
cés es mucho más apropiado que 
el español para desarrollar el pro
yecto con eficacia, aunque en este 
caso el espacio español ofrecido 
fuera el catalán, que alberga una 
afición popular a la ciencia por 
encima de la media española. 
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El avuntamiemo ha declarado estas casas en mina v los vecinos serán 
realoiados mientras se derriban sus viviendas v se construven otras nuevas 

Sesenta v seis familias 1ierde1sus casas de las 
calles Ntra. Sra. de la Esperanza v Paseo de las Moreras 
El pasado miércoles 26, el alcalde, Bartolomé González, junto a sus concejales Luis Fuentes y Je
sús Dominguez, se reunió en el ayuntamiento con 27 vecinos afectados por el estado de ruina de 
las viviendas de la calle Nuestra Señora de la Esperanza y del Paseo de las Moreras. Esta situa
ción, que comenzó afectando a dos viviendas por culpa de las repetidas fugas de agua que em
pezaron en mayo del 2002 en la calle Tomás Merino, luego alcanzó a cuatro casas y ahora a 66 
familias y a µn negocio, el Mesón El Pardo. El alcalde, que tenia previsto celebrar la reunión en 
el despacho de alcaldía, se vio obligado a habilitar el salón de plenos de la casa consistorial para 
recibir a los 27 vecinos que se presentaron en el ayuntamiento, ya que se negaron a formar una 
comitiva de diez representantes, pues consideraron que debían estar todos los afectados. Una vez 
reunidos, Bartolomé González les dio su solución, única e irrechazable: derribar las 66 casas y 
realojar a los vecinos temporalmente mientras se construyen las nuevas viviendas. Varios veci
nos ya han manifestado su disconformidad con la solución del alcalde, pues no están dispuestos 
a dejar unas casas en las que han invertido mucho dinero para arreglar unos desperfectos de los 
que consideran culpable al ayuntamiento sin que éste asuma su responsabilidad. · 

En el número del PUERTA 
DE MADRID del 8 de noviem
bre, este semanario recogía la 
denuncia que hacían los veci
nos de las viviendas situadas 
entre las calles Nuestra Seño
ra de la Esperanza y Paseo de 
las Moreras. Los vecinos se 
quejaban del ruinoso estado 
de sus inmuebles responsabi
lizando directamente al ayun
tamiento por las repetidas fu
gas de agua que se han produ
cido en esa zona, lo que según 
los propietarios ha sido la cau
sa del deterioro de los edifi
cios. La ruina de las casas de 
esta zona afecta a 66 familias 
y a un negocio, el Mesón El 
Pardo, por lo que el problema 
adquiere una considerable re
percusión social. Entre las 
protestas de los vecinos se in
cluía el malestar que teman 
con la corporación municipal, 
en especial con el concejal de 
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Urbanismo, Luis Fuentes, y 
con la presidenta de la delega
ción de distrito, Beatriz de Mi
guel, arguyendo que "no les 
prestaban atención". 

Dieciocho meses después de 
que comenzaran los proble
mas, el ayuntamiento por fin 
ha respondido a sus quejas y 
el alcalde en persona, arropa
do por Luis Fuentes y Jesús 
Domínguez, les ha comunica
do la solución que ha tomado 
el ayuntamiento: derribar las 
viviendas y construir otras 
nuevas. Según informó a este 
periódico la vecina afectada 
Maria Jesús Pérez, el ayunta
miento les dijo que "el proyec
to encargado a una prestigiosa 
empresa, que ha tardado des
de el 16 de julio hasta ahora, 
declara a las viviendas en rui
na". Ahora, los vecinos ten
drán que ponerse en contacto 
con una empresa que derribe 

estas viviendas y que co~stru
ya las nuevas. El Ayuntamien
to consultará al Instituto de la 
Vivienda para conocer cuántas 
plantas podrian levantarse en 
esa zona, buscando una posi
ble rentabilidad si se pudieran 
edificar más de las dos plantas 
actuales, de forma que el 
Ayuntamiento no perdiera di
nero al contar con una serie 
de viviendas vacías. 

Esta solución, según comen
taban los vecinos al término 
de la reunión que mantuvie
ron con el gobierno municipal, 
tiene muchas lagunas. En pri
mer lugar, Bartolomé Gonzá
lez, tras recomendarles que se 
vayan de sus casas cuanto an
tes, les ha asegurado que to
dos los vecinos serán realoja
dos y el coste de esos realojos 
saldrá del presupuesto de la 
obra. Sin embargo, Maria Je
sús Pérez se pregunta, al igual 

María Jesús Pérez, 
una de las vecinas afectadas 

que sus conv:ecinos, que 
"quién va a pagar los realojos 
ahora, en este momento. Di
cen que va a salir del presu
puesto de la obra, pero de mo
mento no hay obra". Otro ma
tiz bastante espinoso de los re
alojos es qué caracteristicas 
tendrán las nuevas viviendas 
en que se ubique temporal
mente a los vecinos, ya que 
parece lógico pensar que estas 
familias desearán una casa 
próxima a los colegios donde 
estudian sus hijos y con una 
habitabilidad en metros cua
drados, por lo menos, similar 
a la de sus antiguas viviendas. 

El problema de fondo de esta 
situación es saber dónde, o en 
quién, radica la responsabili
dad del estado ruinoso de las 
viviendas. Estas casas tienen 
45 años, y el Ayuntamiento y 
su proyecto dice que el proble-

. ma está en las estructuras de 
las viviendas debido a la anti
güedad que tienen. Por su par
te, los vecinos achacan el mal 
estado de sus casas a las fu
gas de agua que llevan produ
ciéndose durante este último 
año y medio. Este debate po
dria ser zanjado por los tribu
nales, ya que algunos vecinos 
no parecen estar dispm~stos a 
abandonar por las buenas 
unas casas en las que han in
vertido copiosos euros para 
solventar los problemas que 
presentaban. Así las cosas, 
con los vecinos culpando a las 
fugas de agua que no ha solu
cionado el ayuntamiento y la 
corporación municipal exone
rándose de toda responsabili
dad al concluir que las vivien
das están en ruina por su an
tigüedad, este problema po
dria terminar en un contencio
so administrativo si los veci
nos de las 66 viviendas afecta
das así lo deciden en la reu
nión que mantendrán hoy, 
viernes 28, a las 19:00 horas 
en la Delegación del Distrito 
N. 
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El llano en el que se encuentra 
Alcalá, por pertenecer al valle 
del Henares, es una zona donde 
descarga de forma difusa el 
agua de lluvia que se infiltra en 
áreas elevadas que se encuen
tran hacia el norte, fuera del tér
mino municipal de la ciudad. 
Esta descarga es más acusada a 
medida que nos acercamos al 
cauce del río, donde es máxima. 
Por esta razón (y gracias tam
bién a los embalses), el Henares 
lleva agua durante los veranos, 
mucho después de la fusión de 
las nieves en su cabecera y de 
las lluvias de primavera. 

La descarga de este agua en el 
llano, no se realiza hasta la 
superficie, aunque en algunos 
puntos muy localizados sí lo 
hace - aparecen plantas indica
doras como juncos y tarayes y a 
veces encharcamiento - sino 
que es recogida por la capa de 5 
o 6 metros de espesor de gravas, 
arenas y arcillas que lo recubre y 
que fue depositada por el Hena
res en sus crecidas, cuando su 
cauce ocupaba posiciones dis
tintas a la actual. Esta capa de 
aluviones también aporta agua 
subterránea ya que permite que 
la lluvia se infiltre a su fravés. 

El abastecimiento de agua a 
los conventos y a las fuentes 
públicas de Alcalá se realizó, 
durante muchos años, hasta que 
se inventaron los embalses, con 
este recurso del subsuelo. Se 
captaba mediante la construc
ción de galerías que comenza
ban en terrenos del norte del tér
mino municipal (Campus de la 
Universidad, Prado de Villama
lea. entre otros) en cotas más 
elevadas que la ciudad; se dirigí
an hacia el núcleo de Alcalá dre
nando el agua de los aluviones y 
la que llega de aguas arriba hasta 
la parte inferior de éstos. Des
pués de centenares de metros de 
recorrido, las galerías pasaban a 
una simple tubería, que canali
zaba el agua hasta las fuentes. 
Estos sistemas se denominan 
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La Vega del Henares. Ese gran tesoro 
"viajes de agua" y lo que queda 
de ellos constituye una joya de 
la arqueología industrial; son 
parte de nuestro patrimonio 
"oculto". 

Así por tanto, en Alcalá, abun
dan las aguas subterráneas. 
Están de hecho a pocos metros 
de la superficie, y en la vega del 
río, más cerca aún y en mayor 
cantidad. Por esta razón, este 
singular territorio próximo al 
Río, se puede elevar a la catego
ría de "humedal" (salvemos las 
distancias con Daimiel o con 
Doñana). Y las zonas con mayor 
humedad que su entorno consti
tuyen un importante regulador 
climático. 

El funcionamiento de "nues
tra" vega como "suavizador" cli
mático es muy fácil de explicar. 
Todos sabemos que el agua se 
calienta menos que la tierra des
nuda y ésta, menos que el 
cemento o el asfalto. También se 
enfría menos. Cuando el agua se 
evapora, se produce frescor. Así 
la vega, por ser más húmeda, 
por tener "agua", se calienta y se 
enfría de forma menos rigurosa 
que la ciudad, y puede hacemos 
más llevaderos los extremos de 
nuestro clima castellano. Alcalá, 
tan carente de zonas verdes, 
necesita su vega. 

Quedan muy pocas superficies 
de este tesoro cerca de la cuidad 
y por su importancia para nues
tra salud debemos evitar que se 
pierdan. No sólo eso; en mi opi
nión, además, tendríamos que 
hacer lo posible para que funcio
naran a todo gas ya que al haber
se desforestado en exceso, su 
motor regulador no está bien 
engrasado. Las vegas, en su 
momento se roturaron y pusie
ron en cultivo. Ahora lo que se 
cultiva hay que regarlo en vera
no; el sistema de raíces de esos 
cultivos, no alcanza al nivel del 
agua del suelo. Pero un árbol en 

condiciones, se mantendría sin 
problemas bombeando hacia la 
superficie el agua que necesita 
para vivir, dándonos de paso 
oxígeno y frescor (ojo, que des
pués de plantados hay que regar
los unos años, claro). El motor 
regulador de la vega se puede 
poner a punto, recuperando el 
bosque de ribera. Y esto es fácil. 

La Isla del Colegio es una 
parte de la vega del Henares. 
Perrnítanme decir que es la parte 
de la vega, más próxima a la ciu
dad, mejor conservada. 

Sobre una parte de la Isla del 
Colegio existe el proyecto de 
ubicar el recinto ferial, y sobre 
el resto, construir un parque 
urbano. 

El recinto ferial significa, al 
menos, acondicionar algunos 
sectores con infraestructuras, 
viales, caminos, alumbrado, 
aseos ... en definitiva, una super
ficie que pasará directamente al 
estatus de desierto; el resto del 
recinto, supongamos que desnu
do, en tierra, será pisoteado una 
y otra vez por los que vayamos a 
montamos al "gusano loco" y se 
compactará, reduciéndose su 
capacidad de infiltración. Tam
bién se perderá. 

El "parque urbano" por otro 
lado, podría entenderse como 
una buena opción para que la 
isla reciba a los ciudadanos. Sin 
embargo, por su importante 
potencial de recuperación natu
ral, no es, a mi juicio, la mejor 
alternativa de uso. Tal y como se 
plantea (y ya lo hizo el ex alcal
de D. Manuel Peinado en los 
mismos términos) ese proyecto 
trasladaría la geometría de la 
ciudad hasta el mismo cauce. 
Los caminos rectos, los bancos, 
el césped, las farolas, una laguna 
de "diseño" y los puestos de los 
helados, deben situarse en otras 
zonas. 

Si no hay más remedio que 
tocar la isla del Colegio, se 

debería hacer desde el punto de 
vista de su conservación. La 
vegetación natural se puede 
recuperar, reforestando con las 
especies que corresponda; se 
pueden habilitar sendas para 
visitar ese pequeño bosque, al 
principio ridículo, pero ya vería
mos en unos años. Estas visitas 
deberían ser controladas, para 
los chavales de las escuelas y los 
institutos, para los grupos socia
les de cualquier condición, 
como las asociaciones de veci
nos, para las familias, para los 
que queramos pasear solos y 
para los turistas; unos y otros 
disfrutarían. Su potencial es 
enorme. 

Las Islas en las vegas del 
Henares son, además, parte de 
nuestra historia. Pertenecen a 
nuestro patrimonio. En la Isla 
del Colegio concretamente, el 
Caz se encuentra en buen estado 
y el molino podría rehabilitarse 
y albergar un museo, donde 
entre otras cosas se podría ense
ñar a nuestros hijos, de dónde y 
cómo salía la harina del pan de 
hace siglos. 

La Isla de los García se podría 
recuperar de la misma manera; 
por su estado actual, sería más 
costoso, pero los beneficios serí
an enormes. 

Quisiera terminar recordando 
que las vegas son zonas donde el 
río se desborda; cuando se des
borda. Y por eso han sido desde 
siempre respetadas. Reciben 
también el nombre de "llanuras 
de inundación". Ahora el Hena
res a su paso por Alcalá es difí
cil que desborde como antaño 
gracias a las presas de aguas 
arriba y a los muros de conten
ción. Pero no es imposible. 

En mi opinión, la mejor mane
ra de ganar las Islas del Henares 
para los ciudadanos sería deján
dolas ser lo que son. Ganamos 
todos. 

Miguel MARTÍN-LOECHES 
GARRIDO 

Geólogo 
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RENAULT 

, , 
LA GAMA MAS SEGURA TAMBIEN EN DIESEL 

Renault, N°1 en Seguridad. 

Renault Clio Generique 3p. 1.5 dCi 65cv 
Por 8.800 €*. Plan Prever incluido 

Renault Mégane Pack Authentique 3p. 1.5 dCi 80cv 
Por 1 2. 600 €*. Plan Prever incluido 

Renault Scénic Pack Authentique 1.5 dCi 80cv 
Por 1 4. 700 €*. Plan Prever incluido 

Renault Laguna Authentique 1.9 dCi 100cv 
Por 1 7. 500 €*. Plan Prever incluido 

*PVP recomendado para la Comunidad de Madrid, IVA, transporte, impuesto de matriculación, promoción y Plan prever incluidos. 
Oferta válida hasta fin de mes aplicable a particulares y autónomos. Modelos visualizados: Renault Clio Dynamique 3p, Renault 
Mégane Confort Dynamique 1.6 16v, Renault Laguna Privilege, Renault Scénic Dynamique 2.0 16v. EuroNCAP es un organismo 
independiente que mide la protección de los ocupantes en caso de impacto. 
Gama Renault. Consumo mixto (1/100 km) desde 4,2 hasta 11,2. Em isión de C02 (g/km) desde 110 hasta 267. 

Concesionario RENAUI.1' 

AUTO CARPE 
Paseo de los Curas, 19-21 Tul: 918 824 239. 

Polígono Azque, parcela 11 Tul.: 918 892 389. 
Ctro. Comercial El Vall, e/ Zaragoza, s/n. Tul: 918 881 999. 

Paseo de la Estación, 2. Tul.: 918 881 915 
ALCALÁ DE HENARES 

www.red.renault.es/autocarpe 



AL CALÁ DE HE NAR ES 

SALONES TUPAMARO 
~ -¡¡FIESTA FIN DE ANO 

Y GRAN GALA DE REYES!! 
Gran cena-cotillón y Barra Libre 

CON ORQUESTA Y ESPECTÁCULO 
CENA COTILLÓN FIN DE AÑO 

Entrada y aperitivos en centro m esa: 
Ibéricos y gambas plancha . 

PRIMER PLATO: 
• Crema de Espárragos natural. 

SEGUNDO PLATO: 
• Lomos de merluza Tupa.maro (Especialidad) 
• Sorbete de limón al cava. 

TERCER PLATO: 
• Paletilla de lechal al horno con guarnición. 

POSTRE: • Souflé de piña. 
BEBIDAS: • Vino de Rioja, refrescos y cerveza. 

Café, cava, uvas de la suerte, cotillón. 
Dulces, sopa de ajo y chocolate con churros. 

CENA. COTILLÓN Y BARRA LIBRE: 108,18 euros por persona 
COTILLÓN Y BARRA LIBRE: 48,08 euros por persona. 

IS1Jlf'i l!-i ~:[ 1 fj w ¡J !Bl1fj'l111! ~:1 1 1 1 11 ¡J j'j fl 

Todos los viernes y sábados, 

CENA·BAILE 
CON DROUESTA Y ESPECTÁCULO 

Reservando en el 2003 vuestra boda 
a celebrar en el año 2004 

MANTENEMOS LOS PRECIOS Y REGALO DE VIAJE DE NOVIOS 

e/ Federico Mornpou, 12 - ALCALÁ DE HENARES 

Telf.: 91 882 58 24 - 91 882 57 98 

• 



Salas de saxa 

Desayuno con diamantes 
Rupert Masera era de esa 

clase de amigos que son 
más fieles que un pastor 
alemán a la mano que le da 
de comer. También era el 
más mentiroso pero eso no 
importaba demasiado por
que sus mentiras eran in
ofensivas. Tan inofensivas 
como los tiros a bocajarro 
de esas pistolas de agua 
que usan los niños en los 
juegos mientras aprenden 
a sobrevivir en la jungla de 
un parque infantil. Un día 
estaba Rupert en el Nauti
lus con su quinto vaso de 
agua en la mano, que él en
friaba siempre con media 
docena de cubitos de vodka 
Vladivostok congelada, 
cuando de pronto se puso a 
presumir delante de todo el 
mundo de que había pasa
do una noche enterita en la 
suüe real del Hotel Yakarta 
Hilton con la multimillona
ria Bárbara von Tyler. Lo 
mejor de las mentiras que 
contaba Rupert era que so
lía salpicarlas con detalles 
tan increíbles que, en el 
fondo, a cualquiera le gus
taría pensar que eran ver
dades. 

- La parte de ella que no 
es silicona -contaba Rupert 
aquella vez- ya no creo que 
cumpla los cincuenta. Pero, 
amigos, esa mujer, no sé, 
yo diría que ha pactado con 
el _ diablo porque el tiempo 
pasa por su piel con muchí
simo respeto; como de pun
tillas para no despertarle 
las arrugas. Estoy seguro 
de que, viendo lo que se le 
venía encima con el paso 
del tiempo, ella le hizo a la 
fuente de la eterna juven
tud una oferta que el cho-

rro del manantial no se 
atrevió a rechazar. Lo mis
mo que no pude rechazar 
yo todas las cosas que ella 
me ofreció aquella noche 
entre las sábanas de seda 
de una cama inmensa que 
hasta tenía colchón de 
agua. Fijaos si esa mujer 
será rica -insistía Rupert
que cuando estábamos ce
lebrando el tercer asalto le 
apareció de improviso un 
dolor insoportable por cul
pa de un cólico renal. Sí, ya 
sé, que resulta muy inopor
tuno pero no me digáis que 
eso no le puede pasar a 
cualquiera, ¿A quién no le 
ha sacudido un calambre 
en una pierna, alguna vez, 
en momentos así? Pero 
hasta en esas cosas se nota 
que los multimillonarios 
son diferentes: Bárbara ex
pulsó la piedra en menos 
de dos minutos. Y eso no 
fue todo. De acuerdo, a pe
sar de ser tan rica, ella te
nía piedras en el riñón 
como nos sucede, a veces, a 
las gentes vulgares. Pero es 
que resulta que las suyas 
eran de jade. ¿Podéis ima
ginarlo? Sus piedras eran 
de ese jade chino que re
cuerda el color del césped 
recién segado en los cam
pos de golf del Trofeo Au
gusta. Y no creáis que ex
pulsó la piedra en el inodo
ro o en el bidé, como habria 
hecho cualquier pringado 
de nuestro estilo. Qué va; 
ella lo hizo sobre un joyero 
que tenía grabadas en la 
tapa las iniciales del sultán 
de Brunei. 

Sergio COELLO 

ChristianDior 

DEL 1 AL 6 DE DICIEMBRE 
-----,---

PROMOCION REGALO 

DARNIEVES 
Perfumería 

Joyería Regalos 
DAOÍZ Y VELARDE, 3 
TELÉF.: 91 888 09 89 

OFICIALES: 

swatctm 

PUERTA de Madrid 

PLAZA DE CERVANTES 22 
TELÉF.: 91 881 65 1S 

Antonio Mayorales, el creador del Cinecito 
tiene muchos proyectos para ayudar al cin~ _,,_ 

A dos cines llamados Cervantes ... 
y al creador de "Cinecito" 

que es de La Mancha 
Nos apena, como a todos, ver 

nuestro cine Cervantes con sus 
puertas cerradas, sin cartele
ras, tanto tiempo ya ... El cine y 
el teatro de nuestros amores 
está un poco herido y su cane 
más triste que nunca, aunque 
su gran variedad de tiendas le 
dan -aún- luminosidad y ale
gría. Que se recupere y vuelva 
pronto el espectáculo al mítico 
Cervantes que tuvimos la opor
tunidad de conocer a fondo un 
2 de diciembre de 1976 con la 
grata compañía del recordado 
Pepe Calleja y el gran Tony Le
blanc que vino a actuar con su 
obra "Estoy hecho un mulo". 
Re_corriendo camerinos y de
mas apareció con su entusias
mo de buen mozo y aire de des
pistadillo Manolo Gómez Bur 
que andaba preguntando por 
Tony ... Pepe, siempre ocurren
te, y tras los saludos al recién 
lle~ado, exclamó: "Si sale por 
ahí José Luis López Vázquez ya 
estáis otra vez "Tres de la Cruz 
Roja". Y sonreímos todos, pero 
el tercero no llegó. Estaba ro
dando. 

De La Mancha -La Solana
nos llegan noticias sobre otro 
"Cervantes", viejo y hermoso 
cine y teatro también... Se ha 
quedado sin su dueño de toda 
la vida, don Jesús Onsurbe 
que más de una vez estuvo co~ 
los actores de arriba -y con los 
de abajo, claro- y se habrá en
contrado con Pepe Calleja en el 
cielo; el encuentro habrá sido 
bellísimo. De cine. Dos bravos 
"quijotes" hablando sin parar 
de sus "Cervantes", uno alcala-

ino; el otro manchego. ¡Cuán
tas batallas, y películas y vicisi
tudes y éxitos habrán cosecha
do ambos! El cine de La Solana, 
que ya se vino abajo literalmen
te y durante una proyección 
(fue en el año 1954), por fortu
na sigue en acción y nos ale
gramos mucho. Dos hijos de 
Jesús lo dejaron todo para co
ger las riendas y sacarlo ade
lante y en nombre de su padre 
-con todo el pueblo solanera y 
hasta Cinecito- que tanto luchó 
por él. ¡Suerte, muchachos! 

Y en ese cine de pueblo había 
por allí cierto niño de seis o sie
te años amigo de la familia que, 
tan pronto estaba viendo una 
película, como al lado del ma
quinista -así lo llamábamos
en la cabina; el de "Cinema Pa
radiso" debió copiar de. él... 
Era, y es, Antonio Mayorales 
convertido hoy en creador de la 
mascota "Cinecito" y director 
de la Fundación Lumíere. He
mos hablado con él sobre el ho
menaje que recientemente han 
dedicado al empresario falleci
do, en unión de actores como 
Maria Isbert , Conrado San 
Martin, o el niño Manuel de 
Dios, que hace de Luis en 
"Cuéntame". Se le saltaron las 
lágrimas al recordar el cine y a 
su dueño, nos dijo. Y estará 
pendiente siempre de que al 
Cervantes, su primer gran cine, 
no le falte de nada. Ni a ningu
no. Cinecito, con diez años ya 
de vida, vuela alto por las pan
tallas de España y del mundo. 
Pero esta es ya otra historia ... 

LUMIGARMO 
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Esperanza: me hace sentir 
bien que una persona edu
cada y sensible gobierne esta 
maltratada Comunidad. 

Me hace sentir bien que 
una mujer, por fin una mu
jer, va a dirigir por unos 
años el Gobierno de esta, re
pito, maltratada Comuni
dad. 

Me hace sentir esperanza, 
Esperanza, porque tu sen
tido y sensibilidad, sin duda, 
van a percibir el absurdo 
centralismo que los habitan
tes de esta Comunidad he
mos padecido con los ante
riores gestores, que para mí, 

cartas 

cana a Esperanza 1Duine de un espectador 
más que gestores por gestio
nar han sido gestores por 
hacer gestos, gestos sin con
tenido, mientras ignoraban 
absolutamente todo lo que 
rodea a Madrid "capital y 
ombligo del mundo". 

Tus predecesores, ¡qué 
bondadosos! han llevado el 
metro al Sur, han inaugura
do alguna que otra depura
dora, han hecho carreteras, 
túneles y otras "maravillas, 
pero no se han enterado, ¡y 
han pasado más de veinti
cinco años! de que alrededor 

de Madrid viven más de tres 
millones de habitantes. 

Como sabes, hay Comuni
dades en España que, con 
muchos menos habitantes, 
tienen próximos, a su alcan
ce, muchos más servicios y 
organismos de las diversas 
administraciones del Esta
do. 

Confio en que tu agudeza 
femenina advierta de una 
vez que en esta Comunidad 
superpoblada no vale ya la 
estática estructura mono
provincial que crearon los 
políticos de la antigua Edad 
Moderna. 

por tocar un solo aspecto de 
la Administración 

Los habitantes de la Co
munidad-provincia de Ma
drid tenemos esos servicios 
escondidos, absorbidos, 
ocultos y limitados por la im
penetrable y cada vez más 
hormigonada gran Capital. 

Tus predecesores se han 
ocupado de hacer malabaris
mos con el hormigón, el as
falto, los subterráneos para 
gozo de los grandes poderes 
económicos, inversión más 
inversión. 

Cana del Club de Jubilados Cervames Los servicios del Estado, 
como sabes, se prestan a los 
ciudadanos, no a los territo
rios. 

Estoy seguro que tú vas a 
percibir que ésa no es la so
lución, que la solución es 
descentralizar los servicios 
de la Comunidad creando 
una estructura multiprovin
cial para que, los casi tres 
millones de habitantes que 
rodeamos la Capital, deje
mos de padecer el centralis
mo voraz que no han sabido 
o querido evitar tus predece
sores permaneciendo cómo
damente anclados en la dis
tribución administrativa del 
siglo XIX. 

En relación con el articulo 
publicado por PUERTA DE 
MADRID en su número 
1.833 de fecha 22-11-03, la 
Junta Directiva del Club de 
Jubilados y Pensionistas 
wcervantes" expone: 

1 º. - Con respecto a las ac
tividades dirigidas por moni
tores en este centro, la Jun
ta Directiva del mismo no 
tiene nada que ver, ya que 
estas actividades fueron en 
su día impuestas por el an
terior concejal Salvador 
Guardiá Vidal, el cual con
trató a una empresa particu
lar para impartir las mis
mas. 

2 º .- Ante los cambios reali
zados por dícha empresa con 
el beneplácito del actual 
concejal Ramón Alonso Ma
sera, esta Junta Directiva 
trató de ponerse en contacto 
con él para manifestarle 

• Depresión, Ansiedad, 
Obsesiones, Fobias. 

• Stress, Anorexia, 
Disfunciones Sexuales. 

• Conflictos de pareja, 
Rendimiento Laboral. 

• Afecciones Psicosomáticas: 
Dolor, Artritis Reumatoide, 
Hipertensión Arterial, Asma. 

Petición de hora: 
91 883 02 13 
69619 42 59 

Plaza de España, 1 - 1 º C 
Alcalá de Henares 
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nuestra disconformidad y 
requerirle que tanto monito
res como actividades conti
nuasen de la misma forma, 
ya que los socios así lo de
mandaban y esta Junta Di
rectiva se solidarizaba ple
namente con sus afiliados. 
No fue posible el entrevistar
nos personalmente con el se
ñor concejal, no obstante, 
dejamos bien patente nues
tras demandas a la persona 
designada por el señor con
cejal para estos asuntos. 

3 °.- Según se desprende de 
lo vertido en su articulo, la 
ignorancia de las personas 
que efectuaron la protesta 
ante la concejalía, es mani
fiesta al calificar a wtodos los 
presidentes" de "tiranos" , 
dado que como anteriormen
te se expone, nada tenemos 
que ver de los cambios. 

4º.- Si la opinión de estas 
personas es que los presi
dentes de los clubs los tie
nen wmonopolizados" ' en vez 
de ampararse en el anoni
mato de la masa, tienen a su 
alcance los medíos necesa
rios para corregir las situa
ciones de abuso, en el su
puesto caso de que esto fue
ra verdad en algún centro, 
bastaría para ello con que le
yeran el Reglamento que en 
su día fue distribuido entre 
todos los socios de los clubs 
municipales de jubilados y 
pensionistas. · 

5º .- Por último, esta Junta 
Directiva quiere hacer pa -
tente su agradecimiento a 
todos aquellos socios que re
conociendo el trabajo que a 
diario realizamos, nos dan 
ánimos para seguir adelante 
con nuestro empeño de con
seguir que nuestro club sea 
un lugar de encuentro y con
vivencia donde todos pase
mos nuestros ratos de ocio 
en paz y armonía. 

La Junta Directiva 

Los habitantes de Ávila, de 
Guadalajara, de Cáceres, de 
Zamora, de Lugo .. . con una 
treintava o cincuentava par
te de los que vivimos en la 
provincia de Madrid, tienen 
cercanos los servicios de su 
capital de provincia y por 
ende los de la administra
ción del Estado. Por ejemplo: 
Audiencia Provincial, Fisca
lía, Juzgados Sociales, etc ... 

Un espectador. 
José Maria 

GARCÍA GARCÍA 

wLa vida de los que en ti creemos, Señor, 
no termina, se transforma" 

(Prefacio de Difuntos) 

Dª Maria 
Gutiérrez Ruiz 

(De la Familia García Gutiérrez) 

Falleció en Alcalá de Henares, 
el día 20 de Noviembre de 2003, 

a los 91 años de edad 

Sus sobrinos y familiares agradecen las múltiples 
muestras de condolencia recibidas, y comunican que el 
próximo jueves, 4 de diciembre a las veinte horas, se 
celebrará la Eucaristía de Difuntos, en la S. Iglesia 
Catedral-Magistral. 

PUERTA de Madrid 
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e La historia empieza meses 

atrás, con unas primarias fa
llidas, con una moción de 
censura ganada, con unas 
elecciones perdidas y con 
ellas la alcaldía. 

Miguel Buenestado, hom
bre confiado donde los haya, 
hizo de sus amigos un gru
po-político. Mientras este 
grupo de "amigos" no llega
ron a tener poder, a mandar 
dentro de ese partido políti
co, todo caminaba bien, co
hesionado. Seguían suman
do adeptos a la causa, pero 
los tiempos cambian y tam
bién cambian los amigos. las 
expectativas con las que se 
empieza una aventura van 
cambiando, según las co
rrientes sean favorables o no. 
Cuanto más favorables más 
"amigos" se arriman a la 
causa. 

Esto va provocando fallas 
en este grupo. Los deseos de 
poder y de figurar van sur
giendo como las setas en oto
ño, y, por ello, las disiden
cias, que en un principio sólo 
parecían borrascas de vera
no, chubascos que no hacen 
rios, se convierten en una 
tormenta que va creciendo, 
hasta estallar en un ciclón 

Cal'tas 

Histoña de una destnución anunciada 
que arrasa con todo lo habi
do y por haber. 

Los deseos de poder y de fi
gurar son más fuertes que la 
"amistad", unos por querer 
tener ese poder, otros por es
tar con el que tiene ese nue
vo poder, se alejan de donde 
esto no se puede conseguir, 
pero sin perder de vista a sus 
origenes. 

Los ruidos de sables se 
oyen por doquier, mientras 
tanto, nuestro hombre sigue 
estando en su mundo idílico, 
en su paraíso artificial, en el 
cual sólo existe sus proyec
tos, que bien sea dicho sólo 
alcanzan a un tiempo deter
minado, a siete u ocho meses 
vista, donde él piensa que 
llegará a tener la supremacía 
y se hará con un puesto fue
ra de las pequeñeces actua
les que le agobian y asfixian, 
será el perfecto hombre nú
mero uno o dos de una pe
queña parte de ese partido. 

Fuera de ese grupo de 
"amigos" incondicionales , 
había "pepitas grillos" que le 
avisaban continuamente, de 
lo que está pasando a su al
rededor, de lo que se aveci-

naba, de que los sables esta
ban afilados y desenvaina
dos, y que todos se dirigían 
entre su cuello y su corazón. 
Pero todo esto era suposicio
nes de esta gente que no sa
bia o no comprendía que esto 
sólo eran patrañas sin fun
damento. 

Los sables se blandieron, 
directos sin compasión, sin 
reparo ... Ahora sólo quedan 
lágrimas, reproches. Todo 
por lo que se había luchado 
durante años se había perdi
do en menos que canta un 
gallo. 

Pero nuestro hombre sólo 
piensa que esto ha sido una 
conspiración, una traición, 
que unas manos ocultas ha
bían movido los hilos de 
unas marionetas, con unos 
intereses inconfesables, pero 
amigo, estos intereses son lí
citos y confesables, y tú tam
bién los tienes y por ello los 
conoces muy bien. Que no 
debía haberse llevado a cabo 
dicha maniobra, ya que no 
era el momento y él lo tenía 
todo previsto. No llegó a su
poner que también él tenía 
que haber tomado las ríen-

das de su grupo, escuchaneo 
más, bajándose de su torre 
de marftl, que él también 
tendría alguna culpa de lo 
sucedido, de la catástrofe 
con la que se cierra un ciclo 
de su grupo, de sus proyec
tos, de sus propias ambicio
nes. 

Los otros no sólo no pensa
ban lo mismo, sino que creí
an que era lo mejor para to
dos, para el grupo e inclusive 
para Miguel. 

Ya no importaba nada, los 
"amigos" se convierten en 
enemigos, en disidentes de 
un proyecto que seguramen
te no cuajase en nadie, o me
jor dicho, sólo entre aquellos 
que lo vivieron, que lo ayuda -
ron a nacer y , a su vez, no 
supieron trasmitirlo al gru
po, trasmitir esa ilusión, esa 
savia nueva que mueve cada 
día el mundo, los partidos, 
los grupos, las personas. 

Este relato debe servir para 
reflexionar, a todos y cada 
una de las personas que for
man o formaron parte del 
grupo y , cómo no, también a 
Miguel Buenestado. 

Mª Jesús 
MOURELO VIVAS 

AGRADECIMIENTO , 

D. José Alvarez García 
Falleció en Alcalá de Henares 

el dia 22 de noviembre de 2003 

D. E. P. 
Sus familiares expresan desde estas líneas su más profunda gratitud a todas las personas que 
les han acompañado en su dolor con motivo de tan triste acontecimiento. 

A todos, muchas gracias. 

La Misa funeral por su eterno descanso tendrá lugar hoy viernes día 28 de noviembre, a las 
20'30 horas, en la parroquia de Santiago de Alcalá de Henares. 

PUERTA de Madrid 29 de noviembre de 2003 



Es necesario asumir y re
conocer que en el momento 
en que vivimos es dificil , 
pero que muy dificil , decir 
que haya algo que nos pueda 
sorprender. Nuestra capaci
dad de asimilación es tal, 
que pase lo que pase, suceda 
lo que suceda, nos cuenten 
lo que nos cuenten, ya sea la 
prensa, la radio, la tele o el 
vecino del primero, todo nos 
deja fríos, ya no hay nada 
que nos sorprenda. 

El que más y el que menos 
tenía ya asumidos los even
tos del último verano. Hasta 
la movida de la comisión de 
investigación la hemos acep
tado como natural, incluida 
la tracaji.nal., que ya es ad
mitir. Los resultados electo
rales, con sus luces y sus 
sombras, unos con euforia, 
otros con resignación, han 
sido aceptados. Incluso la 
enorme pérdida sufrida por 
la ciudad y ei consistorio 
complutense, con la dimi
sión del portavoz socialista y 
anterior Alcalde, ha sido 
aceptada, por los sufridos 
ciudadanos, con idénticos 
sentimientos que los resulta
dos electorales, unos con eu
foria, otros con resignación. 

Pero a pesar de haber reci
bido tantas y tan reiteradas 
dosis de vacunas anti-sor
presa, en una sociedad como 
la española y como la alcala
ína, obviamente, regida por 
una Constitución que en uno 
de los escasos pero funda
mentales artículos de su ti
tulo pre)iminar consagra que 
"Los partidos políticos expre
san el pluralismo político, 
concurren a la formación y 
manifestación de la voluntad 
popular y son instrumento 
fundamental para la partici
pación política. Su creación y 
el ejercicio de su actividad 
son libres dentro del respeto 
a la Constitución y a la ley. 
Su estructura mterna y fun
cionamiento deberán _ser de
mocráticos", el que se haya 
cerrado uno de ellos no nos 
puede dejar indiferentes. 

Cuando el dia 15 de no
viembre, al leer PUERTA DE 
MADRID, pudimos enterar
nos de que una parte impor
tante de la Ejecutiva Local 
del PSOE de Alcalá había 
presentado su dimisión y 
que su consecuencia inme
diata era cerrar la Agrupa
ción y nombrar una Gestora, 
quedamos perplejos. 

Es cierto que a nosotros 
nos parecía que todo lo 
acontecido en Alcalá de He
nares en los dos últimos 
años y en especial lo acaeci
do con relación a ese partido, 
tenía necesariamente que 
producir algunas conse-
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Y al final: Gestora 
cuencias, pero que intuyéra
mos que algo tenía que su
ceder no impidió que nos 
sorprendiésemos. 

Con tan solo haber leído la 
prensa local y haber vivido 
la ciudad dia a dia, con to
dos sus aconteceres y con
templar la actividad y pre
sencia de personas ligadas 
directamente con la direc
ción local del PSOE y los re
presentantes del mismo par
tido en el Ayuntamiento de 
la Ciudad, hacía sospechar 
que alguna cosa iba a ocu
rrir. 

Vistas las diatribas, más o 
menos agresivas, entre unos 
y otros en torno a proceden
cia o improcedencia de la ce
lebración de elecciones pri
marias, en la Agrupación 
Socialista, al objeto de desig
nar candidato a encabezar la 
Lista electoral a los comicios 
del 25 de Mayo. La moción 
de censura que se materiali
zó a finales del año 2002 
contra la totalidad de la Eje
cutiva complutense y que 
ésta ganó. Los posteriores 
enfrentamientos que se des
arrollaron en torno a la con
fección de la lista de candi
datos, con sus dimes y dire
tes entre el candidato a Al
calde y el Secretario Gene
ral, y de los que se hicieron 
eco los medios locales, se
guidos de la insulsa campa
ña electoral del PSOE y los 
resultados catastróficos en 
las elecciones Municipales 
(por primera vez en los 25 
años de democracia, el PP 
consigue una mayoría abso
luta en Alcalá de Henares, 
feudo consolidado del PSOE 
e IU durante muchas legisla
turas). Todo esto tenía que 
tener, como decíamos más 
arriba, sus consecuencias 
políticas. 

No obstante, los que tan 
sólo nos asomamos de pun
tillas a los quehaceres políti
cos de Alcalá de Henares, ya 
habíamos asumido la situa
ción y dábamos por supues
to que el estío había calma
do las turbulentas aguas de 
la primavera. Por eso cuan
do a mediados de mes se nos 
viene con la masiva dimi
sión, el cierre de la Agrupa
ción Socialista de Alcalá de 
Henares y la creación de 
una Comisión Gestora que 
reconduzca la situación, nos 
dejó boquiabiertos. Una me
dida así de drástica aunque 
se haya sospechado no deja 
de chocar e íncluso hace que 
nos preguntemos si era ne
cesaria la adopción de una 

medida de esta envergadura. 
Por suerte para nosotros 

no tenemos ninguna obliga
ción de dar respuesta a esa 
cuestión, pero esta ausencia 
de obligación no es óbice 
para que expresemos nues
tra posición a este respecto. 
Es el uso de nuestra libertad 
el que nos permite emitir un 
juicio que no expresa nada 
más que eso, una opinión 
muy personal y que como 
tal, rogamos sea recibida. 

No representamos a nadie 
ní a nada y como curiosos 
observadores de los aconte
cimientos políticos de la ciu
dad en general y de este 
asunto en particular y con
tando con los conocimientos 
suficientes para ello, nos 
atrevemos a afirmar que 
esta medida es un acierto, 
por mucho que haya quien 
diga que esto perjudica al 
Partido. 

Nosotros no sabemos si 
esta situación perjudica al 
partido, no tenemos elemen
tos de juicio, pero lo que sí 
sabemos, o al menos intui
mos, es que esta situación 
puede ser el instrumento 
para que la sociedad alcalaí
na recupere la confianza en 
esta opción política y conse
guir que en unos próximos 
comicios aquellos que se 
quedaron en casa y no vota
ron, recuperen la ilusión y 
voten. 

Creemos que en una socie
dad como la nuestra, en la 
que quien alcanza un sillón, 
por pequeño que éste sea, se 
aferra a él, que quince per
sonas que tenían un cargui
llo hayan dimitido de los 
mismos, aparte de sorpren
dernos nos debe alegrar y 
máxime cuando, como ha 
ocurrido en este caso, la me
dida adoptada ha tenido un 
costo afectivo alto para la 
mayoría de ellos. Nos consta 
que así ha sido y vamos a 
pasar de puntillas sobre esta 
cuestión por respeto a los 
protagonistas, contando con 
la benevolencia del eventual 
lector. 

Esta rareza, la dimisión, es 
un ejercicio que en lugar de 
ser criticado debería ser 
practicado con más frecuen
cia e intensidad; si se hicie
ra así quizás nuestra demo
cracia gozarla de mejor sa
lud y los políticos, o mejor 
los ciudadanos que se dedi
can a la política, serian más 
y mejor considerados. Y a lo 
mejor situaciones como es
tas podrían evitarse. 

Es posible que haya quien 

dude de Jas buenas íntencio
nes de los dimisionarios e in
cluso habrá quien llegue 
más lejos y busque o trate de 
buscar intereses espurios. 
Nosotros creemos que las co
sas son bastante más sim
ples y no siempre tiene que 
haber intereses ocultos y a 
pesar de que somos bastante 
mal pensados, -lo sentimos 
pero la vida nos ha hecho 
así-, hemos mirado a los ojos 
a varios de ellos y su mirada 
clara nos ha convencido de 
sus buenas intenciones. 

Además, estos señores han 
ejercido un derecho legítimo 
y por tanto se merecen el de
recho a la presunción de la 
buena voluntad. El que dude 
sin fundamento, que se calle 
y quien acuse de algo, que lo 
demuestre y si no lo puede 
hacer que se calle también. 

Parece ser que estatutaria
mente la medida es la co
rrecta y tiene como fin resta
blecer la concordia en ese 
partido y que por lo visto no 
era la más acertada en el 
momento actual. 

Se ha publicado ya los 
componentes de la Comisión 
Gestora y a nosotros nos 
complace que en ella se ha
yan incorporado, además de 
una importante representa
ción de la FSM, una abulta
da mayoría de socialistas de 
Alcalá y además entre ellos 
personas que tienen acredi- ,_ 
tada su valía y su talante 
conciliador, que es aún más 
importante. 

La tarea que tiene enco
mendada esta Gestora no es 
una cuestión baladí; todo lo 
contrario: tiene que propiciar 
las condiciones idóneas para 
generar un amplio diálogo, 
un consenso sin exclusio
nes, una implicación masiva 
de los militantes socialistas 
de Alcalá que aboque en un 
acuerdo serio y una oferta 
fiable del compromiso y los 
valores socialistas. 

Si aciertan en su gestión y 
lo hacen en la buena direc
ción, no tardarán demasiado 
en conseguir un clima con
fortable e idóneo · para la 
elección de un nuevo equipo 
directivo de los socialistas 
alcalaínos que devuelva la 
ilusión a los militantes y és
tos la trasmitan a la ciuda
danía votante de esta opción. 

Si lo logran o no, lo sabre
mos lo más tardar en junio y 
además sin tener la posibili
dad de repetir en septiem
bre. El tribunal examinador 
es implacable e insobornable 
y ojalá que sea cuantioso, 
multitudinario a ser posible. 

Alejandro SANZ 
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Mientras no seamos conscien
tes de tal cosa, lo que hoy es el 
negocio de la vivienda para unos, 
seguirá siendo el infierno de la 
vivienda para los otros. Pero la 
cosa de los precios seguirá su 
camino. Cierto es que, posible
mente, la base de que nuestro 
país no sufra la crisis económica 
que otros sufren se deba a eso 
que le dicen el boom de la 
vivienda. Por todas partes se ven 
grúas, gentes trabajadoras de 
múltiples actividades y profesio
nes que se desplazan de obra en 
obra, con buen y duro trabajo 
productor de fuertes ingresos, 
mayores aún para capitalistas y 
promotores. Por todas partes se 
abren oficinas inmobiliarias. 
Todo lo relacionado con la cons
trucción, sigue en alza. Pero 
todo, hasta eso de la construc
ción tiene unos limites. Siempre 
el adquirir una vivienda, supuso 
y supone un gran sacrificio. Y 
también lo supondrá el dia de 
mañana para el normal Juan 
Español. Sacrificio que se ha de 
hacer por necesidad que no por 
gusto. No me vale ni la compla
cencia de los unos ni la demago
gia de los otros. Que la politica 
siempre será la politica pero será 
sólo eso, politica. Algún dia ha de 
terminar esta incesante subida 
que los globos cuando llegan a 
determinada altura revientan, 
que las subidas no son ni lo serán 
interminables ni infinitas. Seguro 
que los que saben de estas cosas 
lo saben y lo saben bien. Pero, 
ahora, a cuatro dias de las elec
ciones no son momentos de ini
ciar rectificaciones o poner limi
tes. Ahora son los momentos 
electorales, en los que unos se 
miran el ombligo y dicen eso de 
que se compran porque las eco
nomias lo permiten, en tanto los 
otros demagogizan con aquello 
de que si fuera yo, no lo consen
tirla. Pero en todo caso, pronto, 
los unos y los otros, deberán ir 
pensando en dar fin al festin 
antes de que el juguete les explo
te en las manos. 

Parece ser que según los que 
saben de esto, por ejemplo el 

Agustín Sánchez 
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las canlidencias de Don Miguel 

Viviendas 
Cada año, cada mes, cada día que pasa, se 
escucha eso de ahora ya es imposible que 
suban más. Pero al poco tiempo vemos que 
no, que aún es posible que suban más. Yo no 
entiendo nada de esto, pero me da la impresión de que está 
pasando como cuando se infla un globo y el niño dice injla
lo más, más... con lo que, indefectiblemente, llega el 
momento en el que el globo explota. Lo natural y lógico. Eso 
de que cada trimestre te digan que los pisos han subido tal 
% más. Y al otro lo mismo, y lo mismo al otro, y así desde 
hace años, es algo que algún día debe tener un fin. Y lo ten
drá. No hemos de olvidar que el día en que nuestras insti
tuciones locales y comunitarias quieran, la subida termi
nará. Pero entre tanto a nuestras instituciones locales y 
comunitarias le viene formidablemente vivir, y vivir bien, 
presupuestando mejor, de los dineros que el precio del suelo 
les reporta. Y como viven y viven bien, es claro que hasta 
que los dos grandes partidos no se pongan de acuerdo, y lo 
hagan desde arriba, los pisos seguirán subiendo, pues más 
de la mitad del precio de venta de una vivienda procede 
del precio del suelo. Lo demás, monsergas y cuentos de 
camino para ingenuos. Hablar hoy de urbanismo, es men
tar la bicha. Véase lo que sucede cuando se habla de tocar 
el suelo, en las elecciones o después de las elecciones. 

Consejo Superior de Colegios de nos dirá lo que tenga que decir
Arquitectos de España, han dado nos, pero ni la gallina de los hue
a conocer en sus últimos informes vos de oro los puso eternamente 
que en las comunidades más pro- ni tampoco rendirá beneficios pin
ductoras en esto de la construc- gües y continuos esto de la cons
ción -Madrid, Cataluña y Balea- trucción. Es más, bueno será 
res- se ha ido reduciendo impor- recordar lo que pasó con la galli
tantemente el mercado de la cons- nita aquella de los huevos de oro. 
trucción de viviendas. Que taro- O sea, recordar la historia para 
bién se ha reducido en Cantabria no repetirla. 
y Extremadura, al tiempo que se Generalizando, cuestión siem
ha estancado en las Vascongadas. pre odiosa, hoy en España, pisos 
Desde la Asociación de Promoto- que valgan sobre los mil euros 
res Inmobiliarios de Madrid, que el metro cuadrado, sólo se 
algo sabrá de esto, se dice que no encuentran en la Comunidad 
se trata de un simple cambio de Valenciana, en Castilla y León o 
tendencias, así como que todo en Aragón. En Galicia o en Mur
seguirá sensiblemente igual, al cia, son unos ochocientos cin
menos hasta las próximas legisla- cuenta, que son menos de ocho
tivas. Y desde el Instituto de Estu- cientos en Castilla la Mancha, 
dios Económicos nos cuentan que siendo los más económicos los 
se trata de algo coyuntural y no extremeños, que superan los 
definitivo. Vamos, que la cosa esa seiscientos por los pelos. Más de 
de la vivienda parece que se ha dos mil cuestan en las Vasconga
estancado, sin que sepamos que das, y se acercan a los dos mil 
el tal estancamiento sea definiti- quinientos en Madrid. Ya en 
vo o se trata de un descanso para Madrid, capital, superan los tres 
volver a coger carrerilla. El tiempo mil en Salamanca o Centro, para 

no llegar a los dos mil en Usera, 
Vallecas o Vicálvaro. En Madrid, 
provincia, encontramos los más 
altos de precio, unos tres mil 
euros, en Pozuelo, Las Rozas y 
Majadahonda, y no llega a los 
dos mil, en Arganda, Fuenlabra
da y Móstoles. El que diga que 
adquirir un piso está al alcance 
de la mano, que vaya al doctor. 
Aunque diferencias de precio 
dentro del país y aún dentro de 
las comunidades o provincias 
siguen existiendo. 

Las provincias vascongadas 
siguen teniendo la más alta renta 
per cápita del país. Qué más que
rrán éstos, que nunca estuvieron 
conformes, ni antes ni ahora ni lo 
estarán mañana. Juntamente 
con Cataluña y Madrid. Las ren
tas más bajas siguen estando 
como siempre también en Anda
lucía y Extremadura. Desde los 
cerca de trece mil euros en el País 
Vasco, hasta los poco más de 
siete mil quinientos en Extrema
dura. Los precios de las vivien
das, son naturalmente proporcio
nales a los ingresos. En Madrid, 
cada vez hay menos terreno urba
nizable. Y no sólo en Madrid. Hay 
que buscar soluciones, demolien
do viejos edificios para construir 
más viviendas menores. El pro
blema tiene dificiles y escasas 
soluciones. Pronto será práctica
mente irresoluble; es un proble
ma de locos. Pero los precios 
siguen subiendo. Cada vez es 
más dificil adquirir una vivienda 
nueva y propia. Levante y Anda
lucía Oriental están camino de la 
saturación. Yo creo que ha llega
do el momento en el que, sea 
quien sea el que se dedique a la 
dificil tarea de gobernar, se ha de 
poner manos a la obra para decir 
hasta aquí hemos llegado. 
Legislar, organizar, resolver y 
gestionar deben ir por delante al 
ganar dineros, a enriquecerse, 
con o sin pelotazos en este asun
to de las viviendas. En otro caso 
aquello de que el globo de tanto 
inflarlo puede explotar, está a la 
vuelta de la esquina. 

Manuel GALVÁN FRADEJAS 

El mejor clima para su hogar 
SOLUCIONES DE VANGUARDIA EN CALEFACCIÓN 

• CALDERAS MURALES 
• CALDERAS DE GASÓLEO 
•TERMOS 

• CALENTADORES 
• HOGAR CHIMENEA 
• ESTUFAS, ETC. 

'J S!TENOS EN NU ESTR~S " UE'/AS ~JSTALAC I ONES 
Sa~ Jose s ri Tlf 9' 382 é9 38 · A ~CALA DE HENARES 

Pº de lps Curas, 25-29 
ALCALA DE HENARES 

Tels.: 91 888 05 15 / 91 888 45 11 
Fax: 91 888 00 90 

29 de noviembre de 200J 



Fadaada prináp•I 

[] 
\ e 

[l 

o 
. No.J...J. n""..c.._ ..,.~ . ... 

.. ~:·~:,~~-

Fachada del Convento de Agonizantes Primer Proyecto 

Estoy completamente seguro de 
que, a pesar del paréntesis de 
hace dos semanas, cuando me 
eché a la espalda cosas de nom
bres y letras y sus malos usos, es
toy seguro digo, de que los posi
bles lectores están saturados de 
esta serie. Tanto como puedan es
tarlo de aquellas, de ayer y de 
ahora, que dan en la "tele", lami
gosas, empalagosas y saturado
ras. Por eso voy a acabar. Y si se 
me ocurren otras cosas, seguiré y 
si no tampoco estaría mal cortar
se la coleta. Lo ha hecho muy 
bien y con toda galanura Ortega 
Cano y le ha valido salir a hom
bros. 

Cuando el 7 de noviembre de 
1863 dejan en paz a los asendere
ados próceres de los medallones 
del Salón Noble, ese día deciden 
los ediles ordenar el archivo mu
nicipal y colocar estanterías en la 
sala designada para ese fin. Hubo 
dos aspectos: uno el de colocar en 
la última planta, donde hoy está la 
segunda tenencia de alcaldía y la 
sala de Prensa, en que se coloca
ron vitrinas planas para exponer 
los fueros Nuevo y Viejo, las car
tas reales y otros documentos de 
mucho interés. Quedamos mu
chos alcalaínos vivos que hemos 
conocido esa instalación. El otro, 
fue hacer estanterías de pino me
lis de mucha calidad y ejecución 
para colocar legajos, libros, docu
mentos de archivo, etc. Se hizo en 
la planta principal en el lugar que 
hoy ocupa la Sala de Comisiones. 
De aquello quedan los armarios 
que se sitúan en el ala del Con
vento de Agonizantes, Salón No
ble, que da sobre la Calle de Ce
rrajeros y ocupa la Secretaría Ge
neral. La Sala de Comisiones de 
hoy se hizo en el año 1963 con 
mobiliario ad hoc, hoy algo dis
perso, hornacina para la Biblia 
Polí-glota, bustos en bronce del 
alcalaíno José Antonio Palomo de 
Cervantes y Cismeros, baldaqui
no y repostero del marqués de 
Bedmar embajador en Viena, cua
dro de la Virgen del Val de Pepe 
Calleja, el único San Bartolomé 
que hubo nunca en Alcalá, en co
pia del apostolado de Zurbarán, 
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Claros v oscuros 

Hablemos despacio de 
la casa consistorial (y V) 

hecha por Fresneda, también al
calaíno. Creo que sigue siendo 
única, salvo las existentes en ima
gen en la Parroquia de San Barto
lomé que levantara a sus expen
sas D. Emilio de Miguel Concha, 
en cuyo pueblo natal de Tartane
do (Guadalajara) SI es patrono el 
patronímico de nuestr9 actual al
calde PERO JAMAS Y EN 
MODO ALGUNO RELACIO
NADO CON PATRONAZGO DE 
NUESTRAS FERIAS Y FIES
TAS. Pero lo volverán a decir. Es
cribir no sirve de nada, salvo de 
divertimento de quien lo hace. 

Un par de años después del ci
tado, o sea en 1875, se nombra 
una comisión para terminar mobi
liario y otros del Salón Noble. La 
integraban los señores Calzada, 
Gil y Vargas y Esteban Azaña. 

Vemos pues, cómo poco a poco 
se va haciendo de un edificio rui
noso y abandonado un noble esta
blecimiento en que se combinan 
funcionalidad y estética. 

Por entonces se hizo el primer 
seguro del edificio, mobiliario y 
efectos en el Fénix Español por 
un total de 30.000 pesetas y con 
un recibo anual de cincuenta y 
dos. Su vigencia arrancó el 9 de 
julio de 1877. 

Esta casa, como todas, La Ca
sona como a algunos les gusta lla
marla, entre otros a Pepe García 
Saldaña que en ella trabajó mu
chos años, esta casa digo necesita 
constantes reformas y adaptacio
nes. 

Las oficinas de secretaría que 
hasta hace no muchos años esta
ban al fondo detrás del patio cen
tral, con una lápida que recordaba 
a un gran secretario don Emilio 
Marticorena, se hicieron en 1922. 
Luego, bajo la batuta de don José 

Castillo estarán los Zacarías Pé
res, Tomás Andrés, Josefo, más 
tarde Manolo García Alonso, etc, 
etc. 

En 1928 don José de Azpiroz y 
Azpiroz organiza y compone las 
fachadas actuales y eleva la torre
ta en que se instala el reloj. 

Cuando se empieza a acercar el 
año áureo de 1947 ha de arreglar
se la casa. El personaje y la oca
sión lo merecen. Los visitantes 
posibles por causa de Miguel de 
Cervantes, sin don y no porque 
seamos amigos sino porque así 
debe escribirse, también merecen 
casa bien compuesta. Y se hace 
en el espacio que hoy ocupa In
tervención con ventanas a la Pla
za de Cervantes, el despacho de 
Alcaldía, un salón renacentista 
que imponía, con excelente mobi
liario y hornacina para la Políglo
ta además de buenos reposteros, 
que perduran, aunque, como a to
dos, el paso de los años no los ha 
perdonado. 

También se renueva el reloj de 
la torre que era de una sola esfera 
y pasó a anunciar las horas a 
nuestros vecinos y amigos de la 
noble villa de Meco. 

El nuevo que se coloca en Alca
lá tiene tres esferas de metro y 
medio de diámetro cada una. Em
pezó a funcionar el día 6 de agos
to, festividad de los Santos Justo 
y Pastor, de 1947. Lo habían 
montado "Facturas Blasco de Re
lojes Públicos" en Roquetas (Ta
rragona). Su maquinaria pueden 
verla hoy en el pasillo lateral al 
patio central de la casa. Tenía ca
rillón indicador de las horas y de 
los cuartos de hora; daba 792 
campanadas diarias, es decir cada 
veinticuatro horas y tenía una si
rena eléctrica para señalar el me-

dio día. Se la enmudeció el año 
1948 porque era demasiado ruido. 
Junto al reloj había una placa: 
"Este reloj fue adquirido por el 
Excmo. Ayuntamiento en 1946, 
siendo Alcalde D. Tomás García 
Hidalgo". 

En 1952 se retocó el despacho 
de Alcaldía con reposición de 
pintura y un tresillo nuevo, más 
mesa de despacho nueva para el 
alcalde. 

Entre 1962 y 1963 se hace el 
arreglo más profundo del entorno 
del patio-claustro que se hermo
sea con ladrillo visto, se recupe
ran las bovedillas anteriormente 
cubiertas con yeso, se abren hue
cos para acceso y mejora de las 
oficinas de Secretaría, Deposita
ría e Intervención y sus grandes 
jambas se guarnecen con maderas 
de pino oscurecido trabajado con 
casetones, se limpian de repintes 
las puertas que dan acceso a ofici
nas y se descubren los paños de 
nogal y los tirantes y travesaños 
de pino sin sangrar y las oficinas 
se amueblan enteramente con 
mobiliario de la época de exce
lente calidad y funcionalidad, 
"aunque resulta muchos más frío 
que las mesas de madera" en pa
labras de los funcionarios . Era de 
metal y cubiertas de cristal. 

En la planta principal queda el 
despacho de alcaldía con mobilia
rio nuevo, que perdura casi por 
completo hoy; otro para tenientes 
de alcalde en el rincón de la iz
quierda después de desembocar la 
escalera con un armario renacen
tista, espléndido, hecho en el co
legio San Fernando de Madrid y 
los despachos de secretario y pri
mer teniente de alcalde. 

Aquella biblioteca que dije se 
trasladó a la crujía sobre la Calle 
de Cerrajeros, se convierte en 
Sala de Comisiones, con los ele
mentos que señalé y con mobilia
rio hecho, también ex profeso, 
cuyas sillas, repito, andan disper
sas. La Políglota se protege con 
una reja de Jesús Prades y un par 
de años después, 1965, la baldosa 
roja y blanca del pavimento del 
claustro alto se sustituye por el 
actual parquet. Las bovedillas de 
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Fachada hasta 1928 

esta planta también se descu~ren 
y se resitúan los cuadros al tiem
po que se les dota de iluminación. 
Allí, en elmismo frente de la es
calera que hoy ocupa la Reina Re
gente de Laredo, estaba "Sócrates 
reprendiendo a Alcibiades en casa 
de una cortesana", por el pintor 
Amores y que se llevó el Museo 
del Prado cuando era alcalde Flo
rencia Campos. Le entregó a 
cambio "Cervantes y sus persona
jes". Seguían "La despedida del 
soldado", de Pla Rubio, de finales 
del XIX; "Estos son mis pode
res", de Manzano, buen cuadro de 
historia; "La muerte de Felipe ID 
de Francia", por Ferrán y el bellí
simo estandarte de la ciudad. 

Ya en 1972 se instalan las vitri
nas que se ven en las esquinas del 
pasillo de la galería principal. 
Son, en realidad cubrerradiadores 
a los que se sobrepuso un cuerpo 
para vitrina y exposición de obje
tos, tesoros documentales, meda
llas, premios, etc. 

A partir de entonces las obras 
han sido de necesidad de espacios 
para dotar de posibilidades . a las 
oficinas de Obras, Urbanismo, 
Educación, Cultura, grupos polí
ticos, etc., pero, salvo el rescate 
de las fachadas del Callejón de las 
Escuelas y del Meréado de Abas-

tos, han sido obras funcionales y 
no estéticas. 

Acaso, desde el punto de vista 
estético se deban señalar el total 
arreglo de los estucos del Salón 
Noble, deteriorados por el tiempo 
y el movimiento que produjo la 
explosión del polvorín en 1947; 
el escudo de piedra que campea 
en el patio y que hiciera y donara 
la extinguida empresa "Enrique 
Jiménez" y, ahora mismo la eje
cución de un estanquito en el pa
tio central. 

No comento nada del arreglo 
que hiciera la Comunidad de Ma
drid hace cuatro años con el re
pinte de las fachadas sobre la Pla
za de Cervantes y la Calle de Ce
rrajeros. Y no lo hago para no ser 
demasiado mordaz. 

Sólo se salvan los balcones que, 
afortunadamente, se dejaron en 
negro y las plantas que en ellos se 
colocan y renuevan como he vis
to hacer los días 21 y 22 de no
viembre. 

Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ 

Cronista oficial de Alcalá 

NOTA: En el artículo antepasa
do referido a nombres y letras 
debí decir que Ondarribia es 
Fuenterrabía y no Ondárroa. 

Fachada actual desde 1928 
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Las conferencias del Círculo 
Pocas veces en nuestra ciu

dad se puede decir que hubo 
lleno absoluto. Pero así está 
sucediendo día tras día en el 
Círculo de Contribuyentes, en 
esas Conferencias del Circu
lo que ha organizado la enti
dad con el apoyo de la Conce
jalía de Turismo. Esos sába
dos que corresponde se llena 
el Salón de Tapices de un pú
blico ávido de conocer más co
sas de Alcalá y, de paso, llenar 
su cartilla con los sellos de las 
entidades que se habla y que, 
luego, se visitan. 

Así, el pasado sábado día 22, 

la multitud de oyentes pudie
ron saber algo más acerca del 
Colegio Mayor de San Ildefon
so, sus inicios constructivos, 
las fases de ejecución, los ava
tares, los constructores, los 
artistas, el costo de cada fase . 

De todo ello habló largamen
te Francisco Javier García Gu
tiérrez, presidente de la Insti
tución de Estudios Complu
tenses, que ya hizo otros cur
sos aquí, por ejemplo en el 95, 
y colabora asiduamente con el 
Círculo como corresponde en
tre entidades con intereses 
culturales. 

SOLUCIONES COMPLETAS DE 
INFORMATICA EN ALCALA DE HENARES 

OKI 
OLYMPIAO 

OKINARES, S.L. 
CI Caballería Española Nº 18 
28805 Alcalá de Henares 
Teléfono: 91 889 5 I 02 

- ORDENADORES 
- IMPRESORAS 
- FOTOCOPIADORAS 
-FAXES 
- MAQUINAS DE ESCRIBIR 
-CALCULADORAS 

SERVICIO TECNICO OFICIAL 
AMPLIA EXPOSICION 
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El Horóscopo 
de Rosa del Sol 

ARIES 
(Del 21 de Marzo 

al 20 de Abril) ('Y1 
SALUD.- Los nativos de 1 

este signo verán afectada su 
salud por molestias intestinales. 

DINERO.- Ten cuidado con cualquier inver
sión que estés deseando hacer, pues podrías te
ner algún problema. 

AMOR.- Estás un poco confundida, pero de
seas lo mejor para tu pareja. Sabes que tú no le 
puedes dar lo que él espera. 

Número de la suerte: 1 

CÁNCER 
(Del 22 de Junio 
al 22 de Julio) 

SALUD.- No sometas a tu 
organismo a grasas, puesto 
que es perjudicial para ti. 

DINERO.- Puedes estar meditando una pro
puesta interesante, pero no es momento. 

AMOR.- Tus ansias de conquista se animan 
y deseas enamorar a todas las personas que se 
acercan a ti. 

Número de la suerte: 2 

LIBRA 
(Del 24 de Septiembre 

al 23 de Octubre) 

SALUD.- En la salud, dolores 
de espalda por tensiones nerviosas. 

DINERO.- Es un buen momento económico, 
pero sabes que esto es porque trabajas muchas 
horas al día. 

AMOR.- Si no tienes pareja, es el momento 
de conocer a esa persona maravillosa que le 
gusta salir a cenar y bailar contigo. Si tienes pa
reja, mejor entendimiento. 

Número de la suerte: 8 

CAPRICORNIO ""VS 
(Del 22 de Diciembre 

al 20 de Enero) 

SALUD.- Es bueno que prac
tiques algún deporte o salgas a 
caminar por lo menos una hora diaria. 

DINERO.- Te encanta gastar dinero en tus 
hobbies, pero tus compañeros podrían tacharte 
de tacaño por tu comportamiento. 

AMOR.- En el amor eres muy hogareño y 
todo saldrá como tenías previsto. Esta semana 
disfrutarás en una compañía magnífica. 

Número de la suerte: 5 

29 de noviembre de 200J 

Tarotista Espiritual 
Móvil: 652 819 555 

Consulta privada 

TAURO 
(Del 21 de Abril 
al 20 de Mayo) 

SALUD.- Esta semana no 
tendrás ganas de hacer muchos 
planes. Estás deseando descansar un poco. 

DINERO.- Si estás a disgusto en tu trabajo, 
es importante para ti sentirte a gusto y valora
do. Es el momento de algún cambio. 

AMOR.- En el amor eres exigente, pero esta 
semana podrías tener un detalle muy bonito 
para tu pareja. Una cena imprevista estaría 
bien. Anímate. 

Número de la suerte: 4 

LEO 
(Del 23 de Julio 
al 23 de Agosto) 

SALUD.- Esta semana estás 
en buena forma y muy animado. 

DINERO.- Si has cambiado de trabajo apa
recerán en tu vida nuevas personas y aunque no 
te parezca este año te darán grandes oportuni
dades sin que tú te lo esperes. 

AMOR.- Sabes que tienes en tu vida la pare
ja ideal y, claro, no puedes dejarla escapar. Esto 
te cambiará mucho porque te sientes muy que
rido. 

Número de la suerte: 7 

ESCORPIO 
(Del 24 de Octubre 
al 22 de Noviembre) 

SALUD.- Te sentirás en for
ma y más recuperado del agota
miento de la semana pasada. 

DINERO.- Eres una persona responsable y 
tienes buen humor, pero esta semana puedes te
ner una pérdida de cartera o un robo casual. 

AMOR.- Desbordante ingenio y poder de se
ducción esta semana. Prepara la bañera con pé
talos de rosas y esencia de verbena con una cu
charadita de azúcar; luego os esperará una ve
lada inolvidable. 

Número de la suerte: 17 

ACUARIO 
(Del 21 de Enero 
al 19 de Febrero) 

SALUD.- No abuses de alimentos prepara
dos, te sentarán mal. 

DINERO.- En el trabajo tendrás que afrontar 
más retos, tendrás que recargar pilas y estar 
fuerte. 

AMOR.- Si buscas sólo tu satisfacción per
sonal notarás un gran vacío interior. Lo hermo
so en la vida es compartirlo todo, sobre todo 
~on las personas que amas. 

Número de la suerte: 6 

Semana 
del 29 al 5 

GÉMINIS 
(Del 21 de Mayo 
al 21 de Junio) 

SALUD.- En la salud 
esta semana estás más relajado, pero puede que 
te cueste concebir el sueño durante unos días. 

DINERO.- En el trabajo siempre estás ago
biado, pero esta semana se te pasará sin que te 
des cuenta. 

AMOR.- La Luna puede aportarte en estos 
días más ternura y transmitirás a tu pareja esos 
sentimientos que tanto te cuesta demostrar. 

Número de la suerte: 9 

VIRGO 
(Del 24 de Agosto 

al 23 de Septiembre) 

SALUD.- Tienes que 
tomar más líquido y alimentos que faciliten el 
tránsito intestinal. 

DINERO.- En el entorno laboral estarás en el 
punto de mira, y esto no te va a gustar nada. 

AMOR.- Sueles ser aprensivo y reservado y 
te cuesta mucbo expresar tus sentimientos, pero 
cuidado porque tu pareja se puede cansar. 

Número de la suerte: 10 

SAGITARIO 
(Del 23 de Noviembre 
al 21 de Diciembre) 

SALUD.- Evita los cambios 
5 

bruscos de temperatura y cuida tu garganta. 

DINERO.- Siempre estás dispuesto a salvar 
problemas laborales, pero es hora de aprender a 
delegar responsabilidades. 

AMOR.- En este terreno te sentirás aburri
do/a, puedes pensar tirar la toalla esperando el 
príncipe azul, pero el problema está en ti mis
mo. Todos tenemos defectos, pero también vir
tudes. Abre tu corazón y espera un poco, pron
to conocerás a esa persona sensible y buena. 

Número de la suerte: 14 

PISCIS 
(Del 20 de Febrero 

al 20 de Marzo) 

SALUD.- Tu dendatura te dará 
molestias esta semana. Consulta al dentista. 

DINERO.- Mejorando; y en el trabajo estás 
mucho más contento, pero no te fíes de algún 
compañero pues hacen comentarios a tu espalda. 

AMOR.- Tienes que poner distancia entre tú 
y tus emociones y tomarte las cosas con más 
calma, pues las personas te suelen querer por tu 
bondad y tu sacrificio y esto te será recompen
sado. 

Número de la suerte: 19 

PUERTA de Madrid 



En cualquier patio escolar o 
parque infantil, se puede presen
ciar la peculiar rivalidad infantil 
para conseguir el tobogán, subir 
por la escala o coger plaza en los 
columpios. Y no sé por qué, des
pués de la lectura de lo aconteci
do en el último pleno municipal, 
nos recordó lo que suelen hacer 
de forma infantil los niños en 
cualquier hora de recreo. Por coti
diano y embarazoso nos resulta 
nauseabundo, pero así es el siste
ma que nos ha tocado vivir. Con 
razón dicen que es el menos malo. 
¡Cómo serán los otros! Al final 
nuestros gobernantes han 
comenzado a "DISCUTIR" el 
modelo de ciudad que quieren 
hacernos. El primer problema que 
se han encontrado, es que no ven 
los atascos de tráfico por ninguna 
parte. Antes no los veían "los 
otros" y ahora tampoco los ven 
"los unos". No hay más remedio 
que orientarles los que vivimos y 
sufrimos en esas calles por donde 
ellos no transitan, ya que están 
siempre reunidos y viajando. 
Alcalá estaba estrangulada antes 
y ahora, porque ustedes sólo deci
den e intentan solucionar los pro
blemas que tiene la plaza de Cer
vantes y su entorno. Si "los otros" 
no veían solución en doblar la M-
15, ahora ven más prioridad en 
esta imprescindible obra que en el 
túnel aprobado de la Vía Complu-

( Como patio de colegio J 
men Descalzo, Cárcel Vieja, calle 
Colegios, para enlazar con Alonso 
Martinez, Paseo del Val o Lope de 
Figueroa. Antes, una "mano 
negra'', puso un "prohibido el 
paso" en Cárcel Vieja y hasta con 
patrulla de policía local. Empeña
dos en beneficiar al transporte 
colectivo, tanto "los unos" como 
"los otros", se ilusionan con que 
dejemos nuestros vehículos y 
usemos los autobuses. ¿Qué ocu
rriría si un día nos decidiéramos 
todos los ciudadanos por ese 
transporte tan beneficioso para la 
salud? Seguro que el caos sería 
mucho mayor y tendrían que 
comprar un nuevo edificio para 
instalar la concejalia de transpor
tes. Bueno es que la libertad sea 
respetada y los ciudadanos usen 
el medio de transporte que les 
plazca. El dia que se compruebe 
que los concejales usan todos el 
autobús, por nuestra parte sufri
remos las incomodidades del 
transporte público y viajaremos 
junto a ellos. Pero, meditemos: si 
dejan tantas plazas libres de 
aparcamiento en la plaza de Cer
vantes como ocupan a diario, se 
construyen pasos subterráneos, 
se doblan vias que ahora perma
necen atascadas. .. nos está 
entrando ganas de comprarnos 
un auto nuevo. Esto va a ser la 
leche. 

tense. Si "los unos" no ven intere
sante el doble sentido del Paseo 
de Aguadores, "los otros" perciben 
la solución para tanto caos circu
latorio en la zona sur de Alcalá. 
¿Por qué no se olvidan de "sus 
colores" y comienzan a "trabajar" 
por esa ciudad que tanto necesita 
de un orden? ¿Es que los plenos 
tienen que ser por obligación un 
"corrillo" de "comadres cabrea
das"? Cuando la Ronda del Hena
res está atascada en dirección a 
la Plaza de la Juventud -que es 
casi permanentemente-, el Paseo 
de Aguadores está infrautilizado. 
¿Por qué no se toma esta Vía 
como de salida y el tramo sin 
doblar de la M-15 se convierte en 
exclusivamente sentido Plaza de 
la Juventud? Ahí tienen una solu
ción, simplemente con trazar 
señales en el asfalto. Como dice la 
publicidad: "SIN OBRAS". Esta 
solución seria el primer redoble 
de campanas, pero no se queden 
embobados si alguna vez solucio
nan algún problema, ya que "las 
tapaderas" ya no se las cree 
nadie. Alcalá necesita una trans
formación viaria completa. Cuan
do dicen "los unos", "esto es com
petencia de la CAM ... ", nos suena 
como si aquí hubiera falta de 
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competencia, o sea, incompeten
cia plena. El doblar la carretera 
de Daganzo hasta la radial, ¿de 
quién es competencia? El hacer 
una doble avenida con cuatro 
carriles en el Paseo de Pastrana 
hasta el río, ¿de quién es compe
tencia? El hacer un asfaltado en 
el camino de La Esgaravita hasta 
Avon, ¿de quién es competencia? 
Los pasos subterráneos de la Vía 
Complutense han comenzado a 
aprobarlos, pero, ¿sólo se proyec
tan los que tienen un beneficio 
para el desarrollo industrial de la 
zona?. Los que tenderían a bene
ficiar al ciudadano como "ya es 
cliente", no necesita atención 
"postventa". Importantes serían 
los pasos subterráneos de roton
da gasolinera San Isidro, funda
mental un nuevo ordenamiento 
en la rotonda del Paseo de Pastra
na, con paso subterráneo en sen
tido norte -sur o este- oeste. Para 
"los otros" que nos coartaron la 
libertad de circulación, les hace
mos una llamada: Alcalá sigue 
atascada, pero ahora dentro del 
caos, se puede uno buscar itine
rarios alternativos, que han ido 
abriendo "los unos" . Ejemplo: iti
nerario alternativo, Puerta del 
Vado, calle Pescadería, calle Car-

- ... 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) •........•......••...............•.......•.....•••. 91 887 81 00 
Casa de Socorro ........•......................•......•.....•.............•....•.•....... 91 888 15 21 
Cruz Roja ............................................................ 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social ......................................................................... 91 889 23 58 
Urgencias ~uridad Social (a partir 17 h.) ............................................ 061 
Centro Municipal de Salud ........................................................ 91 888 54 91 
Policía Nacional .......................................................................................... 091 
Policía Municipal ........................................................................................ 092 
Guardia Civil ................................................................................ 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ....................................................... 062 
Bomberos (Urgencias) .............................................................. 91 888 34 41 
Bomberos (Consultas administrativas) .......•...••......................• 91 888 39 62 
Agentes Forestales ..................................................................... 91 888 00 83 
Protección Civil... ....................................................... 91 877 12 50 Ext. 3241 
Ayuntamiento ............................................................................. 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ................................................... 91 882 21 88 / 79 
RENFE .......................................................................................... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .................................................................... 91 888 00 21 
Continental Auto ..•..................................•......................•.......•... 91 888 16 22 
Cementerio .................................................................................. 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ...................................................................... 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ................................................................. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ........................................................ 91 881 64 61 
Casa de la Juventud .................................................................. 91 889 6612 
Ciudad Deportiva Municipal ..................................................... 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ................................................................. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ................................................. 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ....................................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .............................................................. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...................................................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Gru~ de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 4119 
ASAYAR (AsociacióndeAyudaAnlialcohólicaRehabilitadora) ........ 918811245 y 686 714255 
Asociacion de Familiares Enfermos de Alzheimer ..•.......•...... 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey ....................................................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .............................................................. 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo ...................................................... 91 280 06 55 
OMIC ............................................................................................. 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ................................................................ 91 880 65 36 
Obispado ............................................................................ 91 888 27 00 I 04 
Oficina de Turismo ..................................................................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ......................................... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............• 91 881 34 61 
Archivo Municipal ....................................................................... 91 882 93 37 
Centro de Documentación ......................................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista .•....•..•••..•......•..•.....•..........•....•..•.••............ 91 888 01 75 
Universidad -de Alcalá (Centralita) ............................................ 91 885 40 00 
Hacienda ...................................................................................... 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad .................................. 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juz~ado Decano ......................................................................... 918885618 
Oficina de Empleo de la CAM (C/ Pintor Picasso, 1) .•. 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
INEM prestaciones (Pintor Picasso, 1 • 2' planta) ................ 91 879 65 02 / 03 I 04 
Olicina INEM (P2 de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO.(AVERIAS) •.•.....••.•.......•.......•............•• 9188366 09 
Tienda TELYCO-TELEFONICA .................................................. 9188238 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .................................. 91 888 36 47 
TOGAR, Obsequios para Bodas y Celebraciones ........•.•.•....•• 918831858 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TElf.: 19491 26 26 02 - 26 2138 - e/ vtrglll• Navane. 5v1 

Azuqaeca de Benares IGUADAlAIARAJ 
km. 44 Ctra. MADRID-BARCELONA 
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Enlace lihai Virgil 
Boancas -Coñna 
Ramona Cocis 

El sábado 22 de noviembre 
se celebró en el ayuntamiento 
de Alcalá la ceremonia que 
unió en matrimonio a la pare
ja formada por Mihai Virgil 
Boancas y Corina Ramona 
Cocis, dos inmigrantes proce
dentes de Rumania que eligie
ron la casa consistorial com
plutense para celebrar su 
enlace matrimonial y quedar 
inscritos en el Registro Civil 
como marido y mujer. 

La ceremonia fue presidida 
por la concejala de Salud, 
Familia y Bienestar Social, 
Teresa Obiol, quien hizo a los 
contrayentes las amonestacio
nes correspondientes según la 
Constitución Española y el 
Código Civil. 

Mihai Virgil Boancas tiene 
30 años de edad, mientras que 
Corina Ramona Cocis tiene 
25. Ambos se dedican a la 
hosteleria. El novio lleva resi
diendo en España desde hace 
cuatro años aunque llegó a 
Alcalá hace siete meses. La 
novia llegó a España hace tres 
años y reside en la ciudad 
complutense también desde 
hace siete meses. La pareja 

llevaba cinco años de noviazgo 
hasta la celebración de sus 
nupcias. 

En la ceremonia, que tuvo 
un carácter muy intimo asis
tiendo un reducido grupo de 
familiares y amigos, intervinie
ron como testigos y firmaron 
como tales el acta matrimo
nial, Anca y Marius. 

Después de la celebración en 
el ayuntamiento, los contra
yentes invitaron a familiares y 
amigos a un banquete nupcial 
que se celebró en el restauran
te "El pájaro griffo". En total 
asistieron once personas. 
Entre ellas había amigos de 
nacionalidad española con los 
que el nuevo matrimonio ha 

Ser el número uno de tu categoría es triunfar. Ser el 
monovolumen con mejor imagen y con una tecnología 
completamente renovada es abrumar. Y sabemos que 
vender la tecnología DaimlerChrysler de un Chrysler 

Voyager desde 24.000 €, o desde 28.000 € en la gama 
CRD, puede ser considerado como un abuso. Aunque 
finalmente para usted sólo sea una excelente noticia. 
www.grmotor.com 

Chrysler es una marca registrada de DaimlerChrysler. PVP recomendado en Península y Baleares (IVA y transporte incluidos.) 
Emisiones de C02 189-312 (G/Km). Consumo (U100 km): urbano 9-17,3 extra-urbano 6,1·9,9 y combinado 7,2-12,7 

entablado una estrecha amis
tad. 

La pareja espera las Navida
des para poder hacer un viaje 
de luna de miel puesto que en 
estos momentos sus obligacio
nes laborales les impiden rea
lizar este viaje. Si no fuera 
posible en Navidades, lo harán 
ya en verano. 

GR MOTOR, S.L. 
Concesionario Oficial Chrysler-Jeep 

Ctra. Madrid-Barcelona, km. 28,200 (Poi. lnd. Mapfre) 28806. ALCALÁ DE HENARES. Tel. : 91 877 59 50 
www.grmotor.com 
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Se trata de un paso más para reconocerles 
los derechos que se les niega 

Aprobado un intérprete para 
sordos en el avuntamiemo 
Desde que apareciesen en PUERTA DE MADRID varias noticias 
recogiendo las necesidades del colectivo de sordos, M" Luisa 
Macias, concejala socialista en el ayuntamiento, entabló con
tacto con la asociación de sordos de Alcalá. Tras varias reunio
nes, el PSOE presentó que se aprobase un puesto de adminis
tración pública para un intérprete de signos. La propuesta ha 
sido aprobada en el ayuntamiento y en breve saldrá la plaza de 
oferta pública. Para Macias esto significa "el primer paso para ir 
trabajando por los discapacitados en Alcalá de Henares." 

Ha sido aprobado en el pleno 
del ayuntamiento el tener una pla
za de funcionario para un intépre
te de signos. Este puesto será para 
recibir todas las demandas del 
grupo de sordos tanto de Alcalá 
como de la comarca como del co
rredor del Henares. La propuesta 
la presentó la concejala del parti
do socialista, Mª Luisa Macías, 
ante la información publicada en 
PUERTA DE MADRID sobre los 
problemas de los sordos. Tras va
rias reuniones del partido socialis
ta con la asociación de sordos de 

Alcalá llegaron a saber sus pro
blemas y la necesidad de ir subsa
nándolos. El primer paso ya está 
conseguido: el intérprete para el 
ayuntamiento. 

M" Luisa Macías comentó que 
"gracias a PUERTA DE MADRID 
vi una serie de artículos en donde 
se hacía eco de los problemas de 
los sordos. Me interesé desde en
tonces mucho y entré en contacto 
con ellos. Pedían a gritos un intér
prete de signos. Llevamos la pro
puesta al ayuntamiento de Alcalá 
y ha sido aprobada por unanimi-

Estudiantes v profeso res búlgaros, 
rumanos v lituanos visitaron Alcalá 

Un grupo de estudiantes y pro
fesores procedentes de Bulgaria, 
Rumania y Lituania visitaron la 
ciudad complutense dentro del 
proyecto Comenius que depen
diente de la Unión Europea pre
tende la colaboración y el inter
cambio entre centros educativos 
y profesores de distintas naciona
lidades. El instituto Isidra de 
Guzmán de Alcalá es el que ha 
participado en este intercambio 
ejerciendo como anfitrión a los 
alumnos y profesores visitantes. 

El programa europeo pretende 

que centros educativos de los pa
íses pertenecientes a la Unión 
Europea y candidatos a su ingre
so, estén en contacto para inter
cambiarse experiencias educati
vas y que conozcan las realida
des sociales de cada país. La vi
sita se realizó entre los días 22 y 
26 de noviembre, siendo recibi
dos por el alcalde de la ciudad, 
Bartolomé González, en el ayun
tamiento complutense el lunes 
24, recibiendo todos ellos la 
bienvenida del regidor de la ciu
dad. 

Pablo González y María Luisa Macías con la Asociación de Sordos de Alcalá 

dad por todos los partidos políti
cos. La asociación de sordos quie
re llegar más alto y que se reco
nozca la lengua de signos. En el 
parlamento se hizo una propuesta 
por el PSOE la cual fue rechazada 
por el PP para reconocer la lengua 
de signos como oficial. Hemos 
empezado por tener un intérprete 
para Alcalá de Henares, para el 
ayuntamiento para todas las de
mandas de Alcalá y del Corredor. 
Es un logro y se ve que vamos 
consiguiendo estas peticiones que 
son sociales." 

Centro base en Alcalá 
Macías comentó que "queremos 

que la gente lo sepa, que estamos 
trabajando por los discapacitados. 
Ahora lo que pretendemos y se 
está empezando a caminar por 
ello es que se ponga un centro 
base para discapacitados en gene
ral en Alcalá. En estos centros es 
donde les valoran, les estimulan, y 
les ofrecen muchos servicios. Ac
tualmente estos centros están en 
Madrid y se presentó para Alcalá, 
pero no se aprobó en el pleno." 
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Los teñantes muestran su discontonnidad 
v se 1ueian por la tardanza de esta decisión 

la feria de Navidad se celebrará 
en la Plaza de los Santos Niños 
Alberto Kok y José Espiño, miembros de la asociación cul
tural 'Alcalá Patrimonio de la Humanidad', que este año 
asume la organización de la tradicional Feria de Navidad, 
se quejan de la decisión del equipo de gobierno de organi
zar diversas actividades en la Plaza Cervantes, donde nor
malmente se celebra la feria, y de que la ubicación de ésta 
pase a estar en la plaza de los Santos Niños. Dicen que na
die los ha consultado y que, cuando acudían a preguntar, 
lo único que han obtenido son evasivas: "Han tenido que 
celebrar tres comisiones de gobierno para decidir qué iba 
a pasar con una feria que se organiza con nuestro esfuer
zo y que los alcalaínos consideran una tradición". 

Alberto Kok y José Espiño, 
dos de los comerciantes que 
participan en la Feria de Na
vidad de Alcalá de Henares, 
no están de acuerdo con la 
ubicación que este año ten
drá dicha actividad, que se 
celebrará en la plaza de los 
Santos Niños, y no en la pla
za Cervantes como es habi
tual, ni con el trato que han 
recibido por parte del equipo 
de gobierno. Aseguran que 
no reciben apoyo del ayunta
miento y que cada vez les re
sulta más dificil desarrollar 
una actividad que se ha con
vertido en una tradición en 
la ciudad complutense: "Este 
evento se lleva celebrando 
unos 24 años, por lo que se 
ha convertido en una feria 
tradicional. Pero, en este 
tiempo se viene realizando 
como si fuera una actividad 
del ayuntamiento, cuando 
en realidad se lleva a cabo 

ALERGIAS 
' 

con el esfuerzo de todos los 
expositores. Es más, no sólo 
no recibimos ningún apoyo 
del ayuntamiento, sino que 
además nos cobra unas ta
sas por uso de suelo que 
cada año se incrementan y 
que de manera irregular han 
cambiado de metros lineales 
a metros cuadrados", afir
man. 

Y es que, este es un evento 
fundamental para sus eco
nomías y creen que el mejor 
sitio para la feria es la plaza 
Cervantes: "Como en otras 
capitales de Europa, es una 
feria a la que la gente acude, 
a pesar de los grandes cen
tros comerciales. La mayoría 
nos dedicamos a la venta 
ambulante durante todo el 
año, por lo que esta feria su
pone para nuestros ingresos 
un evento muy importante. 
Además, es inaceptable que 
a un colectivo de tantos años 
no nos consulten nuestra 
opinión sobre la decisión de 
establecer en la Plaza Cer-

José Espiño y Alberto Kok, miembros de la 
asociación cultural "Alcalá Patrimonio de la Humanidad'', 
organizadora este año de la tradicional Feria de Navidad 

vantes una pista de patinaje 
y de llevar la feria a otro lu
gar. Incluso cuando hemos 
ido a hablar sobre el tema no 
nos han escuchado y nos 
han respondido con evasi
vas". 

Aseguran que en un primer 
momento la concejalía de Sa
lud, Familia y Bienestar So
cial, hizo una propuesta de 
bases para la realización de 
la feria de acuerdo a lo que se 
venía realizando tradicional
mente. Aunque señalan: 
"Posteriormente, en una co
misión de gobierno, retiraron 
el documento para evitar su 

aprobación. En la siguiente 
comisión de gobierno nos di
jeron que seria en los Santos 
Niños y que se iba a permitir 
la venta de articulos de rega
lo de artesania. Pero luego, 
nos dijeron que no era posi
ble que estuviéramos en la 
plaza de los Santos Niños, 
porque allí estaba prevista la 
celebración de una feria de li
bros para niños". 

Si bien, finalmente el equi
po de gobierno consideró di
cha plaza un lugar adecuado 
puesto que para la plaza 
Cervantes ya tienen previs
tas otras actividades. 

Dr. Moreno Fernández 
ALERGÓLOGO 
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asma, rinitis, dermatitis, 

alergia alimentos, etc. 
Consulta previa petición de hora en: 

DE IECOIGClllEITO DE COIDUCTOIES, 
•URIDID PllllDI Y AllllLES PELIGROSOS 

Clínica San Nicolás, S.L. 
Avda. Guadalajara, 34 

Telf.: 91 889 20 45 
ALCAIÁ DE HENARES 

CHIMENEAS 
MOLINA 

TAUER Y EXPOSICIÓN: 

rJClt T~ 13 Pcl. lncllslrial.llJnapi 

TI!.: 949 26 75 26 ~-~ 97 
AZUOUECA DE HENARES MJ;>J..Á DE HENARES 
(GUADAi.AJARA) (MADRID 

PUERTA de Madrid 

Tif.: 

• cadOs escolares, trabajo, 
de resldenda, dellOltilos, oposiciones, etc. 

De Lunes a Viernes 
- ATENCIÓN INMEDIATA -

Clínica San Nicolás 
Avda. de Guadalajara, 34 

91 889 20 45 - 91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 93 
ALCAI.A DE HENARES 

29 de noviembre de 200! 



Auxiliares de enfermería del Príncipe de Asturias celebraron el 25 de noviembre una concentración en la entrada del hospital 

Reivindican el aumento de plandlla v la reconversión de la categoría o a la e 

Huelga de auxiliares de enfermería del IMSAllD 
Los auxiliares de enfermería del IMSALUD de la Comunidad de Madrid tienen previsto protagonizar 
una huelga del 25 al 28 de noviembre. En el hospital Príncipe de Asturias de Alcalá de Henares, se ce
lebró, al menos, los días 25 y 26, y ante la imposibilidad de llegar a un acuerdo con la administración, 
el Sindicato de Auxiliares de Enfermería del hospital alcalaíno prevé que finalmente dure los cuatro 
días establecidos. Reivindican el aumento de plantilla y el cambio de categoría profesional. La admi
nistración, por su parte les ha pedido tiempo, pero este colectivo ya lleva organizando protestas desde 
hace varios meses para conseguir una solución que, de momento, todavía están esperando. 

El sindicato de auxiliares de 
enfermería (SAE) comenzó el 
día 25 una huelga que en princi
pio, y si un acuerdo con la ad
ministración no lo impide, esta
ba prevista para los días 25, 26, 
27 y 28 de noviembre. 

Piden un aumento de plantilla 
y el reconocimiento de la catego
ría profesional C, lo que supon
dría mejoras salariales. Margari
ta Martínez, una de las represen
tantes del SAE en el hospital al
calaíno Príncipe de Asturias, ex
plica: "Queremos que aumente la 
plantilla porque está ajustadísi
ma tanto en el área de primaria 
como en especializada. En pri
maria incluso hay equipos que 
no tienen auxiliar. Además nos 
merecemos que se nos reconozca 
la categoría C, tanto por la refor
ma de la LOGSE, puesto que se 
han aumentado los años de for
mación, como por las competen
cias que realizamos, que son bas
tantes más de las que vienen re
cogidas en los estatutos". 

29 de noviembre de 200J 

El problema es que la catego-
. ría D, en la que actualmente se 
encuentran los auxiliares de en
fermería, no supone la necesi
dad de un título específico, 
mientras que en la C ese título sí 
que haría falta. Margarita Martí
nez afirma: "En el grupo D esta
mos junto con gente a la que no 
se les exige titulación alguna, 
pero a nosotras para trabajar en 
la sanidad pública sí que nos pi
den una titulación concreta". 

Tan sólo unas horas antes de 
comenzar la huelga, concreta
mente la tarde del día anterior, 
la administración se reunió con 
algunos representantes del SAE. 
Margarita Martínez cuenta: 
"Convocaron a nuestra secreta
ría de Madrid, pero no sirvió de 
nada porque no recibimos nin
guna propuesta ni negociación. 
Nos pidieron más tiempo, pero 
para qué, ¿para que nos tomen 
el pelo?". 

Por su parte, al final del en
cuentro, el nuevo consejero de 

Sanidad, Manuel Lamela, afir
mó que al llevar apenas 24 ho
ras en el cargo no pudo plantear 
ningún objetivo concreto, pero 
señaló su intención de negociar 
"porque es bueno llegar a un 
acuerdo con la más amplia base 
posible". 

Lo cierto es que esta huelga 
supone el culmen de toda una 
serie de protestas que los auxi
liares de enfermería del IMSA
LUD de la Comunidad de Ma
drid han protagonizado en los 
últimos meses. Así, durante oc
tubre y noviembre ya estuvieron 
realizando movilizaciones todos 
los martes y jueves. Además, el 
lunes 17 de noviembre protago
nizaron una gran concentración 
en el hospital Doce de Octubre, 
y el 24 de este mismo mes, otra 
en La Paz. 

Por ello, piden una solución y 
que se atienda sus reivindicacio
nes: "Nosotros ya llevamos mu
cho tiempo luchando. De hecho, 
en julio se convocó una huelga 

··-' ... __ .... 
junto con médicos y enferme
ras, y a otros colectivos la admi
nistración sí que les ha dado lo 
que pedían y, sin embargo, nos
otros seguimos estando olvida
dos", afirma Margarita Martí
nez. Además, considera que los 
mínimos establecidos son abu
sivos: "Estamos muy enfadadas. 
No nos dejan prácticamente ma
niobrabilidad para manifestar
nos, estamos detectando algu
nas irregularidades. Por ejem
plo, hay compañeras que les han 
dicho que firmaran mínimos 
tres días seguidos, cuando lo 
suyo es que los mínimos alter
nen para dar opción a todo el 
mundo a que pueda secundar, al 
menos, un día la huelga". 

Por todo ello, los auxiliares de 
enfermería del IMSALUD, y en 
concreto los del Príncipe de As
turias, piden la comprensión de 
los usuarios, y esperan que la 
administración proponga alguna 
solución. 

PUERTA de Madrid 
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la plata11nna p1r la sanidad pública se entrevistó c1n 11s resp1nsables sanitarios 

''las infraestructuras sanitarias 
no van al mismo ritmo que el 
crecimiento de la población" 
La Plataforma para la Defensa y Mejora de la Sanidad Pública de Alcalá ha mantenido en los 
últimos días entrevistas con los responsables sanitarios de la ciudad complutense. Las con
clusiones que ha extraído la plataforma de estas entrevistas no son de lo más alentadoras. 
Según Joaquín Arlas. "siempre encontramos buenas palabras pero no vemos hechos. Quere
mos respuestas. La realidad es que el crecimiento demográfico está siendo vertiginoso pero 
las infraestructuras sanitarias y la dotación de personal no van al mismo ritmo". 

Según los miembros de la Pla- da, Ángel Sanz, gerente del hos- de traumatología y que habían 
taforma por la Sanidad Pública, pi tal 'Príncipe de Asturias'. hecho aumentar las listas de 
"los gobernantes que tenemos En esta entrevista la Platafor- espera. También fueron infor
nos han prometido en las últi- ma pudo saber que se están mados de que hay una dermató
mas elecciones poco menos que resolviendo los problemas de loga más, con lo que en Alcalá 
vamos a tener un centro de plantilla que había en el servicio hay ya 2, en Torrejón hay otros 
salud cada 300 metros. Noso-
tros no queremos tanto pero hay 
que tener en cuenta que el cen-
tro de salud de Espartales va a 
cubrir las necesidades de una 
población muy grande, como es 
la de Espartales Sur, la de 
Espartales Norte y la de El 
Ensanche. Nosotros lo que cree
mos es que hace falta un centro 
de salud para el Ensanche". 

Los miembros de la Platafor
ma esperan que el nuevo conse-
jero o consejera de Sanidad 
tome posesión del cargo a fin de 
solicitar una entrevista con el 
director general correspondien
te. 

En cuanto a las entrevistas 
que hasta ahora han mantenido 
los integrantes de la Plataforma 
destaca la que tuvieron con el 
gerente de atención especializa-

PUERTA de Madrid 

CENA BA ILE Er,J 

ShLDi JE S MARTIN 'S 
MENU CON BARRA LIBRE 

Y ORQUESTA 
PRECIO POR 

PERSONA CON l V.A 

40 EUROS 

; 1 1 1 1 \ 1 \-.... I{ 1 -.... 1 I{ \ \-... '. 

91 880 86 64 / 99 62 

2 y hay uno más en el hospital 
'Príncipe de Asturias'. 

La Plataforma se quejó de la 
dificultad de contactar por telé
fono con el servicio de oftalmolo
gía. El doctor Sanz les explicó 
que ya se han empezado a dar 
citas para el año próximo y que 
si se han retrasado ha sido por 
la dificultad que tiene esta espe
cialidad por el número de pato
logías existentes. Es preciso cla
sificar adecuadamente a los 
pacientes. 

En cuanto a rehabilitación 
fueron informados de que ha 
disminuido la demora por la 
derivación a la sanidad privada. 
En julio de este año salió a con
curso y se adjudicó a la clínica 
Recoletas. Los tratamientos que 
se envían son los que presentan 
poca dificultad, según la Plata
forma. 

En cuanto a las listas de espe
ras en ginecología en el ambula
torio del Val, la Plataforma fue 
informada por el gerente de que 
hay 239 pacientes con esperas 
de cero a quince días y que no 
hay ninguna de más de 30 días. 
La revisión ginecológica se hace 
para prevención del cáncer de 
cérvíx, útero y mama. En el de 
cérvíx se hace estudio durante 
dos años y si no hay positivídad 
no se continúa puesto que este 
tipo de cá.Ílcer es raro en Euro
pa. En cuanto al cá'ncer de 
mama es preciso intentar conse
guir que el 80 por ciento de las 
mujeres utilicen el 'mamobús'. 
La cuestión es que se cita a las 
mujeres entre 50 y 65 años pero 
muchas no acuden a esta cita. 

Los partos 
se han incrementado 
un 40 por ciento 
Los problemas de atención 

que ha tenido el hospital con 
respecto a los partos tienen 
cifras. Ha habido un incremento 
muy importante en el número de 
nacimientos. De hecho en el mes 
de julio se incrementaron hasta 
un 40 por ciento con respecto a 
otros meses. 

En cuanto a la obesidad mór
bida el gerente informó a la Pla
taforma que se han incrementa
do las intervenciones. La mayo
ría se hacen por laparoscopia 
porque el postoperatorio es 
menos problemático para el 
paciente. Sin embargo las listas 
de espera siguen siendo muy 
prolongadas. 

El hospital de día de Salud 
Mental puede estar acabado en 
el mes de diciembre en el polígo
no Puerta de Madrid. 

En cuanto al aparcamiento del 
hospital, una obra prácticamen
te terminada y que no está 
abierta con las frecuentes pro
testas de familiares de enfer
mos, el gerente del hospital 
explicó que es posible que esté 
antes de fin de año pero. que no 
es todavia seguro. 
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En las calles Dámaso Alonso y Miguel de Unamuno se circula a altas velocidades y no se respetan los pasos de cebra 

las calles Jorge luis Boraes, Dámaso Alonso v Miguel de unamuno 
sutren problemas de abs velocidades v constantes vehículos en 2' n1a 

Graves problemas de tráfico en el Ensanche 
La zona del Ensanche tiene graves problemas de tnifico. Según los vecinos las altas velocida
des de los coches en las calles de esa zona despreciando semáforos y pasos de peatones hacen 
que sea una de las zonas con mayor riesgo de ser atropellado en Alcalá. Si a esto añadimos que 
algunas calles tienen graves problemas por el continuo estacionamiento de vehículos en se
gunda fila. hace que no sea un barrio muy recomendable para disfrutar del paseo. Algunos ve
cinos de la zona han llamado varias veces a la Policía Local. pero. según nos dicen. no han ob
tenido respuesta satisfactoria. en forma de soluciones. 

La zona del Ensanche, el nuevo 
barrio de Alcalá donde se sigue 
construyendo, tiene un problema 
de tráfico muy grave. Una de las 
avenidas principales, Miguel de 
Unamuno, tiene el problema fun
damental de las altas velocidades 
que en, ella se alcanzan sobrepa
sando los 50 kilómetros por hora. 
Según los vecinos con que ha ha
blado PUERTA DE MADRID, es 
frecuente observar cómo los pa
sos de peatones no son respeta
dos por muchos vehículos, que 
los atraviesan a grandes velocida
des con el consiguiente peligro 
para los peatones. En los semáfo
ros existentes hay golpes por los 
bruscos frenazos y ya ha habido 
varios atropellos. 

Sin embargo, los vecinos de la 
calle Octavio Paz vieron solucio
nado el mismo problema con la 
colocación de pasos de peatones 
elevados que obligan a los con
ductores a reducir la velocidad de 
sus coches hasta los 30 km/h si 
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En la calle Jorge Luis Borges se producen graves problemas 
de atascos por aparcamientos en 21 fila 

949 294 92 75 

no quieren destrozarse los amor
tiguadores. Esa es la solución que 
se pide para la mayoría de las ca
lles de la zona del Ensanche. 

Marcos González, vecino del 
barrio, comentó: "La excesiva 
velocidad en Miguel de Unamu
no o Dámaso Alonso hace que 
cruzar sea muy peligroso. Pedi
mos que coloquen pasos de cebra 
elevados o unas bandas sonoras 
antes de los mismos. Cuando 
pase algo grave, entonces toma
rán medidas." 

La calle Jorge Luis Borges es 
un aparte en el barrio. La situa
ción de varios bares en ella hace 
que sea una calle muy visitada y 
transitada. En ambas aceras se 
colocan coches estacionados en 
segunda fila hasta altas horas de 
la madrugada. Y, si ese día hay 
partido de fútbol, "apaga y vámo
nos". Varios vecinos han comuni
cado la situación a la Policía Mu
nicipal. Un vecino de la calle que 
prefiere mantener el anonimato 
comentó: "Hemos llamado varias 
veces a la Policía Municipal, pero 
vienen y se pasean, pero no hacen 
nada. Hay problemas de aparca
miento, pero el problema es que 
aparcan justo donde hay un bar y 
en la calle Jorge Luis Borges se 
hace imposible la circulación." 

Los estacionamientos también 
se efectúan demasiadas veces en 
vados señalados únicamente para 
entrada de vehículos de emergen
cia, con el consiguiente peligro 
derivado para ese tipo de situa
ciones. 
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El 3 de diciembre se celebrará la clausura de las actividades organizadas 
con motivo del Año Europeo de la Discapacidad 

Teresa Obiol quiere una ciudad más 
accesible para los discapacitados 
La concejalía de Salud, Familia y Bienestar Social lleva organizando diversos actos para conme
morar el Año Europeo de la Discapacidad. Todavía quedan por celebrarse una exhibición de cine 
en relación a la discapacidad, las jornadas para profesionales y el acto de clausura, donde todos 
los alcalaínos podrán disfrutar de distintas actuaciones en el Aula de Música de la calle Colegios. 
Pero Teresa Obiol, concejala de Salud, Familia y Bienestar Social, quiere que todas las activida
des organizadas no caigan en saco roto y pretende darles una continuidad: "Queremos que este 
año sea un punto de partida para ayudar a estos colectivos a integrarse en la sociedad". 

Teresa Obiol está orgullosa del 
éxito que han tenido todas las 
actividades organizadas con mo
tivo del Año Europeo de la Dis
capacidad. Pero su objetivo es 
lograr que Alcalá de Henares se 
convierta en una ciudad más ac-

cesible a los discapacitados, so
bre todo en cuanto a barreras 
arquitectónicas, y continuar or
ganizando actividades que sir
van de punto de encuentro entre 
este colectivo y el resto de la so
ciedad: "Pretendemos que no se-

an una serie de actos porque el 
2003 es el Año Europeo de la 
Discapacidad, si no que sea un 
punto de partida para comenzar 
a desarrollar actividades dirigi
das a estos colectivos, puesto 
que creemos que hay mucho ca-

mino por recorrer". 
Las actividades organizadas 

hasta el momento han tenido un 
gran éxito. Un ejemplo es la ex
posición en la Capilla del Oidor, 
conformada con obras realiza
das por los miembros del Centro 
Ocupacional de Alcalá, de la mi
niresidencia Primero de Mayo y 
de la Asociación de Pintores con 
la Boca y con el Pie. De hecho, 
en los cuatro dias que duró acu
dieron a verla unas 1.800 perso
nas. Otro ejemplo fue el acto de 
apertura que consistió en una 
actuación del psicoballet de Mai
te León, así como las charlas in
formativas en el Centro de Servi
cios Sociales. Teresa Obiol afir
ma: "El psicoballet tuvo tanto 
éxito que queremos volverlo a 
repetir en el Teatro Salón Cer
vantes cuando esté abierto. Lo 
importante es que sepan trans
mitir su sensibilidad y que el 
resto de la sociedad sepa enten
derla y apreciarla". 

Pero el verdadero éxito de to
das estas actividades radica en 
que las diferencias han servido 
de punto de encuentro: "Quere
mos que las diferencias enri
quezcan, no que marginen". 

Si bien, los actos todavía no 
han terminado. Los días 26 y 27 
de noviembre, a través del Cine 
Club Nebrija, se proyectará el 
corto 'Uno más, uno menos', con 
el objetivo de relacionár cine y 
discapacidad. El 1y2 de diciem
bre tendrán lugar las últimas 
jornadas dirigidas a profesiona
les, y el día 3 de diciembre se ce
lebrará el acto de clausura en el 
aula de Música, en la calle Cole
gios. Habrá dos representacio
nes: la del taller de música de la 
Escuela de Música y Discapaci
dad y la de la Asociación ANDE, 
que consistirá en la representa
ción de 'Jesucristo Superstart' . 

Además, la concejala de Sa
lud, Familia y Bienestar Social 
agradece la participación de to
dos los colaboradores y los ani
ma a que continúen trabajando 
de forma conjunta: 'Todo esto 
no hubiera sido posible sin la 
participación de todas las aso
ciaciones que han colaborado 
con nosotros". 
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la asociación de vecinos Azaña vuelve a estar representada 

"Queremos solucionar los 
problemas del distrito IV'' 
La nueva asociación de vecinos Azaña quiere ponerse manos a la obra para solucionar los pro
blemas deldistrito IV. Para ello han dado una vuelta para comprobar los problemas más urgen
tes de los muchos que tienen y que están presentando a la concejala del distrito, Beatriz de Mi
guel. El. barrio Venecia, el paseo del río, la isla de los García, el problema de estacionamiento, 
la M-300 y el parque Manuel Azaña son analizados por los miembros de la junta directiva. 

Varios miembros de la junta 
directiva de la AW del distrito IV 
comentaron a PUERTA DE MA
DRID la situación actual en la 
que se encuentra dicho distrito. 
Luis Calvo, presidente, Esperan
za Vázquez, secretaria, y Paquita 
Herrero, tesorera, explicaron la 
situación critica que se vive en 
algunos puntos del d~strito . Sin 

embargo la nueva Asociación de 
vecinos tiene un pequeño proble
ma, Calvo comentó que "tuvimos 
una reunión el otro día con la 
concejala, la asociación tiene un 
problema, ya que como estuvo 
durante un tiempo paralizada en 
el ayuntamiento nos han dado 
de baja en el tema de asociacio
nes de vecinos en participación 

ciudadana. Los vecinos quere
mos una asociación que solucio
ne los problemas del distrito IV." 

Barrio Venecia 
Comenzando en el barrio Vene

cia, en esta zona existe un pro
blema en la calle Río Tormes 
donde las aceras están muy le-

A la izquierda, Luis Calvo, 
presidente, Esperanza 
Vázquez, secretaria y 

Paquita Herrero, tesorera 

vantadas por los árboles. Los ve
cinos ya han ido a la junta de 
distrito a plantearle a la conceja
la, la socialista Beatriz de Mi
guel. esta situación. Luis Calvo 
comentó que "cuando yo estaba 
en la AW Henares, hacia el año 
86, planteamos la posibilidad de 
cerrar esta parte porque había 
polvo. Ahora al ser todo baldosa 
y poca tierra, actúa de reflectan
te del calor y en verano se nota 
mucho este calor." 

Esperanza Vázquez, secretaria 
de la asociación y representante 
de los vecinos ante la junta mu
nicipal del distrito IV, comentó 
que la pista que existe actual
mente en Río Torote con Gran 
Canal es de futbito y baloncesto 
y "el estado actual es lamenta
ble. La solución "temporal" es 
una colocación de una malla que 
dura dos días, ya que los chicos 
se ponen a jugar al fútbol y se 
termina rompiendo. Pedimos 
que se pusiera un muro de un 
metro de altura y luego se pusie
ra una reja con altura de tal for
ma que cuando jueguen al balón 
no se les vaya a la carretera. No 
queremos una malla provisional, 
queremos una verja que dure 
más y sea más segura. La malla 
se dobla y también la rajan, por 
lo que la reja solucionarla J os 
dos problemas. Las canastas es
tán rotas y obsoletas. De cuatro 
canastas que hay, sólo una tiene 
aro en condiciones. Además que
remos que las pongan en un blo
que de hormigón, ya que están 
sujetas al suelo con tornillos. Y 
con esos tornillos si algún chico 
se cuelga de la canasta corre el 
riesgo de que se le caiga encima 
la canasta. Bajan muchos niños 
todos los días a jugar." 

Paqui Herrero, tesorera, expre
só que "le hemos presentado a la 
concejala del distrito en una prt-

La plaza Manuel Azaña tiene los paseos embarrados y la zona de juegos está en malas condiciones 
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El paseo del río necesita importantes arreglos 

mera entrevista un poco de lo 
mucho que hay en el distrito. Al
gunas nos ha dicho que ya las 
tenía reflejadas y otras que las 
vería." 

Paseo del río 
Calvo comentó que "en el pa

seo del río queremos que en el 
lado derecho del paseo se pon
gan alibustres para evitar la caí
da de las personas, que se pon
gan escaleras y rampas para el 
personal discapacitado que pue
da acceder y bajar al paseo del 
río. Luego el suelo está levantado 
en algunas partes y además en 
algún sitio el río se ha comido 
parte de la tierra cercana del pa
seo y cada vez más cercano a és
te. Queremos también el paseo 
limpio, poner bancos en condi
ciones. Basta que es un paseo 
con muchas personas mayores 
para que algún día pase algo." 

Isla de los García 
Los miembros de la junta di

rectiva comentaron que "aquí, en 
la isla de los García, queremos 
un parque natural y que se jun
te con la isla del Colegio en con
tra de lo que quiere hacer el go
bierno del PP que quiere poner 

allí el recinto ferial y hacer edifi
caciones, queremos que con la 
isla de los García, la del Colegio 
y la de la presa del Cayo quere
mos que sea el pulmón verde que 
Alcalá tanto necesita para el te
ma del medio ambiente. Que se 
planten árboles de forma natu
ral, que se pongan para recoger 
basuras y un sitio para el río. 
Que hay que ponerlo en condi
ciones, limpiarlo, ponerlo bien 
para que sea una parte muy im
portante de Alcalá y disfrutar del 
río. La parte correspondiente a 
Río Tajuña se encuentra sin ace
ra y o paseas por el barrizal o por 
la calle, no hay acera. El proble
ma del barrio también es sobre 
aparcamientos, vienen muchos 
aquí a aparcar, pero no hay ni 
un trozo de acera en condicio
nes. No hay continuación desde 
el paseo del río hasta la zona del 
centro comercial de Río Entrepe
ñas." 

Paso elevado 
en la M-300 
La situación de la M-300 tam

poco deja indiferente a la asocia
ción de vecinos. Para Calvo "lo 
que demandan todos los ciuda
danos de Alcalá, no sólo noso-

La isla de los García quieren que sea un parque natural 

tros, es un paso elevado de la M-
300, tanto para peatones como 
para personas disminuidas que 
puedan cruzar, porque ahora te 
juegas la vida para poder cruzar 
la M-300 para ir al Cementerio 
Jardín como al parque natural. 
Entonces queremos que se cons
truya en el mismo puente de Zu
lema para ir no demasiado lejos. 
La única posibilidad actual que 
hay es ir en coche o en autobús, 
pero ésa es otra porque las line
as de autobús no funcionan 
bien. No hay muchos servicios 
de autobús y va mucho personal 
andando y han de ir bordeando 
la carretera con el consiguiente 
problema que existe. Hay un pa
so subterráneo por debajo de la 
carretera pero luego hay que sa
lir por un terraplén de tierra. El 
día que está humedo te puedes 
escurrir. Cuando construyeron 
el Cementerio Jardín no tuvieron 
en cuenta que mucha gente iría 
andando. 

Problemas 
de aparcamientos 
El problema del aparcamiento 

en Nueva Alcalá es enorme. Las 
calles llegan a estar colapsadas y 
como haya algún problema de 

emergencias los bomberos o las 
ambulancias no pueden acceder 
a las partes interiores entre Río 
Manzanares y Paseo Pastrana. 
Esto hay que solucionalo y men
guar en lo posible el posible pro
blema. Si ocurre cualquier emer
gencia los servicios no pueden 
pasar, hay accesos pero por el 
otro lado, pero como esta hecho 
desde hace más de 30 años en
tonces no tuvieron en cuenta los 
problemas urbanísticos. Pedi
mos que se construya un apar
camiento en la carretera de Pas
trana subterráneo, similar al de 
la Vía Complutense. En este pa
seo además hay huecos sin ha
ber árboles puestos. 

Plaza de Azaña 
Aquí el problema principal es 

que faltan paseos que no estén 
embarrados. Las aceras están 
muy mal y no se han tocado des
de que este barrio se hizo, hacia 
el año 76. La zona de juegos de 
niños es escasa y está en malas 
condiciones, cuando llueve hay 
mucho barrizal. "Si al final lo te
nemos como un parquecito pero 
no hay paseos para poder trasla
darse por el interior desde un la
do a otro de la calle". 

En Nueva Alcalá los accesos a los interiores son problemáticos ya que los coches impiden la entrada por la escasez de aparcamiento 
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Una señora sulrió fuertes contusiones a consecuencia 
de un tropezón v tuvo que ser atendida en el hospital 

Árboles inadecuados causan graves 
problemas en la calle Río Nalón 
Los vecinos de la calle Río Nalón y alrededores sufren muchos problemas y el más urgente es 
el de las raíces de los árboles. que se meten en los sótanos y deforman las aceras y las cañe
rías. provocando graves accidentes a los transeúntes y facturas astronómicas de agua y alcan
tarillado. Los residentes en esta zona llevan mucho tiempo pidiendo soluciones al concejal 
de Medio Ambiente y a la concejal presidente del distrito, pero los problemas siguen. 

La calle Río Nalón está en el 
barrio Venecia, entre las calles 
Gran Canal y Río Tormes. Es 
una zona con árboles hermo
sos pero muy grandes e 
inapropiados para el barrio. 
Sus enormes raíces perforan 
los sótanos de las viviendas y 
ahuecan las tuberias de agua 
y saneamiento, produciendo 
grandes burbujas. El contador 
no distingue entre agua y aíre, 
así que cuenta esas burbujas 
como agua consumida. De ahí 
las astronómicas facturas de 
agua y alcantarillado que reci
ben los vecinos. Pero las raí
ces no sólo perjudican a los 
vecinos, sino a cualquiera que 
pasee por allí. Las aceras 
están levantadas y el suelo 
ondulado, formando auténti
cas dunas en cuyas crestas se 
desprenden los adoquines. 
Con uno de ellos se tropezó 
Lucía Padilla: ''Tuve que ir al 
hospital. Me hice un daño 
espantoso en la nariz y en 
toda la cabeza. No podía ni 
moverme y la gente corrió a 
atenderme porque creían que 
estaba muerta". Efectivamente 
Lucía Padilla fue atendida por 
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Lucía Padilla tropezó con una de las crestas que las raíces 
forman en el suelo. se cayó, se hizo "un daño espantoso" y 

algunas personas llegaron a creer que estaba muerta. 

unos generosos vecinos que 
afortunadamente pasaban por 
allí en ese momento. Uno de 
ellos declaró: "Precisamente 
íbamos a la delegación del dis
trito a hablar de estos proble
mas con la concejal. No pudo 
ser más casual. Ni más expli
cativo". 

Cortan los árboles 
y dejan las raíces 
Ha habido otros casos, como 

cuenta Regina Serrano, resi
dente en la calle Río Nalón: 
"Una mujer con un cochecito 
de bebé tropezó y por fortuna 
pudo evitar que volcara el 
cochecito, pero a costa de 
darse un buen costalazo. El 
ayuntamiento no nos hace 
caso. Se limitó a cortar los dos 
árboles que había en Río 
Nalón con Gran Canal.. . ¡sin 
quitar las raíces! Al cortarlos, 
uno de los árboles cayó sobre 
la cabina telefónica de al lado. 
Tampoco sustituyeron esos 
árboles por otros de crecimien
to limitado, como los de la calle 
Pescaderia o Santiago. En uno 
de los árboles que invaden los 
sótanos han puesto un alcor
que de cemento, pero el propio 
técnico que lo instaló recono
ció que las raíces tardarán 
poco en superarlo". 

Los habitantes de esta zona 
han recibido una ayuda ines
perada: "Unas obras de cable
ado han hecho que saquen 
algunas raíces. Algunas de las 
que sacaron eran más grandes 
que personas y alguien se las 
llevó para aprovecharlas como 
leña. Otras siguen ahí. Ade
más de las raíces, también 
dan problemas las ramas, que 
se meten por las ventanas de 
las casas, así que los sótanos 
no son la única parte de n ues
tras viviendas que invaden los 
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Las raíces levantan las aceras incómoda y peligrosamente. Parte de las raíces arrancadas en obras de canalizaciones. 

árboles. A una vecina las 
ramas le estropearon dos per
sianas que al fin logró que le 
pagase el ayuntamiento". 

¡Tronco va! 
Los vecinos también sufren 

la caída de la hoja. .. y de los 
propios árboles: "Estos árboles 
son de hoja caduca y dentro 
de poco se les habrán caído 
todas las hojas. Entonces que
darán ocultas todas las tram
pas que tienen estas aceras, 
ya que por aquí nunca pasan 
a barrer o limpiar. Por otro 
lado, cuando hay viento los 
árboles se balancean inquie
tantemente y parece que se 
nos vienen encima de las 
casas. Muchas ramas se han 
caído aplastando coches como 
el mío, que quedó descapota
ble. Otro día, una enorme 
rama se desprendió y afortu
nadamente el crujido alertó a 
unos niños que había allí, que 
se apartaron y se libraron de 
ser aplastados". 

Los residentes no tienen 
nada contra los árboles: "Que
remos sustituirlos por otros 
más apropiados. No queremos 
que los destrocen como hicie
ron con esos dos que quitaron 
o con éste, que hay que ver 
cómo lo podaron. Sólo pedimos 
que estos ejemplares tan gran
des los transplanten justo al 
lado, al parque de Sementales, 
donde en verano no hay quien 
esté hasta las diez de la noche 
porque todos los bancos están 
al solazo. Pero el concejal de 
Medio Ambiente dice que 
transplantarlos es muy caro". 

Suciedad 
y vandalismo 
Los árboles no son el único 

problema del barrio: "En la 
esquina de Río Nalón con Río 
Tormes había una zona de 
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juegos infantiles roñosos y con 
el suelo lleno de mierdas de 
perro. ¡Ideal para la higiene 
infantil! Lo único que hemos 
logrado es que quitaran todos 
esos columpios y toboganes 
oxidados que había. Al lado, 
aunque no lo parezca, hay una 
pista de patinaje, sembrada de 
hojas y con un árbol apoyán
dose en la valla. Ahí se meten 
a jugar al fútbol por las 

Darsan Auto, S.A. 

noches no niños, sino gente de 
20 o 30 años, dando balona
zos a las paredes de las casas 
y a las farolas. De hecho, la 
mitad de ellas no lucen. Tam
bién las patean, pero la policía 
no viene nunca. ¡Que vengan 
los políticos a ver el Patrimo
nio de la Humanidad que 
tenemos aquí!" Y es que el 
gamberrismo es otro gran pro
blema en la zona, especial-
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mente en el contiguo parque 
de Sementales: "Las puertas 
centrales del parque han teni
do que ser clausuradas por
que las arrancaban. Así que 
para entrar al parque tenemos 
que andar hasta las entradas 
laterales cuando antes tenía
mos una entrada justo enfren
te. Pero para los vándalos no 
hay obstáculos y por las 
noches, cuando el parque ya 
está cerrado, entran colándose 
entre los barrotes y desde 
nuestras casas podemos ver 
luces en varios puntos del par
que. Son las hogueras que 
encienden para hacer botello
nes y Dios sabe qué más. 
También vuelcan los bancos 
de piedra". 

Los vecinos aún esperan 
soluciones: "Fuimos a la Quin
ta de Cervantes, sede de la 
concejalía de Medio Ambiente, 
pero aquí las cosas siguen 
igual y con el césped descui
dado. ¡Y eso que el concejal de 
Medio Ambiente vive aquí 
mismo, en Gran Canal! Paga
mos impuestos como el casco 
histórico, pero ahí están las 
trampas que tenemos en las 
aceras. A quien venga a pase
ar por aquí hay que advertirle: 
¡Prohibido apartar la vista del 
suelo!" 

El alcalde, Bartolomé Gon
zález, llamó a doña Lucía Padi
lla para interesarse por su 
estado después de sufrir el 
percance que hemos descrito y 
así se enteró de que PUERTA 
DE MADRID ya había estado 
allí y hablado con ella, lo que, 
además de ser un detalle de 
cortesía, tuvo como conse
cuencia positiva que el ayun
tamiento empezó inmediata
mente a hacer algunos arre
glos, tal y como comprobamos 
el último martes por la tarde, 
cuando, por ejemplo, ya habí
an sido retiradas las raíces 
que se ven en esta página. 
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la comisión también aprobó asfaltar varias calles v construir 
el nuevo parque de bomberos 

obras que no vienen en conve
nio con la CAM no saldrán 
una a una, sino que saldrá el 
grueso de todas las obras, que 
costarán aproximadamente 
450.000 euros. Así sabremos 
desde antes cuál es la empre
sa adjudicataria y conseguire
mos mejores precios que si lo 
hacemos obra a obra. Tam-. 
bién tendremos mejor agilidad 
y control. Por otro lado, se han 
aprobado 13.282 euros para 
obras en aseos del comedor 
del colegio público Francisco 
de Quevedo y se ha adjudica
do la construcción de la escue
la infantil de Espartales por 
1.181.195,8 euros, compro
metiéndose el adjudicatario a 
acabar la obra en siete meses". 

Es1ana1es tendrá escuela intandl en siete meses 
El martes día 25 de noviembre se reunió en el ayuntamiento la comisión de gobierno y apro
bó 39 puntos, entre ellos varias obras en centros escolares, el asfaltado de distintas calles 
y el nuevo parque de bomberos. Al acabar la sesión, el alcalde, Bartolomé González, resumió 
como siempre la comisión en una rueda de prensa. · 

El primer edil dijo: "En el 
punto 31 , a propuesta de la 
concejala de Turismo se ha 
adjudicado el suministro de 
placas señalizadoras bajo el 
título 'La Ciudad Literaria' , 
que se instalarán en distintas 
partes del casco histórico, por 
un importe de 14.906,64 
euros. En el punto 33, tam
bién de Turismo, se ha adjudi
cado mediante procedimiento 
negociado la realización de un 
estudio para desarrollar un 
plan estratégico del turismo de 
Alcalá, por un importe de 
27.647 euros". 

Educación fue la protagonis
ta de la comisión: "Con el 
punto 35 se inician los trámi
tes para el expediente de con
tratación de las obras de refor
ma, ampliación, mejora y con
servación de colegios públicos 
de educación infantil y prima
ria, con un importe aproxima
do de 450.000 euros. Las Bartolomé González explicó los acuerdos de la comisión. 

Bartolomé González conclu
yó: "A propuesta del concejal 
de Obras Públicas se ha apro
bado el asfaltado de las calles 
San Sebastián, Cuenca, Felipe 
11, Cardenal Lorenzana, Cruz 
de Gallegos y Juan de Soto. A 
propuesta del concejal de 
Coordinación se inicia hoy la 
contratación de las obras del 
parque de bomberos, por un 
importe de 3.819.589,32 
euros. Se espera que esté 
construido en 2005. Este 
coste lo asume la CAM, ya que 
el ayuntamiento lo deducirá 
del canon que aporta a la 
CAM. La gestión sí ha sido 
municipal". 

Servicio de Contratación 

PUBLICACIÓN 

Hasta el día 9 de Diciembre de 2003 y hora de las 13'00 
pueden presentarse, en el Servicio de Contratación de 
este Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la 
licitación para adjudicar mediante procedimiento negocia
do los Trabajos de Mantenimiento del Catastro Urbano 
mediante la Resolución de los expedientes 902 del Ayun
tamiento de Alcalá de Henares. (Expediente. nº 3.139). 

Precio tipo: 29.959.- euros. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio 
de Contratación en horario de 9 a 14. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar el día 1 O de 
Diciembre de 2003 a las 12'00 horas en la Casa Consis
torial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 21 de noviembre de 2003 
EL SECRETARIO GENERAL 
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Servicio de Contratación 

PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 27 4 

de fecha 17-11-2003 aparece publicado el anuncio relativo 
a la siguiente licitación: 

CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO LAS OBRAS DE EJECUCIÓN 
ZONA DEPORTIVA EN SECTOR 36 (expediente nº 
2.715). 

Precio de licitación máximo: 956.597'17.- euros. 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pue
den presentarse hasta las 13 horas del día 15 de diciem
bre de 2003 en el Servicio de Contratación de este Ayun
tamiento. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 22 de diciembre de 2003 en esta Casa Consisto
rial. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio 
de Contratación en horario de 9 a 14. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 21 de noviembre de 2003 
EL SECRETARIO GENERAL 
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DN cree que sería el pñmer paso para edmcar la cuenca del Henares 

"El recinto ferial en la isla del Colegio 
es un caballo de Trova" 
Democracia Nacional ha contribuido a solucionar varios problemas de Alcalá presionando 
con los vecinos al ayuntamiento para que actúe. Esta preocupación por los problemas rea
les de los ciudadanos es lo que ha convertido a DN en la cuarta fuerza política más votada 
en Alcalá, tras PP. PSOE e IU. Tras este éxito electoral DN sigue vigilando las amenazas para 
Alcalá y los militantes Rafael Ripoll y Alberto Ruiz advierten de que la construcción del 
recinto ferial en la isla del Colegio será un primer paso para edificar toda la cuenca fluvial. 

El delegado de DN en Alcalá, 
Rafael Ripoll, dijo: "Somos la 
cuarta fuerza política de Alca
lá y la única que consigue 
logros sin estar en el ayunta
miento. A partir de la moviliza
ción vecinal que organizamos 
en el parque de San Isidro y 
aledaños, el ayuntamiento ha 
reformado el parque, ha mejo
rado la limpieza, ha llevado 
una patrulla de policía local 
más o menos permanente, ha 
controlado los locutorios y 
comercios de extranjeros que 
no se ajustan a la normativa 
ni a las licencias municipa
les ... ¡Imaginemos lo que con
seguiremos si llegamos a estar 
en el ayuntamiento! Pero lo 
realmente importante es que 
se logre todo esto y no quién 
ponga el cascabel al gato". 

Un ecosistema vital 

Rafael Ripoll y Alberto Ruiz. 

ayuntamiento y el recinto 
ferial es su excusa, un caballo 
de Troya para meter en el río 
todas las hormigoneras y 
constructoras de España para 

que pongan sus garras sobre 
este ecosistema único. Habrá 
quien diga que quizá hace 
falta edificar vivienda, pero ya 
han edificado casi todo lo edi-

ficable y planean edificar todo, 
hasta el norte de Espartales • 
Norte, donde ya acaba el tér
mino municipal". 

"También 
quieren invadir 
el pulmón de Alcalá" 
Según DN, ni eso sacia las 

ansias constructoras: ''Tam
bién quieren invadir el pulmón 
verde de Alcalá, destruyendo 
el parque natural y la calidad 
de vida, masificando Alcalá 
con 500.000 o 600.000 habi
tantes cuando no está prepa
rada ni para los 200.000 que 
ya tiene: nos falta policía, 
bomberos, ambulancias y casi 
todos los servicios. Creemos 
que el proyecto del PP es equi
vocado, no debemos masificar 
la ciudad. Sigamos las reco
mendaciones de los ecologis
tas para mejorar la calidad de 
vida. La isla del Colegio es 
apropiada para crear un alber
gue, un museo etnográfico o 
un aula de interpretación de la 
naturaleza. Puede ser un 
reclamo turístico y didáctico, 
pero el PP cree que la natura
leza son jardines florales". 

Ripoll concluyó: "DN es inde
pendiente y no nos casamos 
con nadie. Por eso hemos dado 
al PP 150 días para que des
arrolle su proyecto de ciudad, 
un tiempo más que pruden
cial. Pero ni han mejorado la 
seguridad ni los atascos ni los 
colegios ni las guarderías ni la 
cultura ni el medio ambiente. 
El PP no podrá cumplir ni la 
mitad de su programa electo
ral. Parece que sólo gobierna 
para la pandereta y la fiesta. 
Mucha pista de hielo, mucha 
fiesta del patrimonio de la 
humanidad , pero nada de lo 
que realmente interesa a los 
vecinos". 

DN se opone al recinto ferial 
en la isla del Colegio: "Es una 
maniobra urbanística inmobi
liaria y apoyamos plenamente 
a los ecologistas y sus alterna
tivas. Hace falta un recinto 
ferial pero Alcalá tiene muchos 
otros espacios. La ribera del 
Henares es uno de los ecosis
temas más valiosos de la CAM, 
con más de 180 especies de 
aves de las 300 que existen en 
toda España. Tenemos más 
que sospechas de que el recin
to ferial en la isla del Colegio 
será el caballo de Troya para 
la gran operación urbanística 
que la CAM y la Confederación 
Hidrográfica del Tajo (CHT) 
planean lanzar sobre el río. La 
CHT quiere canalizar el Hena
res a su paso por Alcalá, enva
sándolo en cemento para evi
tar inundaciones, según 
dicen. Para eso están los 
muros de contención y no hay 
mejor medio de evitar inunda
ciones que el bosque de ribera 
que el PP ya ha empezado a 
destruir". 

VENTA DE 24 NAVES 

Ripoll prosiguió: "En cuanto 
a la CAM, Esperanza Aguirre 
ha dicho que piensa autorizar 
la re~alificación de todos los 
terrenos que no estén específi
camente declarados como no 
urbanizables, es decir, que al 
otro lado del río, si no está 
declarado parque natural o 
zona protegida, se podrá cons
truir todo. Eso pretende el 
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JUNTO A GARENA EXCELENTES CALIDADES 

t • Rf.D INMOBIUAtlA 

Desde 218 m. y S 1 de entreplanta 
(Todas con patio de 67 m.) 

FACHADAS PANELES DE HORMIGÓN BLANCO 

INFORMACIÓN Y VENTA: 

C/ TINTE, 6 · 91 888 50 50 
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tos socialistas se han co11promedd1 con los vecina a 111nr1es en sus de11andas 

Nueva fuga de agua en las viviendas 
del Paseo de las Moreras 
PUERTA DE MADRID adelantó el pasado 8 de noviembre la grave situación de la que hoy se 
hacen eco todos los políticos. Las viviendas del Paseo de las Moreras y Nuestra Señora de la 
Esperanza tienen problemas de humedades y de fugas de agua. La calle que une las ante
riores. Tomás Bretón, ha sufrido una fuga de agua el pasado viernes 21. Pablo González. por
tavoz del grupo socialista en el ayuntamiento. junto a Beatriz de Miguel. presidenta del dis
trito IV y Genoveva Chrlstoff. del área de urbanismo, fueron convocados por los vecinos de 
la zona al ver cómo siguen sin hacerles caso. 

Como adelantó PUERTA DE 
MADRID en el número 1.831 
de 8 de Noviembre, denun
ciando la grave situación de 
las viviendas de Paseo de las 
Moreras y Nuestra Señora de 
la Esperanza, donde no sola
mente tienen problemas de 
humedades sino que ya ha ha
bido derrumbes en la calle que 
une las anteriores, Tomás Me
rino, por problemas en la con
ducción de agua. Esto origina 
que en las casas cercanas em
piecen a vencerse los muros. 
La última fuga de agua ha sido 
el mismo viernes 21 de no
viembre. 

El jueves 20 de noviembre 
los vecinos de la zona afectada 
convocaron a la concejala del 
distrito N, la socialista Beatriz 
de Miguel. que acudió junto 
con Pablo González, portavoz 
del PSOE en el ayuntamiento, 
y Genoveva Christoff, del área 
de urbanismo. González expli
có a PUERTA DE MADRID: 
"Nos convocaron un grupo de 
vecinos de la calle Nuestra Se
ñora de la Esperanza porque 
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pertenece al distrito N y en
tonces esa mañana nos perso
namos Beatriz como presiden
ta del distrito N, Genoveva y 
yo. Hemos estado viendo el es
tado de las obras y nos hemos 
encontrado con que los mate
riales siguen en la misma si
tuación donde les dejamos de 

obras prácticamente desde el 
mes de mayo y nos han estado 
enseñando una serie de pisos 
que son los que hicimos el 
acuerdo con ellos y que ya no 
viven en esas casas." El pro
blema de fugas de agua en la 
calle Tomás Merino hizo que 
se tuvieran que derribar dos 

¿Caballero, no encuentra su talla? 

En Plus MAN le vestimos: 
De 50 a 240 Kg de peso y hasta 2, 10 m. de altura 

-Trajes 
-Abrigos 
-Polos 
-Vaqueros 

Especialistas en NOVIOS 
Si lo prefiere A l\1EDIDA Somos especialistas 

C.C. Parque Corredor 
Calle de la Moda, 33 
Torrejon de Ardoz - Madrid 

• 916. 568. 568 

Madñd 
Alcalde l.uis de Mariohalar,9 
(Fren"te Aloampo More"talaz) 

• 914.301 .855 

- Cbandals 
-Pijamas 
- Zapatos 
- Cinturones 

Internet 

plusman.es 

Este es el lugar donde 
se produjo la rotura 

casas y trasladar a cuatro fa
milias a casas de alquiler para 
rehabilitar aquellas que esta
ban afectadas pero que se de
cidió no derrumbarlas. Estas 
casas llevan desde el mes de 
mayo sin avanzar en las obras 
de remodelación y los vecinos 
comentaron la intranquilidad 
que ello supone porque los 
testigos que se colocan en las 
grietas para ver si se siguen 
abriendo se rompen a los po
cos días. 

Sin embargo a esto se añade 
que la conducción principal de 
agua pasa por debajo de los 
patios interiores y cuando se 
facilitó a los vecinos el cam
biar las tuberías por unas 
nuevas no aceptaron todos a 
cambiarlas. Al haber una par
te nueva y otra vieja hay pro
blemas · de fugas de agua y 
problemas en los viejos ci
mientos de estas casas. 

Pablo González comentó: 
"Los vecinos están preocupa
dos porque el actual equipo de 
gobierno les está dando lar
gas, la situación no es nada 
alegre. En la junta de portavo
ces yo planteé primero el tema 
de los enganches del agua que 
era el menor problema y se
gundo la situación que tenían 
aquellas viviendas, parece ser 
que están pendientes de que 
les hagan un informe y hay 
que denunciar la intranquili
dad que tienen los vecinos en 
la situación en que se encuen
tran las casas. Hay una fami
lia que vive en un piso bajo, en 
donde se pretende hacer la re
modelación. Por ello recomen
damos al equipo de gobierno 
que, en este caso, sin alarmar 
la situación de los que están 
debajo, urgirles a que el infor
me se pase a los vecinos para 
eliminar esa intranquilidad. 
Son casas que tienen 40 y 45 
años y hablando con los veci
nos nos hemos comprometido 
apoyarles en los temas que se 
planteen." 
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IU: "Los concejales de IU visitaron este distrito el domingo día 23 de noviembre bajo la lluvia, pues es su intención estar y visitar 

todos los barrios alcalaínos incluidos fines de semana y festivos sin importar las condiciones meteorológicas, 

pues despues de las promesas electorales, deben venir sin excusas, las soluciones" 

Distñto 111- San Isidro 

Una asignatura pendiente 
Este Distrito presidido por concejales del P.P. desde hace más de 12 años. con un respal

do electoral a dicho partido en todas las convocatorias electorales por encima del 55% toda
vía sigue con la mayoria de sus asignaturas pendientes de ser solucionadas alguna vez: 

Parque O'Donnell nía que este es un proyecto del frutar de ese espacio con sosie
anterior equipo de Gobierno que go y tranquilidad. 

El principal parque de la ciu
dad todavía esta pendiente de 
completar. La zona que hay 
junto a la vía se encuentra en 
un estado lamentable siendo 
esta una de las principales 
entradas y salidas de Alcalá por 
ferrocarril, algo impresentable 
en una ciudad que presume ser 
Patrimonío de la Humanídad. 

Manzana contigua a 
la fábrica de harinas 
l. U . propone sin más dilación 

se proceda a rehabilitar la anti
gua fábrica como Museo del Pan 
y la Nave Central como salón de 
actos y actividades sociales. 

Eras del Silo 
Las actuaciones que l. U. pro

pone para este espacio son las 
siguientes: 

1) Captación del suelo que 
todavía no es munícipal. 

2) Construcción de aparca
mientos subterráneos en el 
mismo. 

3) En la parte superior zona 
de ocio y Esparcimiento. 

4) Captación y rehabilitación 
del Edificio del Silo para instala
ciones de uso social y descen
tralización de servicios muníci
pales con amplio aparcamiento 
de servicio en superficie para 
estas instalaciones. 

Calle Talam.anca -
Calle Muelle -
Calle Huertas 
Dejar muy claro a la ciudada-
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el P.P. entonces no veía con bue-
nos ojos y que l. U. propone sea 
ampliado al triángulo que con
forman las calles Muelle-Pº 
Estación-Cánovas del Castillo. 

Esquina Paseo 
Estación -
Marcos Martínez 

A primeras horas de la maña
na y el final de la tarde los atas
cos son terroríficos sin que la 
Policía Munícipal regule el tráfi
co después de haber sido solici
tado en varias ocasiones. Ade
más a partir de las cinco de la 
madrugada se ha convertido en 
aparcamientos de autobuses de 
todo tipo. Por si lo anterior no 
fuese suficiente una de las 
zonas con mayor población de 
ratas de todo Alcalá. 

Quinta de Cervantes 

Dos son las quejas fundamen
tales de los vecinos y de las enti
dades sociales del barrio, espe
cialmente de la Asociación de 
Vecinos: 

• Que la Concejalía de Medio 
Ambiente alcalaína se haya 
adueñado de la totalidad del 
edificio contravíníendo acuer
dos ariteriores. 

• El revanchismo del actual 
equipo de Gobierno con el ante
rior al querer derribar la tapia 
actual y sustituirla con nuevas 
vallas metálicas que harán inso
portable con los ruidos del tráfi
co que los vecinos puedan dis-

Calles estrechas y 
fondos de saco 

Cada vez crece más el peligro 
que corren vecinos y vívíendas 
de este distrito por este proble
ma (zona Muelle, Huertas, Esco
bedos, Lucas Padilla, Rivera, 
Murillo, etc) . 

Es muy necesario hacer un 
plan de riesgo y evacuación en 
dichas zonas, para prevenir 
cualquier problema que más 
tarde podríamos lamentar. 

Hotel Laredo 
I.U. solicita que se abra el 

patio al público durante el dia, 
dándole un tratamiento de uso 
similar a la Quinta de Cervan
tes. 

Convento 
Adoratrices 

l. U. sigue proponíendo que se 
negocie con el Obispado la 
cesión de este edificio para que 
en el mismo se construyan un 
Centro de Día y una Residencia 
para personas Mayores o Disca
pacitadas. 

Club de pensionistas 
y jubilados 
Cervantes 

l. U. propone al resto de los 
grupos municipales que de 
forma prioritaria debe quedar 
ampliado y remodelado dicho 

club pues los mayores de este 
distrito están discriminados 
respecto a otros barrios de la 
ciudad. 

Escuela infantil 
y bibliotecas 

Este distrito carece de escuela 
infantil, lo que impulsa a los 
jóvenes a residir en otros 
barrios de la ciudad lo que está 
convirtiendo a este distñto a ser 
uno de los que tiene la pobla
ción de mayor edad de la ciu
dad. l. U. propone que se negocie 
con los propietarios de los sola
res que hay junto al puente que 
une este distrito con la avenida 
de la Alcarria la construcción de 
una escuela infantil. En cuanto 
a la creación de Biblioteca y 
centro social las posibilidades 
reales estarian en estos solares 
o en el edificio del silo. 

Zona Ermita de San 
Isidro - calle Ferraz 
Esta zona junto a la zona más 

antigua de S . Félix, Escobedos, 
Cruz Verde necesita de un Plan 
de Aceras y de saneamiento 
integrales, sus vecinos en 
muchos casos mayores y con 
rentas bajas se sienten desaten
didos por su Ayuntamiento. El 
sentimiento de abandono, dis
criminación hace que en las 
calles Velázquez, Lucas Padilla, 
Huertas, Escobedos, S. Félix de 
Alcalá crean que son de tercera 
categoría para su Ayuntamien
to. 

Calle Manuel Azaña -
Juan de Arellano 
l. U. propone que estudie la 

posibilidad de un aparcamiento 
subterráneo en la ele que for
man la calle Juan de Arellano 
con parte de la C/ Manuel 
Azaña para que entre dentro del 
plan de aparcamientos cercanos 
al recinto histórico. 

IU ALCALA 
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"Perder unas goUtas debe ponernos en alerta" 

"la fisioterapia contribuve a solucionar 
los problemas de incontinencia urinaria" 
La incontinencia es una pérdida involuntaria de orina que origina un problema higiénico y social. 
En sus formas más leves puede tratarse adecuadamente mediante algunas modificaciones de con
ducta en el estilo de vida, mientras que en sus formas más extremas, implica graves alteraciones 
que requieren otro tipo de tratamientos más complejos. En ambos casos la fisioterapia se ha reve
lado como una disciplina que contribuye a solucionar los problemas de incontinencia urinaria, tal 
y como explica a PUERTA DE MADRID la fisioterapeuta Mercedes Franco, directora de la clinica 
Fisiomer, situada en la plaza Pedro Bias número l, frente a las piscinas de verano del Val. 

Mercedes Franco manifestó que 
el problema de la incontinencia uri
naria está más extendido y es más 
grave de lo que parece, pero que no 
hay que resignarse a la utilización 
de compresas o paños higiénicos. 
Eso sí, se trata de un problema que 
puede tener consecuencias para la 
salud como pueden ser una infec
ción urinaria, úlceras cutáneas, etc., 
como para la realización de las acti
vidades cotidianas por el miedo a 
una pérdida de orina en lugares ina
propiados, como también para la 
economía familiar (por la compra 
de pañales, compresas, etc.). Pero 
sobre todo es un problema que 
afecta a la calidad de vida y al bie
nestar emocional, no sólo para la 
persona que lo sufre sino para las 
que la rodean. 

Tipos de incontinencia 

- De sobreflujo: Característica de 
las mujeres, a lo largo de la vida se 
entrenan para contener la orina por 
motivos de higiene, consiguen dila
tar las paredes muchísimo y pier
den su eficacia. Las pérdidas se 
producen al llenarse la vejiga, con 
poca orilla, como no tienen capaci
dad de retener. 

- De urgencia: La pérdida de 
orina aparece después de que la 
persona experimenta un súbito 
deseo de orinar (urgencia miccio
nal) y le resulta imposible llegar a 
tiempo al aseo. 

- De estrés o de esfuerzo: Las 
pérdidas de orina se producen en 
situaciones en las que aumenta 
súbitamente la presión dentro del 
abdomen como, por ejemplo, al 
toser, subir escaleras, levantar obje
tos pesados, levantarse, etc. La pér
dida de orina coincide en el tiempo 
con el movimiento o situación que 
provoca el aumento de presión en 
el abdomen. 

- Incontinencia mixta: La de 
urgencia y la de estrés generan una 
incontinencia llamada mixta. 

- Incontinencia funcional: Típica 
de los hombres con problemas de 
próstata. Quieren orinar y no pue
den hacerlo al comprimir la prósta
ta (que sufre una hipertrofia y en 
muchos casos hay que operar) el 
conducto de la orina. El paciente 
duerme mal puesto que se tiene que 
levantar por la noche en frecuentes 
ocasiones y no puede orinar. 

"Es un trabajo en equipo en combi
nación con el urólogo o con el gine
cólogo, pero también con el psicó
logo e incluso con el psiquiatra. 
Más que de un trabajo multidisci
plinar, preferimos hablar de un tra
bajo interdisciplinar para la mejora 
del paciente. No necesariamente 
hay que llevar de por vida compre
sas, ni muchísimo menos", explicó 
Mercedes Franco que añadió que 
"hay casos que no tienen solución 
por el tiempo que ha pasado, pero 
si se cogen a tiempo se produce una 
mejora del paciente". 

Este tipo de problemas se detec
tan bien en consulta o mediante 
encuestas. "El hecho de perder unas 
gotitas en algún momento debe 
ponemos en alerta de que existe un 
pequeño problema que es necesario 
solucionar. Si dejamos pasar el 
tiempo se puede agravar la situa
ción. Hay una prueba, que no un 
tratamiento, que es la de cortar el 
flujo cuando se está orinando. Es 
falso que con esta prueba se esté 
entrenando la musculatura puesto 
que lo único que se está haciendo 
es enviar una señal errónea al cere
bro de que no se quiere orinar cuan
do se tienen ganas. Eso puede 
generar más incontinencia. Insisto 
que sólo es una prueba: si somos 
capaces de cortar el flujo quiere 
decir que tenemos unas paredes 
reeducables. Si no somos capaces 

de hacerlo, lo tiene que valorar un 
médico". 

El fisioterapeuta realiza con el 
paciente un calendario de ingesta 
de líquidos y comidas, así como un 
calendario miccional y fecal. 

Los malos hábitos son los que 
pueden generar la incontinencia. 
"Lo ideal es intentar orinar cada 
dos horas y hacerlo siete u ocho 
veces al día. Lo más importante es 
beber regularmente, pequeñas can
tidades que nos hagan beber a lo 
largo del día de dos a tres litros. 
Hay que tratar de hacer comidas 
que sean saludables y sanas, que 
nos ayuden a depurar el organismo. 
Es conveniente evitar bebidas que 
contengan cafeína, con gas, etc". 

El fisioterapeuta realiza los lla
mados ejercicios de Kejel: "Se tra
baja con estos ejercicios toda la 
masa muscular de la zona. Además 
se utilizan unos aparatos con unos 
electrodos vaginales, anales y 
abdominales que permiten ver 
cómo está la musculatura. También 
hay un cierto tipo de estiramientos 
y masajes que el paciente debe rea
lizar en su casa, así como unas 
maniobras. Para las mujeres se uti
lizan unas pesas vaginales que han 
de llevar a lo largo del día de tal 
manera que el cerebro recibe una 
sensación de que hay algo dentro 
que tiene que sostener la pared. Eso 
hace que trabaje la musculatura". 

CUNlCA FlSlOMER 
Plaza de Pedro Bias, local 1 (Frente piscina de verano El Val) 

Tlf.: 91 881 43 30 - 28804 ALCALÁ DE HENARES 

En época de exámenes ... 

1 Haz un descanslto 
y date un masaJlto 1 

• Presentando tu carnet de estudiante tendrás un 
20% de descuento en fisioterapia manual 

hasta el 29 de febrero 

de 

Mercedes Franco, 
fisioterapeuta, directora de la 

clínica Fisiomer 

Para los hombres con problema 
de próstata el tratamiento de fisio
terapia consiste en reeducarlos: "Se 
trabaja con ellos para conseguir que 
dos horas antes de irse a la cama no 
consuman ningún líquido y antes 
de irse a la cama orinar. Con ello la 
vejiga está vacía durante la noche y 
la única orina que se genera es la 
propia de los desechos del cuerpo. 
Eso permitiría que no tenga que 
levantarse de madrugada ya que se 
habría reeducado el cerebro. Ade
más se usan pruebas de electromio
grafia y técnicas de electroterapia", 
explicó la directora de la clínica 
Fisiomer". 

20% * 
DESCUENTO 

PARA ESTUDIANTES 

Fisioterapia Podolo 
, 
1a, 

Servicios 
Psicolo ía, enfermería. 

La incontinencia urinaria se 
puede combatir con la fisoterapia: 
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Antonio Luengo junto a los alumnos del taller de pintura 

lleva veinte años dedicado a la pintura v ofrece su exPeriencia 
en un taller en el distrito 1, del que además es vocal 

"No hav billetes" en el 
taller pictórico de Antonio Luengo 
Aunque los recursos del distrito Centro son escasos, no faltan las iniciativas para que funcio
nen actividades dirigidas a toda clase de personas. Antonio Luengo, vocal del distrito y pin
tor, quiso crear un taller para ofrecer su experiencia de más de 20 años dedicado a la pintura 
a quien lo deseara. Ahora han colgado el cartel de "no hay billetes", pues ha tenido tanto éxi
to que muchas personas han querido apuntarse al curso. Además el grupo del taller trascien
de de lo puramente artístico, ya que las relaciones humanas hacen que sea un taller especial. 

Antonio Luengo, vocal del 
distrito 1, es además pintor. 
Dada la situación de pocos 
recursos que tiene este dis
trito, quiso ofrecer su expe
riencia de más de veinte 
años pintando a quien lo de
seara. Ahora este taller de 
pintura tiene tanto éxito que 
no pueden ofrecer más tiem
po y lugar debido a las ca
racterísticas del propio taller. 

Luengo comentó: "La histo
ria comenzó porque el distri
to Centro es un distrito con 
pocos recursos y con pocas 
actividades porque para to
das las actividades hace falta 
dinero. Como me dedico al 
mundo de la pintura pensé 
que podiamos darle un poco 
de vidilla al distrito mediante 
algún curso de pintura. Le 
dije a Paco Bemáldez que, si 
el distrito se comprometía a 
ver cómo podiamos crear un 
grupo de trabajo montando 
un taller de pintura que es
tuviera encaminado a la ter
cera edad o a personas que 
no tuvieran muchos recursos 
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Antonio Luengo dirigiendo a una de las alumnas 

donde, desde el distrito, se 
pagaba absolutamente todo 
y donde yo no cobraba abso-

lutamente nada. La idea gus
tó, se hizo dos años seguidos 
así, pero debido a los pocos 
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fondos peligraba, por lo que 
pensamos que, como los que 
estaban en el taller tenían 
cierto poder adquisitivo, se 
podía mantener el taller sin 
que fuera gravoso para el 
distrito y que pagaran una 
pequeña cuota." 

Luengo expresó: "El taller 
había sido un éxito y no po
diamos tener más gente por
que era imposible y se deci
dió mantenerlo aún pagando 
una pequeña cuota y sufra
gando ellos los gastos de pin
tura. El grupo lo forman 20 
personas y había mucha 
gente que quería acceder 
pero no teniamos ní espacio 
ni tiempo. A las personas 
hay que dedicarles tiempo y. 
si son muchos, no tendría ni 
cinco minutos para cada 
uno. Hay que guiar a las per
sonas y en la hora y media 
que dura cada sesión da 
tiempo justo para estar con 
los que participan. Las per
sonas están muy motivadas 
y el taller está consolidado y 
con unas ganas impresio
nantes de aprender y de que
rer sacar provecho a la situa
ción. La satisfacción mía es 
doble." 

Después de cuatro años el 
grupo humano trasciende a 
lo artístico y las relaciones 
humanas son muy impor
tantes y son muchas. 

Antonio Luengo lleva más 
de 20 años dedicado al mun
do de la pintura. Se inició en 
la Mutual Complutense en la 
calle Nueva y después se ha 
ido formando en otros talle
res y por su cuenta. Ha he
cho bastantes exposiciones, 
tanto individuales como co
lectivas, y parte de su tiempo 
se dedica a la pintura. Res
pecto al esWo, Luengo se de
fine realista: "En ello me en
cuadro y más trabajo porque 
es lo que más me llena." 

El éxito ha desbordado to
das las previsiones y Antonio 
Luengo espera que se siga 
manteniendo: "Si no soy yo, 
otra persona porque, aunque 
la idea primera es para jubi
lados, se ha abierto a otra 
gente de la calle y el ambien
te es muy bueno. " 
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Virgilio Zapatero y Bartolomé González también asistieron a la toma de posesión de Esperanza Aguirre como presidenta del gobierno regional 

Esperanza Auuirre tue elegida presidenta, sin sorpresas, 
tras dos intensos días de debate en la Asamblea 

La Comunidad de Madrid va tiene 
presidenta v 11 conseieros 
El viernes día 21 de noviembre Esperanza Aguirre juró su cargo como presidenta de la Comunidad 
de Madrid en la Casa de Correos, en la Puerta del Sol. Atrás quedaban cinco meses de crisis insti
tucional provocada por Tamayo y Sáez y, más recientemente, dos intensos días en la Asamblea de 
Madrid con las sesiones de investidura de la que ya es la primera mujer elegida en las urnas como 
presidenta de una comunidad autónoma. Ese mismo viernes, por la tarde, Aguirre dio a conocer a 
los que serán los 11 consejeros del nuevo gobierno, de entre los cuales, sólo Luis Peral, ahora con
sejero de Educación y antes de Trabajo, sobrevive del anterior gobierno de Ruiz Gallardón. 

El jueves 20 de noviembre, 
la Asamblea de Madrid eligió a 
Esperanza Aguirre por 5 7 vo
tos a favor y 54 en contra. No 
hubo sorpresas y Aguirre fue 
elegida con el beneplácito de 
los suyos y con la oposición de 
la izquierda. El debate de in
vestidura del jueves, en el que 
ya tenían turno de palabra los 
portavoces de los grupos par
lamentarios, a diferencia del 
miércoles 19, en el que Agui
rre tuvo todo el protagonismo 
para sí, se presentó hosco y 
animado. La izquierda de la 
cámara, tanto PSOE· como IU, 
presentaron a la entonces 
candidata como "ultraconser
vadora". Fausto Fernández, 
portavoz de IU. sólo consideró 
"positivo" del discurso de 
Aguirre que fuera "sincera
mente de derechas". Por su 
parte, Rafael Simancas, porta
voz socialista, declaró a Espe
ranza Aguirre una oposición 
feroz, de la que "sentirán el 
aliento". Antonio Beteta, por
tavoz de los populares, acusó 
a la izquierda de ser en reali
dad "conservadores", mientras 
que definió a su grupo y a su 
candidata como "liberal refor
mista", algo que no hizo sino 
provocar las risas en las ban
cadas del PSOE e IU. Rafael 
Simancas también señaló que 
apostará por una politica de 
vivienda que favorezca la 
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Esperanza Aguirre, presidenta de la Comunidad de Madrid 

construcción de vivienda so
cial, algo que Esperanza Agui
rre ya ha anunciado que no 
hará, proclamando su inten
ción de sustituir las viviendas 
de protección oficial por ayu
das directas a los comprado
res. Sin pretenderlo, Ruiz Ga
llardón también fue protago
nista de los debates, ya que la 
oposición vio en el discurso de 
Aguirre una clara desautoriza
ción a las politicas del anterior 
presidente de la Comunidad, 

en especial en materia de im
puestos. 

Esperanza Aguirre juró su 
cargo en presencia de altos 
cargos de su partido y del go
bierno. Además de Mariano 
Rajoy. secretario general del 
PP, al acto asistieron los mi
nistros de Presidencia, Javier 
Arenas; de Sanidad, Ana Pas
tor; de Interior, Ángel Acebes; 
de Medio Ambiente, Elvira Ro
dríguez; de Administraciones 
Públicas, Julia García-Valde-

casas, y de Interior, José Ma
ría Michavila. El presidente 
del Senado, Juan José Lucas, 
y el ex alcalde de Madrid, Álva
rez del Manzano, fueron tam
bién otros de los rostros cono
cidos presentes en la toma de 
posesión de Aguirre. No obs
tante, el protagonismo mediá
tico se lo llevó entero Ruiz Ga
llardón, sobre todo, porque, en 
contra de lo previsto en el pro
grama, Esperanza Aguirre no 
dejó hablar a su predecesor, 
impidiéndole pronunciar un 
discurso que Gallardón tenía 
incluso preparado. Fue otra 
muestra más de la inestable 
relación entre la presidenta de 
la Comunidad y el alcalde de 
Madrid. Alcalá de Henares 
también tuvo su presencia en 
el acto con las asistencias de 
Bartolomé González, alcalde 
de Alcalá, y de Virgilio Zapate
ro, rector de la UAH, éste en 
compañía de los otros rectores 
de las demás universidades 
madrileñas. 

Los once de Aguirre 
En la misma tarde del vier

nes 21, Esperanza Aguirre dio 
a conocer los nombres de los 
nuevos consejeros y sus res
pectivas carteras. Los nuevos 
consejeros, que juraron su 
cargo el sábado día 22, son fie
les colaboradores de Esperan
za Aguirre y algunos de ellos 
están estrechamente vincula
dos al vicepresidente primero 
del Gobierno, Rodrigo Rato. La 
mano derecha de Esperanza 
Aguirre será a partir de ahora 
Ignacio González, quien ya es 
vicepresidente primero y por
tavoz. González, de 43 años, li
cenciado en Derecho y funcio
nario, ya trabajó con Aguirre 
en el Ministerio de Educación 
y Cultura, donde era subse
cretario. Desde julio del 2002 
estaba al frente de la Secreta
ría de Estado de Inmigración y 
Extranjería. El vicepresidente 
segundo, y además consejero 
de Justicia e Interior, es Alfre
do Prada, de 44 años, senador 
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del PP por León desde 1993. 
Alfredo Prada sustituyó a Es
peranza Aguirre en la presi
dencia del Senado cuando 
ésta pasó a ser candidata a la 
Comunidad de Madrid. 

Uno de los hombres de Rato 
en el nuevo gobierno madrile
ño es Manuel La.mela, conseje
ro de Sanidad y Consumo. 
Este diplomado en Función 
Pública, de 41 años, ha sido 
director del gabinete de Rodri
go Rato y en 1997 fue nom
brado subsecretario del Minis
terio de Agricultura y Pesca, 
donde ha tenido que lidiar con 
asuntos de la gravedad del 
Prestige o las vacas locas. 
También cercano al vicepresi
dente y ministro de Economia 
es Fernando Merry del Val, 
consejero de Economia e Inno
vación. Merry del Val, de 56 
años, es un hombre experi
mentado que ha formado par
te del equipo que negoció la 
adhesión de España a la UE y 
era, hasta su nombramiento 
como consejero, subdirector 
general de Comercio Exterior y 
Productos Industriales del Mi
nisterio de Economía. Los 
otros dos "ratistas" del equipo 
de Aguirre son Juan José 
Güemes, consejero de Empleo 
y Mujer, y Mariano Zabía, con
sejero de Medio Ambiente y 
Ordenación del Territorio. El 
primero, economista y máster 

Pruébalo en: 

Esperanza Aguirre y Alberto Ruiz Gallardón 

en mercados financieros, es tu -
vo vinculado a Rodrigo Rato 
desde 1996, cuando fue nom
brado asesor parlamentario 
del ministro de Economia. El 
segundo, Mariano Zabía, li
cenciado en Derecho de 54 
años, llega al gobierno de 
Aguirre desde sµ cargo de 
subsecretario en el Ministerio 
de Educación para ocuparse 
de una de las carteras princi
pales y más complicadas: Me
dio Ambiente y Ordenación del 
Territorio. 

Las mujeres del nuevo go
bierno Aguirre son Engracia 
Hidalgo Tena, consejera de 
Hacienda, de 56 años, y Bea
triz Elorriaga, consejera de 
Servicios Sociales, de 46 años. 
El consejero de Cultura y De
portes es Santiago Fisas, de 
55 años, quien ha ocupado di
ferentes cargos políticos rela
cionados con el deporte en Ca
taluña y fue aspirante a la al
caldía de Barcelona en 1999. 
Francisco Granados, de 39 
años, ex alcalde de Valdemoro, 
es el consejero de Transportes 
e Infraestructuras. El único 
punto en común entre el ante
rior gobierno de Ruiz Gallar
dón y el nuevo de Aguirre lo 
pone Luis Peral Guerra, quien 
fue consejero de Trabajo con 
Ruiz Gallardón y ,ahora es 
consejero de Educación con 
Esperanza Aguirre. 

Nuevo Fiat Panda desde 6.886 € 
PVP Fiat Panda Active. Península y Baleares. Promoción y Plan Prever incluidos. 

Concesionario Oficial: 
Abierto 

sábadostarde. LIDERCAR DOS MIL, S.A., 
Vía Complutense, 107. Tel. 91 881 40 62. ALCALA DE HENARES. 

México, 21-22 (Poi. El Balconcillo). Tel. 949 20 16 92. GUADALAJARA. 
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La Agrupación Socialista de Alcalá 
celebró una reunión 
el día 22 de noviembre. 

los grupos toman posiciones para suceder a la comisión gestora 

El PSOE de Alcalá va tiene nuevo mana estratégico 
El nombramiento de los integrantes de la comisión gestora del PSOE de Alcalá ha iniciado 
un proceso de reconfiguración del mapa estratégico dentro de la Agrupación Socialista. Sólo 
unos días después de que la secretaria de organización del PSOE a nivel federal, dirigida por 
José Blanco, ratificara la comisión gestora que para Alcalá realizó el secretario de organi
zación regional, Antonio Romero, los movimientos internos han comenzado a producirse. 

Los militantes socialistas 
tratan de empezar a preparar 
un nuevo mapa que sirva para 
afrontar el proceso electoral 
interno que la comisión gesto
ra tiene la obligación de con
vocar en fecha no determina
da. Identidad Socialista, el 
grupo de Miguel Buenestado y 
de la mayor parte de los dimi
sionarios del comité ejecutivo, 
celebró el sábado 22 de 
noviembre una reunión para 
comenzar su reorganización, 
mientras que por otro lado se 
ha configurado otro grupo, 
Plataforma Socialista, que 
aglutina a buena parte de lo 
que se podria llamar el 'peina
dismo', es decir, la minoría 
que ha ejercido durante los 
últimos años la oposición al 
comité ejecutivo dirigido por 
Miguel Buenestado. 

El exalcalde socialista Teo
doro Escribano ha hecho lle
gar estos días a PUERTA DE 
MADRID un documento de la 
Plataforma Socialista, el 
nuevo grupo surgido, que ha 
convocado una reunión de 
militantes para el día 29 de 
noviembre de 2003. Forman 
parte de Plataforma Socialista 
Arsenio Lope Huerta, Tomás 
Sánchez, Juan García Gámez, 
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Eusebio González, Teresa 
Bachs, Juan Osorío, Javier 
Ocaña, José Luis Urbano, 
Juan Manuel Romero, Ramón 
López, Genoveva Chrístoff, 
Fernando Salas, José Maria 
Irastorza, Diego Fernández, 
Manuel González, Vicente 
Tejada, José Luis Vicente, 
Miguel Ángel Coronado y 
Miguel Cruz. 

La mayor parte de ellos fir
maron la moción de censura 
contra el comité ejecutivo en 
noviembre del año pasado y 
han estado adscritos al llama
do 'peinadismo', es decir, al 
grupo que se unió en torno al 
entonces aún alcalde Manuel 
Peinado. Entre ellos están los 
miembros del grupo guerrísta, 
hay antiguos renovadores, así 
como el grupo que rodea a 
Arsenio Lope Huerta y anti
guos militantes del PDNI. 

En el manifiesto que se 
someterá a debate en la reu
nión de militantes del próximo 
29 de noviembre, se establece 
que "en tan esperanzador pro
ceso es imprescindible hacer 
una apuesta por el cambio de 
estilo en la forma de hacer 
política con respecto a la de 
los últimos tiempos, a partir 
de un fuerte impulso político 

en nuestra organización que 
haga posible el dinamizar la 
participación interna y el acer
carse a las inquietudes y pro
blemática de la ciudadanía 
alcalaína". Con respecto a la 
estrategia que quiere adoptar 
Plataforma Socialista, el docu
mento establece "el compromi
so político de un comité local 
que signifique la ruptura con 
el pasado y represente a la 
totalidad de la Agrupación 
Socialista de Alcalá. Ello 
supondrá que Alcalá habrá 
recuperado a nuestro partido". 

Para la Plataforma Socialis
ta, los resultados electorales 
del 25 de mayo "reflejan las 
carencias de las que única
mente ha sido responsable la 
ejecutiva local. No ha habido 
más responsables que el comi
té local con su secretario gene
ral a la cabeza". 

Los miembros de la Platafor
ma Socialista no dejan de 
decir que "Miguel Buenestado 
mostró con descaro que lo 
sucedido en las elecciones 
municipales no era más que la 
consecuencia de la ineptitud 
del candídato a alcalde, de la 
complicidad de la FSM y de 
una parte de la Agrupación 
que no precisó". 

Identidad Socialista 
En definitiva, en el PSOE 

complutense vuelve a haber 
dos concepciones del partido 
que se encuentran a la espera 
de que la comisión gestora 
abra el plazo para elegir el 
nuevo comité ejecutivo local. 
Además de la estrategia de la 
Plataforma Socialista hay que 
añadir la de Identidad Socia
lista. El grupo que formaba 
mayoritariamente el comité 
local está dividido, es cierto. 
Por una parte están los miem
bros dimisionarios del comité, 
entre los que había militantes 
de otras sensibilidades, como 
antiguos renovadores y mili
tantes del grupo de UGT. Por 
otra parte están los que no 
dimitieron, con Miguel Bue
nestado a la cabeza. 

Identidad Socialista, el 
grupo mayoritario en los últi
mos años, celebró una reu
nión el sábado día 22 de 
noviembre en la que se analizó 
la situación. A la reunión asis
tieron dimitidos y no dimitidos 
en el comité, entre ellos el pro
pio Miguel Buenestado, así 
como el antiguo secretario de 
organización y uno de los mili
tantes que encabezan la comi
sión gestora, Fernando Fer
nández Lara. Entre los que se 
reunieron estaban buena 
parte de los miembros de la 
comisión gestora aprobada 
por la FSM y ratificada por el 
PSOE a nivel federal. 

La reunión sirvió para empe
zar a ver qué fuerzas tiene 
cada uno de los dos subgru
pos y quién se hace cargo de la 
herencia de Identidad Socia
lista. De todos modos, una de 
las claves que se trataron fue 
la de la reintegración de todos 
en torno al grupo. A tal efecto 
fue clarificador el hecho de 
que las dos partes volvieran a 
unirse en torno a las siglas de 
Identidad Socialista y que los 
dimisionarios llegaran a admi
tir la crítica de que tendrian 
que haber convocado reunión 
del grupo antes de tomar la 
decisión de dimitir, si bien 
argumentaron que los aconte
cimientos se precipitaron y 
tuvieron que tomar la decisión 
sin tiempo para convocar la 
reunión de Identidad Socialis
ta. 

Los dimitidos pidieron a 
Miguel Buenestado y a sus 
seguidores la confluencia de 
planteamientos, o lo que es lo 
mismo, que dentro de Identi
dad Socialista vuelvan a estar 
todos unidos para establecer 
una estrategia de cara a las 
elecciones al comité ejecutivo 
local que convocará la comi
sión gestora. Eso sí, la condi
ción será un nuevo liderazgo 
dentro de un grupo en el que 
se toman las decisiones de 
forma colegiada. 
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Banolomé González promete más policías para los próximos meses: 

"En los presupuestos vamos a tener 
un gran compromiso con la seguridad" 
El alcalde de Alcalá y responsable municipal de la seguridad ciudadana, Bartolomé Gonzá
lez, manifestó: "Una de las principales prioridades que tenemos en los presupuestos del año 
2004 es la de la seguridad ciudadana". Según González, uno de sus compromisos en la cam
paña electoral era la apuesta por la seguridad: "En esa linea, el primer compromiso ya se ha 
llevado a cabo, puesto que en los próximos meses habrá ya 25 nuevos agentes de la Policía 
Local. Los aspirantes ya se encuentran haciendo las pruebas selectivas y los elegidos empe
zarán a ir a la academia regional de seguridad en el mes de enero, requisito obligatorio". 

El alcalde manifestó: "En defi
nitiva, estamos cumpliendo el 
compromiso de apostar y 
garantizar la seguridad de los 
alcalainos. Con este avance que 
asumo personalmente, puesto 
que es la única concejalía que 
no he delegado, seguimos tra
bajando en pro de Alcalá como 
ciudad segura y tranquila". 

El alcalde añadió: "Seguimos 
con los compromisos electora
les. En el proyecto de presu
puestos para el año 2004 
hemos incluido una partida 
para crear otras veinticinco 
nuevas plazas por lo que tene
mos que convocar un nuevo 
periodo de selección". 

El siguiente compromiso del 
PP en las elecciones es el de 
mejorar los medios materiales 
de la Policía Local: "En esa linea 
también hemos incluido una 
partida presupuestaria para 
ampliar la dotación de vehícu
los mediante el sistema del ren
ting o el del leasing. Con ello 
solucionaremos el problema de 
la escasez de vehículos que 
tiene la Policía Local y desde ese 
punto de vista tenemos previsto 
adquirir veinte nuevos vehícu
los entre coches, motocicletas y 
scooters.". 

Edificio 
para la seguridad 
Pero el gran compromiso del 

PP, según Bartolomé González, 
tiene que ver con las infraes
tructuras para la seguridad ciu
dadana: "Se ha incluido tam
bién partida presupuestaria 
para la construcción junto a la 
plaza de toros de un edificio 
para la seguridad. Nuestra 
intención es que en el mismo 
edificio estén juntas la Policía 
Local y la Policía Nacional, y 
también queremos que haya un 
espacio para la tramitación de 
armas, que actualmente lleva la 
Guardia Civil en Alcalá. En una 
palabra, lo que queremos es 
que en un mismo edificio, aun
que con dependencias distin
tas, estén la Policía Local y la 
Policía Nacional. En ese edificio 
se centralizará la seguridad en 
la ciudad de Alcalá. Cualquier 
vecino, cuando tenga necesidad 
de seguridad, sabrá perfecta
mente dónde están los servicios 
de este ayuntamiento". El edifi
cio, cuyas obras se prolongarán 
más allá de los doce meses, 
tiene un presupuesto de aproxi
madamente 6 millones de 
euros". 

El alcalde explicó también 
que "aprovechando la creación 
de las juntas de distritos de 
Reyes Católicos y la de Esparta
les y El Ensanche, en sus sedes 
va a haber espacios con presen
cia de la Policía Local". 
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Parque de bomberos 
El otro compromiso funda

mental para el alcalde es el par
que de bomberos: 'Vamos a 
hacer un esfuerzo importante 
para que se construya el nuevo 
parque de bomberos muy cerca 
del cementerio municipal. 

En la comisión de gobierno del 
día 25 de noviembre se aprobó 
el inicio de los procedimientos 
negociados para que las empre
sas puedan presentar ofertas a 
la construcción de ese nuevo 
parque de bomberos que se 
empezará a construir el año que 
viene". 

ALUMINIOS 

CRISTALERÍAS 
Más de 3.000 m2 de instalaciones dotadas con la más moderna tecnología 

para el meior servicio a nuestros clientes. 

• Fabricación de 
carpintería metálica 

y cristalería. 

• Exposición 
y venta de: 

Ventanas, Mamparas 
de Baño o Ducha, 

Cabinas de 
Hidromasaje y 

Frentes de Armario. 

• Gran Parking 
Privado. 

• Plantilla altamente cualificada desde la ejecución del producto hasta su instalación. 
• Flota de 11 vehículos industriales 

r ALUMINIOS CRISTALERÍAS~ 

NO BASTA CON SER BUENOS, HAY QUE SER LOS MEJORES 
~ ~ 
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Goaa1o Gant.do, 
eoncejal de Hacienda 

El conceial de Hacienda quiere que los presupuestos de 2004 
sean aprobados en torno al día 20 de diciembre 

El avuntamiento de Alcalá 
gastará en el año 2004 
150 millones de euros 
El concejal de Hacienda en el ayuntamiento de Alcalá, Gonzalo Garrido de Oro, aseguró a 
PUERTA DE MADRID que se encuentra en la fase de conclusión del documento de presu
puestos municipales que presentará para su aprobación por el pleno municipal. Garrido 
quiere que la corporación municipal, en la que el Partido Popular tiene la mayoría absoluta, 
apruebe los presupuestos antes de las fiestas de Navidad y ha situado el horizonte de la cele
bración del pleno en torno al día 20 de diciembre, puesto que así se lo pidió el alcalde, Bar
tolomé González. Después de recoger todas las peticiones de las concejalías y establecer con 
el alcalde y con el coordinador del equipo de gobierno, Gustavo Severlén, las prioridades, 
Gonzalo Garrido calcula que el presupuesto final será de aproximadamente 150 millones de 
euros, es decir, unos 25.000 millones de pesetas. El presupuesto de 2003 todavia vigente 
fue de 137 millones de euros, unos 23.000 millones de pesetas. 

Gonzalo Garrido explicó a 
PUERTA DE MADRID que al 
tomar posesión en el mes de 
julio envió a las diferentes 
concejalias unos formularios 
de la propia concejalía de 
Hacienda para que establecie
ran los gastos que considera
ban apropiados para el año 
2004: "A continuación cotejé 
los datos que recibí de todos 
los concejales del equipo de 
gobierno, y comencé a realizar 

29 de noviembre de 200J 

los ajustes necesarios. Por 
aquel entonces las ordenanzas 
fiscales no estaban aprobadas 
por lo que preparamos esta 
fuente fundamental de ingre
sos para el ayuntamiento. 
Aprobamos una subida del 3'5 
por ciento para las ordenanzas 
fiscales, es decir, la subida del 
IPC y decidimos reducir la pre
sión fiscal en impuestos como 
el IBI o retirando las tasas por 
licencias de obras menores, 

entre otras cosas". 
El concejal de Hacienda dijo 

también que "para realizar los 
ajustes he tenido reuniones 
periódicas tanto con el alcalde 
como con el coordinador del 
equipo de gobierno, Gustavo 
Severién, a fin de determinar 
los temas más relevantes del 
presupuesto". 

Así, el gasto que tiene pre
visto el equipo de gobierno 
para el año 2004, así como los 

ingresos, estarán en torno a 
los 150 millones de euros, es 
decir, 25.000 millones de 
pesetas según reconoció Gon
zalo Garrido de Oro que expli
có que "el gasto corriente 
aumenta muy poco, que ya 
está cerrado y que sube un 
tres y medio por ciento. Lo que 
todavía está oscilando son las 
inversiones puesto que tene
mos que cerrar todavía algu
nos aspectos hasta que cerre
mos el documento y se lo pre
sentemos a la oposición"; 

La intención del equipo de 
gobierno es presentar al PSOE 
y a IU el proyecto de presu
puestos municipales para el 
año 2004 diez o quince días 
antes de la celebración del 
pleno: "Nuestra idea es convo
car el pleno en torno al dia 20 
de diciembre, antes de la lle
gada de las fiestas navideñas. 
Diez o quince dias antes entre
garemos el documento a la 
oposición puesto que este era 
el tiempo que para su estudio 
nos dejaban al PP cuando ellos 
estaban en el gobierno de la 
ciudad. A continuación convo
caremos una comisión de 
Hacienda en la que los grupos 
de la oposición podrán hacer 
sus aportaciones al proyecto y 
que nosotros estudiaremos 
para su inclusión o no en el 
documento definitivo". 

Inversiones 
Las principales inversiones 

que tiene previstas el gobierno 
municipal, presidido por Bar
tolomé González, ya están 
incluidas en el proyecto de 
presupuestos que quedará 
aprobado en la segunda quin
cena del mes de diciembre al 
estar el gobierno municipal en 
mayoría absoluta. 

Así, durante el año 2003 el 
gobierno municipal invertirá 3 
millones de euros en el llama
do edificio de seguridad. Éste 
será construido junto a la 
nueva plaza de toros y alber
gará la nueva comisaria de 
Policía Nacional y el nuevo 
cuartel de la Policía Local: 
'Tenemos previsto invertir 3 
millones de euros en la prime
ra anualidad. Al año siguiente, 
para completar el edificio la 
inversión será similar", explicó 
Gonzalo Garrido. 

Otro gasto importante en el 
proyecto de presupuestos es la 
construcción del túnel de la 
calle Ávila: "Se trata de afron
tar la segunda aportación pre
supuestaria de 950.000 euros 
puesto que la primera aporta-
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ción ya se hizo en la modifica
ción de los presupuestos que 
hicimos en el mes de octubre". 

Por otra parte se contempla 
en los nuevos presupuestos el 
traslado de diversas depen
dencias municipales a otros 
emplazamientos, por ejemplo, 
el de la concejalía de Hacienda 
al antiguo Banco Hispano de 
la plaza de Cervantes, el tras
lado de la concejalía de Urba
nismo al antiguo colegio Santo 
Tomás en la calle Escritorios, 
el de la concejalía de Turismo 
al edificio de la plaza de Cer
vantes donde se encuentra la 
Asamblea de Cruz Roja y el de 
la concejalía de la Mujer, que 
también se traslada desde el 
antiguo Depósito de Sementa
les a la calle Escritorios, para 
quedarse junto a la concejalía 
de Urbanismo. 

Descentralización 
El equipo de gobierno que 

preside Bartolomé González 
quiere iniciar también en el 
año 2004 el proceso de des
centralización de la adminis
tración con la creación de jun
tas municipales de distrito. "A 
tal efecto hemos incluido par
tidas para crear la junta de 
distrito de Espartales y el 
Ensanche con su sede, y la de 
Reyes Católicos, que unirá los 
distritos 11 y III y que estará en 
la propia avenida de Reyes 
Católicos en el edificio cedido 
por un trabajador municipal". 

Del mismo modo también 
habrá presupuesto para conti
nuar con los trámites de cons
truir el aparcamiento subte
rráneo de la plaza de Cervan
tes como antesala de la peato
nalización que quiere realizar 
el Partido Popular desde el 
gobierno municipal. Además 
fa partida presupuestaria 
incluye otros aparcamientos 
en la zona centro o en su zona 
de influencia: "La partida pre
vista para todo ello en los pre
supuestos municipales de 
2004 es de un millón de 
euros", explicó Gonzalo Garri
do de Oro que añadió que 
"esta cantidad nos permite 
continuar con los estudios, los 
proyectos y los trámites pre
vios que conlleva el aparca
miento subterráneo de la 
plaza de Cervantes". 

En cuanto a la concejalía de 
Medio Ambiente se contempla 
en presupuestos la realización 
del llamado 'Parque de los 
Aromas' en El Ensanche. Por 
otra parte Garrido informó que 
"en el documento que estamos 
preparando se incluyen todos 
los convenios firmados con 
otras instituciones, como el de 
la rehabilitación del polígono 
Puerta de Madrid y el áe la 
rehabilitación del casco histó
riccf'. 

Con respecto a la concejalía 
de Cultura, el concejal de 
Hacienda informó que se ha 
incluido una partida presu
puestaria para sufragar los 
gastos que tenga la comisión 
organizadora del cuarto cente-
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El concejal de Hacienda ha comenzado a prepararse unas ofi
cinas bien grandes -nada menos que todo un antiguo banco
para cobrarnos los impuestos. Para cubrir el presupuesto de 
gastos de 2004 necesita 2 .000 millones más que en 2003 ... 

nario del Quijote en el año 
2005: "En inversiones se reco
ge una partida para el arreglo 
del edificio del Centro de 
Comunidades Regionales". 

Gonzalo Garrido dijo que "en 
definitiva queremos abarcar 
muchas cosas y no llegamos a 
ello en este primer año, pero 
llegaremos". 

Ingresos 
En cuanto a los ingresos que 

tiene previsto el ayuntamien
to, lógicamente para cuadrar 
las cuentas es necesario ingre
sar 25.000 millones de pese
tas: "Los ingresos que tenemos 
por la vía de las ordenanzas 
fiscales, es decir, por la vía del 
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contribuyente a través de las 
tasas. impuestos municipales 
y precios públicos, representa 
el 50 por ciento de lo que se 
ingresa. De todos modos tengo 
que decir que no nos hemos 
tirado a la piscina y hemos 
visto las posibilidades del cre
cimiento que tienen los padro
nes municipales del IBI. Hay 
que tener en cuenta que el 50 
por ciento restante nos llega 
por la vía de las transferencias 
de otras administraciones a 
través de convenios concretos 
o del PRISMA. También llega a 
través de la enajenación de 
bienes municipales o de los 
créditos bancarios. Somos 
conscientes de que aumentar 
la recaudación de los impues
tos y tasas municipales lleva 
un trabajo diario y que si no 
estás encima de ello no vas a 
recaudar lo que tienes previs
to, por lo que el presupuesto 
se puede descuadrar". 

La subida del ingreso 
corriente, según el concejal de 
Hacienda, está en torno al 3'5 
por ciento, es decir, lo estable
cido por el IPC: "De mi depen
de que con la recaudación se 
llegue a las cifras de ingresos 
que tenemos previstas en el 
ayuntamiento. En cuanto al 
IBI, si bien hemos bajado el 
coeficiente tipo al 0'59, tam
bién es cierto que tenemos 
incorporadas antes · del final 
del año un total de 4. 700 nue
vas unidades que hasta ahora 
no formaban parte del padrón 
municipal y por tanto no paga
ban el IBI. Eso representará 
unos ingresos de 1.400.000 
euros más, pero además tene
mos otras 4 .000 unidades más 
pendientes de dar de alta". 

IAE 
Con respecto al IAE, Gonza

lo Garrido, manifestó: "Se ha 
reducido un 85 por ciento el 
número de recibos respecto al 
año anterior. El padrón actual 
supone unos ingresos para el 
ayuntamiento de unos 7 millo
nes de euros y eso supone un 
descenso del 20 por ciento con 
respecto al año anterior. Esta
mos pendientes todavía de la 
compensación que tiene que 
llegarnos por parte del minis
terio. En cualquier caso este 
año ya no han pagado el IAE el 
85 por ciento de los contribu
yentes que lo han estado 
pagando hasta ahora y que 
gracias al gobierno de José 
María Aznar ya no han tenido 
que pagar porque entendemos 
que era injusto que alguien 
que genera empleo y riqueza 
se le grave por tal actividad. 
Este año se han emitido 1.428 
recibos del IAE. Hasta ahora 
había más de 7.000 recibos". 

El concejal de Hacienda 
explicó que el padrón del IAE 
se puede consultar en la casa 
consistorial a fin de que el 
empresario, comerciante o 
profesional conozca si está o 
no dentro del padrón. 
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El alcalde, Bartolomé González con Elisa de Francisco (Cultura) y Marta Viñuelas (Turismo) 

·los actos de conmemoración del quinto aniversario de la declaración 
de Pauimonio de la Humanidad no costarán 30.000 euros, sino 60.000 

Las campanas de las iglesias repicarán 
como cuando Alcalá recibió el título 
El día 2 de diciembre de 1998 las campanas de la Magistral Catedral y de otros templos com
plutenses repicaron cuando el alcalde Bartolomé González comunicó por teléfono desde 
Japón que Alcalá había sido declarada Patrimonio de la Humanidad. El día 2 de diciembre 
de 2003, a las nueve y medía de la mañana volverá a haber un repique general de campanas 
para conmemorar el quinto aniversario de la inclusión de Alcalá en la lista de patrimonio 
mundial. El alcalde, Bartolomé González, la concejala de Cultura, Elisa de Francisco y la 
concejala de Turismo, Marta Viñuelas, presentaron los actos de conmemoración de este 
quinto aniversario en el que la espectacularidad la pondrá el sábado 29 de noviembre el 
grupo 'L'avalot' con un espectáculo de teatro titulado 'Drakoi' con luz, sonido y pirotecnia. 

El presupuesto de la cele
bración en cuanto a los actos 
que se han programado es de 
30.000 euros, pero ahí no está 
incluido el gasto de alquiler y 
contratación para la carpa 
promocional del Grupo de 
Ciudades Patrimonio de la 
Humanidad de España que 
estará en la plaza de Cervan
tes, cuyo presupuesto es de 
otros 30.000 euros. Por tanto, 
lo que los contribuyntes alca
lainos pagarán por la conme
moración se se eleva a unos 
60.000 euros, es decir, los 10 
millones de pesetas. 

"El ayuntamiento 
arderá" 

culo que el sábado día 29 de 
noviembre, a partir de las 
19'30 horas, pondrá en escena 
la compañía 'L'avalot'. Drakoi 
es un espectáculo de calle con 
máquinas hinchables, pirotec
nia, acción y misterio a rauda
les. La representación empieza 

con un extraño concurso de 
belleza, pero las participantes 
no saben que el premio para la 
escogida es ser entregada en 
sacrificio a un inmenso dra
gón. 

El juego teatral, las másca
ras y los hinchables configu-

ran la acción. El concurso de 
belleza está organizado por el 
Doctor Maddock, y enseguida 
conocemos a los Drakoi, la 
secta creada por el Doctor 
para llevar a la victima hasta 
las puertas de la guarida del 
dragón. 

El pasacalles consta de dis
tintos elementos, como los 
sacerdotes mecánicos, el carro 
de la victima, y el carro de la 
música, entre otros. Ante la 
puerta de la guarida sucederá 
el último acto de este trágico 
ritual: el enorme dragón sal
drá, atraído por los gritos de 
pánico de la doncella y los 
cantos de los Drakoi, momen
to que el Doctor aprovecha 
para saquear la cueva. La don
cella, los Drakoi y el dragón 
han sido engañados y se vuel
ven contra el Doctor, pero éste 
ya tiene lo que buscaba: una 
de las siete esferas de poder 
que guardan, desde tiempo 
inmemorial, los dragones. 
Ahora, el Doctor Maddock es 
invulnerable y muy, muy 
poderoso. 

Romances picaros 
de ciego 
El sábado 29 y el domingo 

30 de noviembre se podrán ver 
en la calle Mayor a partir de 
las seis de la tarde los roman
ces pícaros de ciego. Se trata 
de una historia picaresca de 
un ciego y su lazarillo. Es la 
aventura de dos personajes 
recién llegados a la villa_ de 
Alcalá de Henares en busca de 
la casa del médico ... Pero la 
encontrarán cerrada y se 
verán obligados a buscar otra 
casa. En dicha búsqueda se 
cruzarán con varios persona
jes como "la Repullida" o unos 
bufones, que intentarán enga
ñarlos. 

Garcilaso, 
el cortesano 
El Teatro de la Abadia pre

sentará en el teatro universi
tario Lope de Vega, en Carac
ciolos, la obra 'Garcilaso, el 
cortesano', los días 30 de 
noviembre y 1 de diciembre, a 
las 19'30 el domingo y a las 
20'30 el lunes. Se trata de una 
coproducción de la Sociedad 
Estatal de Conmemoraciones 

Como ya anticipó PUERTA 
DE MADRID la pasada sema
na, la fachada del ayunta
miento 'arderá' con el espectá- Ésta es la carpa que el ayuntamiento pondrá en la plaza de Cervantes. 
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Culturales y el Teatro de la 
Abadía, que sitúa al especta
dor en una corte imaginaria 
del siglo XVI. Garcilaso y Bos
cán se reúnen al anochecer 
ante una duquesa, con el fin 
de divertirle la velada hasta la 
llegada del alba. El juego elegi
do para su entretenimiento 
consiste en esgrimir, por tur
nos, las virtudes del buen cor
tesano y la correcta cortesana, 
así como los peligros que han 
de evitar. Por medio de diver
sos razonamientos se va confi
gurando un tratado de corte
sía. 

El domingo día 30 de 
noviembre, a las 12 del medio
día habrá un pasacalles musi
cal a cargo de la Banda Sinfó
nica Complutense, y a las 13 
horas se celebrará a lo largo de 
la calle Mayor y de la plaza de 
Cervantes un nuevo encuentro 
de corales en el que interven
drán la Coral .Alcalaína Pue
blos de España, la Coral Polifó
nica Complutense, la Agrupa
ción Lírica de Alcalá, la Schola 
Cantorum y la Sociedad Lírica 
Complutense. 

Carpa promocional 
en la plaza 
de Cervantes 
El sábado 29 a las doce de la 

mañana se inaugurará en la 
plaza de Cervantes la carpa 
promocional del grupo de ciu
dades patrimonio de la huma
nidad de España, que podrá 
visitarse hasta el día 2 de 
diciembre. La carpa pretende 
mostrar una imagen conjunta 
de los miembros que forman el 
Grupo de Ciudades Patrimo
nio de la Humanidad de Espa
ña y servir como elemento 
aglutinador a la hora de defi
nir y promocionar una visión 
única, pero diferenciada de 
estas ciudades, pensando 
sobre todo en los propios alca
laínos, pero también en turis
tas que se puedan acercar a la 
ciudad complutense estos 
días. 

Se trata de crear la concien
cia de que "somos" Patrimonio 
de la Humanidad y vincular 
Alcalá como destino turístico 
relacionado y vinculado a 
otros lugares que cuenta con 
una larga tradición en dicho 
aspecto. 

Es muy importante que los 
ciudadanos de Alcalá y los 
visitantes que pasen por la 
ciudad durante los días que 
permanezca instalada la carpa 
en la plaza de Cervantes aso
cien la idea de "patrimonio 
monumental e histórico, cul
tura· y turismo" con un con
junto de localidades entre las 
que se encuentra la ciudad 
complutense. De alguna 
manera, con la carpa se quie
re reafirmar la idea de Alcalá 
como destino turistico-cultu
ral comparable a cualquier 
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Teatro de la Abadía presentará Garcilaso, el cortesano, en el Teatro Universitario Lope de Vega. 

otro de reconocido prestigio. 
La carpa se va a desarrollar 

en torno a la idea de patrimo
nio, monumentalidad y "ani
versario de la declaración de 
Alcalá de Henares el 2 de 
diciembre de 1998". Grandes 
fotografias, que mostrarán el 
gran patrimonio de las once 
ciudades del grupo, invitarán 
a permanecer en el recinto, de 
unos 150 metros cuadrados, y 
a realizar un viaje virtual a 
través de estos lugares here
deros y conservadores de las 
más importantes tradiciones 
históricas, culturales y monu
mentales de España. 

Personal especializado y con 
conocimientos en torno al 
patrimonio y la historia de las 
ciudades patrimonio informa
rán a los visitantes, a través 
de un gran mostrador, de todo 
aquello relacionado con sus 
recursos turísticos y cultura-

les. Además, se contará con 
información (folletos, carteles, 
etc.) que se entregará al públi
co que asista a la carpa. 

También las nuevas tecnolo
gías van a tener un papel pro
tagonista en esta acción pro
mocional. Unos ordenadores 
servirán para recibir informa
ción actualizada de cualquiera 
de las ciudades del grupo. 

Por otro lado, la concejalía 
de Turismo ha publicado un 
tríptico que se va a distribuir 
de manera masiva por la ciu
dad. En él se explican las 
razones por las que la UNES
CO declaró a Alcalá Patrimo
nio de la Humanidad, se invita 
a asistir a la carpa y además 
su interior se convierte en un 
bello recuerdo gracias a que, 
una vez abierto, aparece una 
vista de Alcalá de Henares del 
siglo XVI dibujada por Antón 
Van den Wyngaerde. 
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Visitas guiadas 
gratuitas 
Como complemento a estas 

acciones, la concejalía de 
Turismo quiere ofrecer a los 
alcalaínos y visitantes la posi
bilidad de conocer el gran 
legado monumental de Alcalá 
de Henares. Durante los días 
que va a permanecer la carpa, 
se va a desarrollar un progra
ma de visitas guiadas gratui
tas. Todos los visitantes que 
se acerquen a la carpa podrán 
apuntarse para realizar un 
recorrido guiado por el recinto 
histórico, de unas dos horas y 
media de duración, que inclui
rá la visita de edificios y luga
res tan importantes como el 
Colegio Mayor de san Ildefon
so (Universidad), el Museo 
Casa Natal de Cervantes, la 
iglesia del Monasterio de San 
Bernardo, el Hospital de Ante
zana y la calle Mayor. 

De esta manera se quiere 
incidir en la idea de concien
ciar a los ciudadanos de Alca
lá y a los visitantes sobre el 
importante patrimonio cultu
ral e histórico de la ciudad . 

Por otra parte el ayunta
miento tiene previsto celebrar 
el día 1 de diciembre, a las 
18'30 horas una recepción a 
todos los alcaldes de las ciu
dades Patrimonio de la Huma
nidad y el martes 2 de diciem
bre se efectuará en el paranin
fo de la universidad, a las seis 
de la tarde el acto de entrega 
del premio de patrimonio a los 
arqueólogos Juan Luis Arsua
ga, José María Bermúdez de 
Castro y Eduard Carbonell. 
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ID dice que los 30.000 euros que cuesta 
han sido divididos en varios conceptos 

·Francisco Calles: "El PP ha adiudicado 
a dedo la carpa del patrimonio" 
El portavoz de Izquierda Unida en el ayuntamiento de Alca
lá, Francisco Calles, manifestó a PUERTA DE MADRID su 
sorpresa por "la contratación a dedo" de los servicios de la 
carpa promocional del grupo de ciudades patrimonio de la 
humanidad de España. El coste total de la carpa es de 
30.000 euros, es decir, cinco millones de pesetas. Sin 
embargo el gobierno municipal no sacó la contratación a 
concurso público sino que en la comisión de gobierno del día 
25 de noviembre se dividió en varios conceptos todo lo rela
cionado con la carpa que se inaugurará el sábado 29 de 
noviembre en la plaza de Cervantes. 

Francisco Calles manifestó 
que "nos ha sorprendido que 
el coste de lo que supone la 
instalación de la carpa promo
cional de las ciudades patri
monio en Alcalá roce los 
30.000 euros. Pero más nos 
ha sorprendido que la contra
tación no se haya sacado a 
con.curso público o se haya 
hecho cualquier otro tipo de 
procedimiento negociado con 
alguna empresa determinada 
que se encargue de todo lo que 
es la instalación, como se hace 
con otras actuaciones de estas 
características". 

El concejal de IU aseguró 
que "lo que ha hecho el gobier
no municipal del PP ha sido 
desglosar el presupuesto de lo 
que al final cuesta la carpa en 
siete partidas, concretamente 
de iluminación, electricidad, 
montaje. desmontaje, azafa
tas, etc, adjudicadas a diferen
tes empresas, no superando 
ninguna el coste económico de 
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los 12.000 euros que marca la 
necesidad de abrir un concur
so público o procedimiento 
negociado". 

Calles manifestó: "No pensa
mos mal, pero evidentemente 
nos sorprende cuando sabe
mos que hay miles de empre
sas que se encargan de todo 
este tipo de cosas, es decir, te 
montan la carpa y se encargan 
de todos los servicios. Consi
deramos también que si se 
hubiera hecho un procedi
miento negociado o un con
curso público, al ayuntamien
to le hubiese salido mucho 
más barato porque las empre
sas suelen ir a la baja con res
pecto a las condiciones que se 
requieran en un pliego". 

El portavoz de IU concluyó: 
"En definitiva la carpa ha sido 
adjudicada a dedo, desglosan
do el coste de 30.000 euros 
para adjudicar el gasto de dife
rentes conceptos de la carpa a 
determinadas empresas". 

Nuevo aparcamiento en el hospital 
El hospital Príncipe de Astu
rias cuenta con un aparca
miento nuevo que próxima
mente estará abierto al públi
co y supondrá una solución a 
los problemas de espacio para 
dejar el coche que los usuarios 
encuentran al acudir al hospi
tal alcalaíno. Se trata de una 
nueva instalación con 220 pla
zas que dará servicio a usua
rios y trabajadores de este 
centro hospitalario. 

Ya está terminado y ha lla
mado la atención que todavía 

D~C?©~ 

permanezca cerrado. El moti
vo es sencillo: todavía quedan 
por solucionar algunos trámi
tes administrativos. 

El gerente del hospital expli
ca: "Esperamos que próxima
mente esté disponible. El pro
blema es que lo hemos hecho 
en un tiempo record, en tan 
sólo dos meses, para que no se 
nos echase encima la tempo
rada de lluvias. Pero tan rápi
do lo hemos hecho que ahora 
falta que se solucionen los trá
mites administrativos". 

Oficina de Comunicación 

XX Concurso de Belenes de Alcalá de Henares 
Alcalá, 27-noviembre '03.- La Concejalía de Festejos 

del Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares, con la 
colaboración de la Asociación Complutense de Belenistas, 
organiza el XX Concurso Local de Belenes que se regirá 
por las siguientes bases: 

• Podrán participar todas las personas o entidades de 
Alcalá de Henares que lo deseen. 

• La INSCRIPCIÓN se realizará en la Oficina Municipal 
de Turismo, Callejón de Santa María, (Plaza Cervantes, 
junto a Cruz Roja), en horario de 10'00 a 14'00 horas y de 
16'30 a 18'00 horas desde el lunes 01-12-2003, hasta el 
sábado 13-12-3003. 

• Se establecerán los siguientes Grupos y Modalidades: 

1. GRUPOS 2. MODALIDADES 
A. INFANTIL A. HISTÓRICOS Y DIORAMAS 
B. JUVENIL B. BELÉN POPULAR 
C. FAMILIAR C. POPULAR ARTÍSTICO 
D. ENTIDADES 
E. COMERCIOS 

•Por cada modalidad se otorgarán tres premios (1º, 2º, 
3º), así como recuerdo de participación para todos los 
concursantes. 

• En el momento de la inscripción, se podrán retirar las 
Bases Completas. 

PUERTA de Madrid 



El Avunta11ient1 CIDVICÓ 
este cena11en escalar para 
c1n11e111rar el V Centenario 
del naci11ient1 en Alcalá 
del ilustre penonaie 

El Colegio Corazón 
de Jesús ganó el 
cenamen de estudio 
biográfico sobre el 
Emperador Fernando 1 
El pasado miércoles 26 se entregó el pre
mio del certamen escolar convocado por 
el Ayuntamiento sobre un estudio bio
gráfico del Emperador Fernando 1 para 
conmemorar el V Centenario de su naci
miento en Alcalá. Las ganadoras fueron 
seis alumnas del Colegio Sagrado Cora
zón de Jesús con su trabajo titulado 
"Fernando I, Alcalá de Henares y su épo
ca", bajo la coordinación de su profesor 
Enrique Gonzélez Lozano. 

El jurado de este certaJnen estuvo 
formado por Elisa de Francisco, conce
jala de Cultura, Karl Friedrich Rudolf, 
director de Instituto Histórico Austria
co en Madrid y Arsenio Lope Huerta, 
biógrafo del Emperador Fernando. 
Este jurado, tras señalar la dificultad 
de la elección, premió el trabajo reali
zado p or Marta Gómez, Arancha Loe-

ches, Ana Belén Caldera, Marta Veci
no, Paula Vicente y Sara Utrera, todas 
ellas alumnas del Colegio Sagrado Co
razón de Jesús. Su trabajo estuvo co
ordinado por su profesor Enrique Gon
zález Lozano. Este premio le valió al 
Sagrado Corazón para recibir como 
premio un vale para ampliar la biblio
teca del centro. 

El martes día 25 d e no
viembre el alcalde, Bartolo
mé González, recibió a 30 
alumnos del Curso Taller d e 
Descentralización. Se trata 
de un curso para hispanoa
mericanos para conocer de 
cerca cómo funciona un 
ayuritamiento español. En
tre los asistentes se encon
traban el Teniente Alcalde 
de Lima y el alcalde de la 
ciudad de Guayaquil. 

Se trata de un cursa taller de Descentralización 
para canecer có111 tunci1na un avunta11ient1 

y comentó que tenía "el ho
nor de dirigirme a ustedes 
para que vean cómo funcio
na el modelo español de un 
ayuntamiento y concreta
mente el de Alcalá de Hena
res. Quiero darles las gra
cias por estar aquí y poder 
contar con su presencia". 

30 alumnos del curso de 
Descentralización fueron re-

PUERTA de Madrid 

Alumnos de Hispanoamérica 
tueron recibidos por el alcalde 
cibidos en el ayuntamiento 
por el alcalde, Bartolomé 
González. Es un curso para 
conocer el funcionamiento 

de los ayuntamientos espa
ñoles desde el propio ayun
tamiento alcalaíno. Gonzá
lez se dírigió a los asistentes 

Al finalizar el acto se les 
entregó un pequeño detalle 
consistente en una bufanda 
y un libro sobre Alcalá de 
Henares, así como una bre
ve guia turística. 
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El guitarrista v composnor complutense acaba de terminar su segundo disco 

Sezar Blue, la gubna alcalaína que marca huella 
El guitarrista y compositor Sezar Blue empieza a dejar su particular huella sonora en España. 
Acaba de terminar la grabación de su segundo disco "Evolution" que será distribuido por todo 
el país y parte del extranjero. César González. ahora Sezar Blue. músico alcalaíno. ha tocado 
con Mercedes Ferrer o Pedro Andrea junto a Miguel Bosé, también compone música de cine 
que han escuchado Pedro Almodóvar o Achero Mañas. En una entrevista para PUERTA DE MA
DRID el artista nos cuenta su historia y su visión del panorama musical local y nacional. 

- ¿Cuándo supiste que lo 
tuyo es la música? 

- Desde muy pequeño, con 
5 o 6 años, me enamoré de 
un piano que vi por casuali
dad. Así que compré como 
pude un órgano casio, de 
esos de toda la vida, y com
puse una pequeña obra para 
piano. Al poco tiempo inter
cambiando regalos conseguí 
mi primera guitarra que te
nía tres cuerdas. Aunque me 
compraron las que faltaban 
no sabía ní siquíera cómo se 
cogía. Pero me fascinaba el 
instrumento así que hasta 
que conseguí una nueva guí
tarra y me puse a sacarle to
das las notas no me quedé 
contento. Un familiar mio me 
llamó un día "vente por aquí 
que tengo una guitarra que 
iba a tirar. " Fue la primera 
guitarra española que tuve, 
se llamaba "Paquita", estaba 
totalmente destartalada pero 
con ella aprendí todo lo que 
sé. Lo primero que aprendí 
fue el solo de guítarra de la 
canción de Dire Straits "Sul
tans of swing". Después he 
ido perfeccionando, pero lo 
he aprendido todo de forma 
autodidacta. 1 

- La grabación de tus dis
cos también fue autodidac-
ta ... 

- Con el avance de la infor
mática comencé a grabar mis 
primeras maquetas con mis 
primeros equipos y empecé a 
tener contacto profesional 
con gente como Mercedes Fe
rrer que me solicitaban para 
tocar con ellos. El primer 
disco lo grabé de iin modo 
artesano y casero, porque te
nía una ilusión tremenda por 
grabar, lo que más me gusta 
de la música es que todo el 
mundo tenga algo de mi mú
sica, que haya dejado una 
huella sonora en la gente. 
Con varios sintetizadores y 
pedales de efectos grabé el 
primer disco. Me quedaba en 
la oficina todos los días des
pués de trabajar un rato gra
bando. El disco se llama 
"Lenta inspiración" que es el 
titulo de uno de los temas 
que va en este segundo dis
co. 

- ¿Cómo te ves en este 
segundo disco? 

- Ha pasado un tiempo 
desde que comencé a grabar
lo y he notado cómo me he 
ido superando poco ,a poco. 

29 de noviembre de 200J 

Refleja ese camino. La mayo
ria de los temas están mez
clados y saldrá a la venta a 
finales de enero o primeros 
de febrero. El título del disco 
es "Evolution", todo el disco 
es en inglés porque tiene 
unas fronteras muy lejanas. 
Quiero abrir mi música al 
mundo internacional, por
que en España desafortuna
damente la gran mayoria que 
compra discos se centra en 
música que transmite un 
mensaje oral, sin darse 
cuenta que esos mensajes de 
amor, exclusión o desespe
ranza se pueden transmitir 
también a través de notas 
musicales, en eso consiste el 
arte o al menos así me lo han 
enseñado a mí. Intentar cre
ar una obra de arte para que 
el que la observe, escuche o 
lea sienta lo mismo que uno 
siente al crear esa obra. 
Cuando Miguel Ángel pintó 
la capilla sixtina no escribió 
a la gente qué tenía que sen
tir al verla, sólo con verla nos 

transmite lo que el pintor 
quiso palpar, así ha de ser la 
música. 

- Nos comentabas que has 
tenido suerte de conocer a 
mucha gente del panorama 
musical. ¿con quién has to
cado? 

- He tenido la grandísima 
suerte de conocer a Pedro 
Andrea, al que me une una 
gran amistad. Un hombre 
que hace música instrumen
tal que por desgracia es co
nocido a un nivel más bajo 
que las grandes escalas co
merciales y un día tocando 
en un programa conocido 
que es "La gramola" le conocí 
y somos inseparables. He 
participado en sus discos y 
he tocado junto a él con Mi
guel Bosé, ya que Pedro lleva 
junto a Miguel Bosé 1 O años. 
Hay varias funciones para 
tocar con Miguel Bosé, tam
bién participaré en el con
cierto de Amnistía Interna
cional, donde irá gente como 
Amaral, Raimundo Amador, 

..... 
Hevia. El 13 de enero graba
mos para Radío 3, que se re
transmitirá por La 2. He to
cado también con muchos 
amigos para coger tablas en 
el escenario. 

- ¿Cómo ves el panorama 
musical alcalaíno? 

- En Alcalá hay mucha ac
tividad. Hay proyectos noc
turnos de fin de semana que 
hace que la gente no se cen
tre únicamente en ir a un si
tio a beber alcohol o escu
char música enlatada. En 
esos conciertos organizados 
se da cabida a los músicos 
de Alcalá. Pero es muy dificil 
conseguir actuaciones en-di
recto, y es una de las cosas 
que a un músico le llega, la 
actuación en directo. Se da 
una circunstancia de una 
pérdida de la cultura, yo creo 
que hay gente en Alcalá que 
cree que hay una sola sala de 
teatro, y no sé si llegan a sa
ber que hay actuaciones casi 
a diario. Además como nos 
venden el entretenimiento en 
casa, quiero llamar la aten
ción a la gente para que sal
gan a la calle y conozcan y 
disfruten el arte de su ciu
dad. 

- ¿Qué proyectos tienes 
viendo ese panorama ac
tual? 

-La tendencia actual es dar 
a la gente lo que quiere y esto 
hace que haya un estanca
miento en la música enorme 
y que ha llevado a la música 
instrumental a un muy se
gundo plano. He decidido mi 
esfuerzo y mi trabajo en el 
mundo del cine y me encan
taría poder dedicarme en ex
clusiva a la composición de 
bandas sonoras. En una pe
lícula se ve mayor realidad a 
lo que uno está interpretan
do. He hecho un disco provi
sional que han escuchado 
Pedro Almodóvar y Achero 
Mañas. 

Gonzalo GÓMEZ 
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llamada a la conciencia en la plaza de los Santos Niños 

que simboliza el rechazo a la 
violencia contra las mujeres. 
Con lágrimas en los ojos, Ampa
ro Moriche explicó: "Este no ha 
sido un éxito de la concejalía, 
sino de todos los hombres y 
mujeres bien nacidos que cada 
vez toman más conciencia de 
que todos formamos parte de la 
sociedad y queremos que esta 
barbarie de violencia termine". 
Según Moriche, "las velas por 
cada una de las victimas ha sido 
un acto testimonial para demos
trar que cada día estamos más 
concienciados contra la violen
cia de género. En todos los actos 
hemos estado desbor.dados de 
hombres y mujeres que han 
querido unirse a esta conmemo
ración. Esto nos hace reflexio
nar que cada vez somos más los 
que estamos en contra de la vio
lencia". 

la conceialía de la Mier encendió una vela por 
cada mier víctima de la violencia de género 

la concejalía de Mujer clausu
ró los actos del Día Internacio
nal de la Eliminación de la Vio
lencia contra las Mujeres con un 
acto en recuerdo de las víctimas 
de la víolencia de género. El dia 
25 de noviembre se encendió en 
la plaza de los Santos Niños una 
vela por cada una de las victi
mas mortales de este año y se 
leyó un manifiesto, así como 
textos escritos contra la violen
cia de género. Más de 300 per
sonas participaron en el acto, 
entre ellas la concejala de la 
Mujer, Amparo Moriche; la 
directora del Centro Asesor de 
la Mujer, Isabel Ruiz Maldona
do; diversos miembros de la cor
poración municipal y la esposa 
del alcalde, Yolanda Martos. 

Con las velas encendidas se 
formó en el suelo un gran lazo 

·---------- -------------- . ......_ ~--------
_.._. -
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A lo largo del año, 65 mujeres 
han fallecido en España como 
consecuencia de la violencia de 
género, pero la cifra se eleva a 
89 al unirse a la lista las muje
res que han resultado grave
mente heridas y sufren impor
tantes secuelas: "Son muchas 
mujeres y esto es tremendo, 
pero, aunque hubiera sido sola
mente una mujer la fallecida o 
la herida, ya era motivo sufi
ciente para que hubiese habido 
una respuesta como la que ha 
habido. Pero desgraciadamente 
existe la sensación de que cada 
dia hay más mujeres que mue
ren victimas de esta violencia". 

RESIDENCIA GERIATRICA "lAS PALMERAS" 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terrai.a y zonas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfenneria Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 

"y dobles dotadas de: 
• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alanna. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
•Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
•Terapia-ocupacional. 
• Laboratolio de Análisis Clinicos. 

- Nuestro objetivo plioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de l 7 años de expeliencia 
en la atención a nuestros mayores. 

~ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
~ Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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Comemó el ciclo Actualidad de la Consdtución en la Universidad de Alcalá 

Virgilio Zapatero: "Los tres pilares 
de la constitución se están deteriorando" 
El martes día 24 de noviembre empezó en el rectorado del colegio de San Ddefonso el ciclo 
Actualidad de la Constitución. una serie de conferencias que conmemoran el XXV aniver
sario de la constitución. Estaba previsto que Javier Arenas diera la primera conferencia, 
pero tenía un viaje oficial y fue suplido por el rector de la UA, Virgilio Zapatero. También 
intervinieron el alcalde, Bartolomé González, la vicerrectora de Extensión Cultural, Dolores 
Cabañas, y el decano de Derecho, Diego Luz6n. 

Dolores Cabañas dijo: "Estos 
25 años son un periodo insóli
to en España. Tras una dicta
dura oscura tenemos plurali
dad descentralizadora, la solu
ción al viejo centralismo. Las 
comunidades autónomas son 
un avance efectivo en pluralis
mo". Luzón afirmó: "La consti
tución es la norma suprema o 
ley de leyes, el estado de dere
cho. Todos los poderes públi
cos se someten a la constitu
ción, que nació con consenso 
múltiple y cesiones recípro
cas". Bartolomé González dijo: 
"No conmemoramos la consti
tución ni ninguna otra cosa en 
solitario, sino con la UA. 
Cuando las dos instituciones 
más importantes de la ciudad 
trabajan juntas se logran 
cosas, como el patrimonio de 
la humanidad. En estos seis 
días vendrán distintos perso
najes que vivieron la constitu
ción. Gracias a la UA, nuestro 
criterio es ir de su mano sin 
decir quién va delante. Discul
po a Arenas, que está de viaje 
oficial. Su vacío lo cubrirá 
Zapatero tan brillantemente 
como siempre". 

Zapatero dijo: "Mi amigo 
Arenas y yo podemos susti
tuirnos mutuamente. El len
guaje es significativo, en él 
está la verdad de lo que tene
mos dentro. Se conoce a la 
gente y a los regímenes políti
cos mucho más por su lengua
je que por su bibliografia. Ya lo 
descubrió Platón hace más de 
2 .000 años: 'Los regimenes 
políticos (democracia, oligar
quía, tiranía, monarquía) tie
nen cada uno su lenguaje'. Un 
gran hombre que se mantuvo 
filólogo, judío y alemán sobre
vivió al III Reich y anotó su 
lenguaje, como Orwell. Vio que 
el lenguaje era corrupto y 
mataba como los campos de 
concentración. El franquismo 
también tuvo su lenguaje: 
movimiento, comunistas, con
tubernio, orden público, gesta, 
lealtad, pertinaz, inquebranta
ble, glorioso... Falta aún una 
recopilación del lenguaje fran
quista". 

Consenso, Europa 
y autonomía 
El actual régimen también 

tuvo su lenguaje: "En los 70 se 
erradicaron palabras y fechas 
que evocaban rencores. Susti
tuimos 'España' por 'estado 
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español'. Creo que hoy deberí
amos decir 'España'. Surgie
ron otras palabras: constitu
ción, autonomía, derecho .. . No 
eran térmínos nuevos, pero les 
faltaba contexto y uso. Las 
palabras trabajaron a favor de 
la democracia. A falta de otra 
recopilación, todas las biblio
grafias no resumen estos 25 
años tan bien como tres pala
bras: consenso, Europa y 
autonomía. El consenso fue 
como el ancla sagrada de los 
griegos, el paradigma de la 
identificación del ciudadano 
con su sistema. Este térmíno 
pasó de sociólogos a políticos y 
de éstos a los ciudadanos. El 
consenso no fue sólo el modo 
de elaborar la constitución, 
sino de vivir la política y solu
cionar todos los problemas, 
hasta los de la comunidad de 
vecinos". 

El rector siguió: "El consen
so tiene un significado positivo 
y negativo. El positivo es la 
voluntad de enterrar el enfren
tamíento con diálogo y acuer
dos. Permítió afrontar demo
nios que enfrentaron a unos 
españoles con otros: autono
mías, religión ... Unos quería
mos estado laico y otros confe
sional. Solución: estado acon
fesional. En otros asuntos 
igual: ni república ni monar
quía absoluta: monarquía par
lamentaria con soberania en el 
pueblo, unidad de España 
pero con autonomías, carta de 
derechos y libertades garanti
zados por jueces y tribunales. 
Cuando fui ministro vivi una 

anécdota que nunca he conta
do. Recibí al abad del Valle de 
los Caídos para reparar las 
goteras del monasterio. Me 
preguntó por la ley que hici
mos sobre militares de la 11 
república. Le pregunté si tenia 
algún familiar republicano y 
dijo: "No, soy yo mísmo. Fui 
aviador de la 11 república". Eso 
explica España y la transición. 
La gente quería acuerdos con 
negociación. Los barcos grie
gos echaban el ancla sagrada 
en caso de tormenta. Cuando 
hubo problemas, recurrimos 
al ancla sagrada del consen
so". 

Transferencias a la UE 
y a las autonomías 
Zapatero dijo que la segunda 

palabra básica fue 'Europa': 
"En 1978 se veía que los esta
dos eran pequeños para las 
grandes • soluciones (paz, 
medio ambiente ... ) y grandes 
para los problemas pequeños. 
Se redefinió el estado-nación, 
que surgió en el siglo XV, 
como la UA. Aparecieron órga
nos supranacionales y a Espa
ña llegó la idea de Europa, que 
no era nueva. Tras 1898 Orte
ga defendió la europeización 
como solución a nuestros pro
blemas. Europa encandiló a 
los que hicimos la constitu
ción. En Europa veíamos 
modernidad, educación, cul
tura, estado de derecho ... 
Abrimos la constitución a 
Europa como ningún otro 
estado. Hemos transferido 

competencias a la UE por la 
emoción que la palabra 'Euro
pa' produjo". 

El rector continuó: "La terce
ra palabra es 'autonomía'. En 
Europa los estados eran 
demasiado grandes para las 
cosas pequeñas y en España 
además había desconocimíen
to o persecución de las pecu
liaridades. Tras la 11 guerra 
mundial hubo descolonización 
y pareció que desaparecía el 
nacionalismo, ya que no lo 
quería ni el bloque liberal ni el 
comunista. Las minorías 
nacionalistas no querían 
igualdad, sino ser diferentes, 
que siguieran existiendo sus 
comunidades. Aceptando los 
derechos individuales, querían 
derechos nacionales. El estado 
transfirió competencias a las 
comunidades autónomas. No 
sé si otro estado lo ha hecho 
con tanta fuerza e intensidad". 

"La autodeterminación 
es lo más peligroso" 
Zapatero cree que la consti

tución ha sido buena: "Nunca 
ha habido en España un 
periodo tan largo se prosperi
dad y libertad. El modo de 
acabar con este estado y esta 
constitución es erosionar el 
consenso, Europa y la autono
mía. Y hoy hay indicios de que 
se cuartean esos tres pilares 
básicos. 'Consenso' es un tér
mino que ya no tiene tanto 
predicamento, Europa ya no 
suscita tantas emociones y, lo 
más peligroso, la autonomía 
es asaltada por otro término: 
autodetermínación. En 1977 
AP decía 'Vascongadas' y 
PSOE y PNV 'Euskadi'. Ahora 
PP dice 'País Vasco', PSOE 
sigue diciendo 'Euskadi' y PNV 
dice 'Euskal Herria' , como 
hacía HB en 1977. No debe
mos sacralizar la constitución. 
No quisimos que fuera rígida, 
sino que se pudiera cambiar, 
pero sólo cuando su actual 
texto no pudiera solucionar 
los problemas. Reformar la 
constitución porque sí o por
que no es una frivolidad". 

El rector concluyó: "La auto
determinación no se ajusta a 
la legalidad internacional ni es 
posible con la constitución. 
Habermas dijo: 'Frente a un 
estado de derecho no es moral 
la autodeterminación' . Hoy 
hay fisuras peligrosas entre 
las fuerzas políticas que elabo
raron la constitución. El len
guaje es descalificativo: comu
nistas, fascistas, socialismo es 
corrupc1on, patrimonializar 
España, considerar traición 
las diferencias políticas. Aris
tóteles dijo: 'Las palabras 
influyen en la política si calan 
en los ciudadanos como 
pequeñas dosis de arsénico 
que nos intoxican día a dia'. 
Recuperemos el lenguaje de la 
constitución y la democracia". 
Tras las preguntas del públi
co, el rector dio las gracias al 
ayuntamíento y dijo que 
seguiría colaborando con él. 
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Reallzará varios provectos para promover el consori;io ·11ca1a 
de Henares: Pab1monlo de la Humanidad' 

la lcina del PaUi1onio celebrará el 2 de dicie1bre 
La oficina universitaria del consorcio "Alcalá de Henares: Patrimonio de la Humanidad", 
dirlglda por el catedrático de Historia Económica José Morilla, celebrará el día 2 de diciem
bre el quinto aniversario de la declaración de Alcalá como Patrimonio de la Humanidad. Este 
consorcio, integrado por el ayuntamiento, la CAM y la universidad, tiene por objetivo reha
bilitar los edificios del casco histórico y universitario, por los que la UNESCO concedió a 
Alcalá el título de Patrimonio de la Humanidad. Los actos que realizará la Oficina del Patri
monio para esta ocasión, son los siguientes, según su propia nota de prensa. 

Proyecto 1: "El Parnaso OFICINA DE PROMOCION de 3.000 direcciones de correo 
Complutense". 2 de diciembre DEL CONSORCIO en la que electrónico (universitarios y 
a las 18:30 en el salón de tiene un espacio singular el ciudad). 
actos del rectorado. recién creado Foro Universita-

Proyecto 2: "Monográficos rio del Patrimonio, integrado 
radiofónicos". Se establecen por varias decenas de profeso
dos convenios con una emiso
ra local y una emisora de difu
sión nacional. 

A. Convenio con una emiso
ra local de Alcalá: La emisora 
se compromete a una progra
mación completa del día 2 de 
diciembre. 

B. Convenio con RADIO 
NACIONAL DE ESPAÑA 
(RADIO 3). para la retrasmi
sión en directo para toda 
España del acto cultural-insti
tucional "El Parnaso Complu
tense" 

Proyecto 3: Puesta en mar
cha de la web operativa de la 

res y técnicos de la Universi-
dad. El diseño del web es esca
lable para su posible transfor
mación como web del Consor
cio del Patrimonio en una 
segunda fase en 2004. 

Proyecto 4: Edición de una 
agenda-efemérides del 2004. 
La agenda de mesa señala 
para cada día del año una efe
mérides alcalaina. 

Proyecto 5: Remisión por e
mail del texto (8 páginas) de la 
exposición de motivos del titu
lo concedido a Alcalá (lista 
mundial del patrimonio
UNESCO). Se remitirá a cerca 

PRESENTACIÓN DEL 
"PARNASO COMPLUTENSE" 

Alcalá de Henares, al socaire 
humanista de su universidad, 
fue durante siglos parada y 
fonda de intelectuales españo
les de toda laya y condición. 
Por lo tanto, no es dificil ima
ginarse a los más altos poetas 
de los siglos de Oro pasear su 
oneroso talento por las calles, 
aulas y posadas de la ciudad 
complutense. Tantos fueron 
los que midieron su estancia 
alcalaina en hexámetros lati
nos o en estilizados endecasí
labos que resulta sencillo 
componer una excelente anto
logía poética con sus nombres. 

OFICINA UNIVERSITARIA DEL CONSORCIO 
"ALCALA DE HENARES: PATRIMONIO DE LA HUMANIDAD" 

LA OFICINA DE PROMO
CIÓN DEL CONSORCIO 
"ALCALA DE HENARES 
PATRIMONIO DE LA HUMANI
DAD" en el 5° aniversario del 
nombramiento de Alcalá como 
Ciudad Patrimonio de la 
Humanidad ha creído oportu
no conmemorarlo con la evo
cación de muchos de aquellos 
poetas que convirtieron a la 
ciudad en un faro deslum
brante de la cultura occiden
tal. Para ello, a través de las 
voces y las presencias de los 
próceres complutenses, ha 
creado el PARNASO COMPLU
TENSE, foro accidental donde 
la palabra castellana renovará 
su vuelo a través de la poesía. 

Esta actividad se comple
menta con una presentación 
multimedia de apoyo a las 
diferentes lecturas. 

Día: 2 de diciembre de 2003 
Hora: 18:30 
Lugar: Salón de Actos del 

Rectorado de la Universidad 
de Alcalá 

NOTA: Este acto tiene una 
duración aproximada de una 
hora, a efectos de acomodarse 
al calendario municipal de 
actividades, y se celebra entre 
la entrega de los Premios Ciu
dad de Alcalá del Patrimonio 
(18 horas) y la recepción en la 
Carpa Expositiva instalada en 
la Plaza de Cervantes (20 
horas) . 

Vº Aniversario de la Declaracion de K.ioto 
Concesión del Título de Patrimonio de la Humanidad a la 
Universidad y al recinto histórico de la Ciudad de Alcalá. 

Juan Ruiz. Arcipre te di' Hita 

Santa Tl're o di' ]1'.iw 

!:ug-enio Salozar de Alarcon 

Franci&co de fisut>roa 
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EL PARNASO COMPLUTENSE 
-

Acto de lectura po&ica de los más relevantes autores vinculados a 
la Ciudad de AlcaU de Henares y su Universidad a lo largo de su historia. 

Los poemas scrín leídos por personalidades de la Cultura, de las 
Instituciones locales, y miembros de la Comunidad Universitaria 

Martes, i de diciembre, 18.30 horas, 
Salón de Actos del Colegio de San Ildefomo 
(Universidad de AlcaU) Plaza de San Diego s/n 

BolloMr de Alcazar 

Franc1&co de lo Torre 

San Juan de la Cruz 

Miguel dt Ce111C1nte 

~deVeso 

Franci&co de Quel14!do 

Juan di' TO<l6i4. COTide de Vlllaml'diana 

Pedro Calderon de ta Barco 

Gabr1l'I Bocansrl 

Franci6co di' la Torre Se111I 

Alonuel dr León forchontl' 

G06por Aielchor de Jowllano& 

U>ondro Femandtz de Morotan 
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El alcalde presentó la guía junto a las ediles de Turismo y Cultura y el director del colegio Juan de Austria 

Se presentó una guía didácUca de Alcalá para alumnos de primaña 

Historia de Alcalá para los más pequeños 
Dentro de las actividades organizadas con motivo del Día Internacional de los Derechos del 
Niño, se presentó una guía didáctica con la historia de Alcalá de Henares. Dirigida a los 
alumnos de primaria, pretende divulgar la historia de nuestra ciudad y sus principales per
sonajes y monumentos. El alcalde, Bartolomé González, eligió el Colegio Juan de Austria 
para la presentación al celebrarse el 25 aniversario de su apertura. 

El pasado jueves 20 de no
viembre se celebró el Día In
ternacional de los Derechos 
del Niño. Dentro de las activi
dades organizadas se encon
traba la presentación de una 
guía dirigida a los alumnos de 
primaria sobre la historia de 
Alcalá. Se eligió el colegio pú
blico Juan de Austria por cele
brarse los 25 años de vida do
cente. Al acto asistió el alcal
de, Bartolomé González, junto 
a las ediles de Cultura, Elisa 
de Francisco, y de Turismo, 
Marta Viñuelas. 

Bartolomé González comen
tó, dirigiéndose a los niños del 
colegio: "El día internacional 
de los niños que celebramos 
no tiene que ser un día al año, 
durante todos los días del año 
y durante todos los años de 
nuestra vida tenemos que ga-

rantizar vuestros derechos. 
Las administraciones compar
timos ese trabajo con los 
maestros y con la familia. He
mos elegido este colegio Juan 
de Austria porque hace 25 
años que empezó a funcionar 
y estoy seguro que algunos 
alumnos de entonces sean al
gunos de vuestros padres o 
madres. 25 años en los que 
han ido_ pasando alumnos y 
alumnas de nuestra ciudad. 
Se han formado en estecen
tro ciudadanos y ciudadanas 
de Alcalá y habrá algún maes
tro que esté en el centro desde 
esos principios." 

El acto de presentación de la 
guía se realizó en el salón de 
actos del colegio Juan de Aus
tria. Esta guía didáctica se va 
a entregar a todos los alumnos 
de Alcalá de Henares y tam-

bién se han hecho 40.000 
ejemplares que en palabras 
del alcalde es "porque preten
demos que todos aquellos es
colares que vengan a ver nues
tra ciudad se lleven como re
cuerdo de ella esta guía para 
que recuerden mejor qué es y 
qué fue Alcalá y quiénes fue
ron los protagonistas en la 
historia de Alcalá. Con vues
tros familiares y amigos con
vertíos en guías turísticos de 
Alcalá." 

En la guía didáctica se habla 
de la historia de Alcalá y se 
hace un recorrido por las dis
tintas épocas y momentos de 
la historia de Alcalá. Alcalá ro
mana, Alcalá musulmana, Al
calá renacentista y también de 
nuestros personajes ilustres 
como Catalina de Aragón, Fer
nando de Austria, Manuel 

"C•-llÍll __ _ ..... _ .. 
11111c111· 

Azaña y de otros que aún no 
naciendo aquí hacieron ilustre 
la ciudad como son el Carde
nal Cisneros o Francisco de 
Quevedo. El Alcalá Romana, la 
del siglo XIX y la del siglo XX. 
A parte tiene algunos juegos y 
sopas de letras y · preguntas 
muy fáciles. 

20.000 de las guías didácti
cas irán a parar a los niños que 
cursen estudios de primaria en 
Alcalá y las otras 20.000 a 
aquellos que visiten la ciudad. 

Asimismo se celebró un con
cierto en el auditorio munici
pal Paco de Lucía con la cele
bración de los derechos del 
niño y de las niñas, la conce
jalía de Educación, Cultura y 
Cooperacion del ayuntamiento 
con "el carnaval de los anima
les de Saint-Saens" al que 
asistieron 1.200 escolares de 
15 centros educativos. 

explicó la guía de cerca a los niños, que se mostraron muy entusiasmados 
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llS 1res111e11es lle In clulles lle iullllall1s recllazan las acusaciones de los cñticos 

Ramón Alonso Masero: 
.. No se van a quedar sin profesores" 
Los presidentes de los clubs de jubilados de Alcalá de Henares se sienten molestos y des
mienten las declaraciones que un grupo de miembros de algunos de dichos clubs realiza
ron a PUERTA DE MADRID. cuando protagonizaron un protesta ante la concejalía de Ter
cera Edad y Participación Ciudadana. Los manifestantes querían comunicar a Ramón 
Alonso Masero. responsable de dicha concejalía. su malestar por el cambio de horario y 
profesorado de algunas actividades y su disconformidad con la forma de gestión de algu
nos presidentes. Por su parte. el concejal atendió sus reivindicaciones y desmintió algu
nos rumores acerca de la situación actual de las actividades en los clubs. 

prácticamente no estaba fun
cionando, se dará tai-chi, se
villanas y se ampliará el hora
rio de los cursillos, conferen
cias o manualidades que ya se 
hacían". 

En cuanto al problema con 
los profesores, el concejal ase-

gura: 'Tampoco se van a que
dar sin profesores. Lo que 
ocurre es que nosotros tene
mos firmado un convenio con 
una empresa de la que depen
de la plantilla, por lo que se 
podria producir algún tipo de 
cambio". 

Ramón Alonso Masero, 
concejal de Tercera Edad 

Algunos de los presidentes 
de los clubs de jubilados de 
Alcalá de Henares alegan que 
las opiniones publicadas en 
PUERTA DE MADRID acerca 
de su manera de llevar estos 
centros es de unos pocos y 
que, por tanto, no se puede 
generalizar. Lo cierto es que 
declaraciones como: "Los pre
sidentes se creen los dueños 
de los clubs" o "Los tienen mo
nopolizados" han sentado 
como un jarro de agua fria en 
las directivas de estos centros, 
y desmienten todas las acusa
ciones que se les hicieron. 

¡¡Comience ya a montar su Belén!! 
Si bien es verdad, los presi

dentes son elegidos de mane
ra democrática y realizan una 
tarea complicada en cuanto a 
organización y gestión sin re
cibir ningún tipo de retribu
ción económica. Son trabajos 
que en muchas ocasiones no 
están reconocidos y en otras 
son dificiles de llevar a cabo 
por falta de medios. 

Incluso el concejal de Terce
ra Edad y Participación Ciu
dadana señala la necesidad de 
que los miembros de los clubs 
que estén disconformes co
muniquen sus quejas y suge
rencias a sus presidentes 
para que éstos puedan actuar 
en consecuencia: "Ellos están 
dando de una forma altruista 
un servicio extraordinario y 
dedican mucho tiempo a solu
cionar problemas que diaria
mente surgen en un colectivo 
tan amplio y variado. Creo 
que lo ideal seria que los so
cios que tengan alguna dis
conformidad se lo comuni
quen a la junta directiva para 
que sus miembros sean cons
cientes de ello". 

En cuanto a la preocupa
ción por el cambio de hora
rios, actividades y profesores, 
Ramón Alonso Masero asegu
ra que no sólo se van a man
tener las mismas actividades 
que se están impartiendo, 
sino que se darán con más 
frecu_encia y se añadirán otras 
nuevas: "No sé quién ha podi
do correr la voz de esos rumo
res, pero nosotros tratamos de 
aumentar las actividades 
como ocurrirá con el convenio 
del aula de danza de la Uni
versidad de Alcalá, que antes 

PUERTA de Madrid 
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DEDICADOS DCLUSIVAMEITE 

IBElEIES 
Y DORIOS NAVIDEÑOS 

• Gran muestrario 
de árboles navideños 

• Venta al por mayor de artículos 
navideños (guirnaldas eléctricas o 
fantasía, espumillón, etc.) para 
decoración de interiores y 
exteriores de discotecas, cafeterias, etc. 

. lll Dl 11UlS110 BlÚll 
llPOSICIOll Plftllllll sáll&dOS. dominaos V 

todos In días. 1nc12u:añana v 5 a 9 tanta. 
testlllS. de 10 a 

José María Pereda, 10 
(zona nueva plaza de toros) 

Telf.: 91 802 52 22 
ALCALÁ DE HENARES 
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Inaugurada la euosición ·pasión por los libros' 

la universidad rinde h111enaie a las 
i11pres1res v editares de épocas pasadas 
El Centro Internacional de Estudios Históricos Cisneros comenzó el jueves 20 de 
noviembre un ciclo de homenaje al mundo de los libros que incluye una exposición 
con más de medio centenar de incunables. excelentes facsímiles de las ediciones 
originales. El ciclo tiene también tres conferencias a cargo de especialistas de este 
campo y varias proyecciones de películas de contenido histórico. 

La exposición 'Pasión por los 
libros' se puede ver en la sede 
del Centro Internacional de 
Estudios Históricos Cisneros, 
situada en el hotel Laredo. La 
muestra está compuesta por 
más de medio centenar de 
incunables y post-incunables 
editados por Vicent García 
Editores, editor galardonado 
con algunas de las más impor
tantes distinciones del mundo 
de la imprenta y de la edición. 

Con la muestra se clausura 
el año que va del 22 de 
noviembre de 2002 al 22 de 
noviembre de 2003, que se ha 
dedicado a conmemorar el V 
centenario de la introducción 
de la imprenta en Alcalá con la 
impresión del primer volumen 
de la traducción al castellano 
de la 'Vita Christi' , de Liudolfo 
de Sajonia, por el franciscano 
Fray Ambrosio Montesino. 
Como recordarán muchos 
alcalaínos este V centenario de 
la introducción de la imprenta 
en Alcalá se inició con otra 
exposición en la Capilla del 
Oidor, la llamada 'Civitas 
Librorum', clausurada el 6 de 
enero pasado. 

Pero además, según explicó 
el director del Centro Cisne
ros, Santiago Aguadé, la expo
sición constituye un homenaje 
a la imprenta como uno de los 
inventos y de los instrumentos 
que más contribuyeron a la 
creación de Europa como enti
dad cultural, y una muestra 
altamente significativa de la 
producción de la misma en su 
fase inicial de difusión tanto 
en este continente en ~eneral, 

29 de noviembre de 200J 

Julián Martín Abad, jefe del servicio de Manuscritos 
y Santiago Aguadé, director del Centro Cisneros 

como en España, es decir 
entre 1450 y 1550. 

En la muestra se pueden 
encontrar los facsímiles de 

bellísima factura de los ejem
plares más bellos impresos en 
Europa y en España durante 
ese siglo, así como algunos de 

MÁRMOLES Y GRANITOS 
{§:NSTRUMAT, S. L 

REFORMAS EN CENERAL 
• Albañilería • Tejados 
• Alicatados • Pladur 

• Pulidos • Abrillantados 
ALQUILER DE MAQUINARIA 

e/ Coruña, 23 - Tlf.: 91 888 51 1 O - ALCALÁ DE HENARES 

los impresores más represen
tativos. Desde el punto de 
vista del contenidó" de la expo
sición, ésta constituye una 
muestra. excelente de la culiu
ra de la Edad Media y del 
Renacimiento, momentos his
tóricos que, lejos de aparecer 
separados por la invención de 
la imprenta, se nos muestran 
unidos por ella. 

Conferencias 
y películas 

Dentro del ciclo se celebran 
tres conferencias. Una de ellas 
lleva por título 'Los Reyes 
Católicos y los libros', por 
Santiago Aguadé. Otra es de 
Julián Martín Abad, jefe del 
servicio de Manuscritos, Incu
nables y Raros de la Biblioteca 
Nacional de España, cuyo títu
lo es 'De libros incunables'. 
Esta conferencia se celebra el 
2 de diciembre. Otra conferen
cia es la de Fermin de los 
Reyes Gómez, profesor de 
Bibliografia e Historia del 
Libro de la universidad Com
plutense, titulada 'Orígenes de 
la imprenta en España', pre
vista para el 9 de diciembre. 

Las tres películas previstas 
en el ciclo son 'El nombre de la 
rosa', 'Paseo por el amor y la 
muerte' y 'Juana la Loca'. 
Tanto las conferencias como 
las proyecciones son en el 
hotel Laredo a las siete de la 
tarde. 
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La F1ndaciín co1e110 del Rev colaborí con la s1bVención del festival 

El Trío Assai representó a Alcalá en ll Habana 
El alcalaíno Trio Assai, formado por José Ramón García, (bandurria), Jaime del Amo, Oaúd) y Ja
vier García (guitarra) acaba de regresar de tierras cubanas. Allí ha participado en el primer festi
val internacional de música de púa, invitado por las autoridades musicales cubanas y bajo el pa
trocinio de la Fundación Colegio del Rey de Alcalá de Henares entre otras entidades. Organizado 
entre otros importantes organismos, por el Centro Nacional de Música de Concierto del Institu
to Cubano de la Música así como el Instituto Superior de Arte y presidido por el maestro Efraín 
Amador (Profesor Superior de guitarra e lntrumentos de Púa del I.S.A.), a quien pudimos ver hace 
pocas jornadas en nuestra Universidad junto a Altana Alberti y la pianista Doris Oropesa. 

El evento, al que denomina
ron PLECIRO HABANA 2003 
("Encuentro del Tres, el Laúd e 
Instrumentos afines") se divi
dió en diferentes jornadas a lo 
largo de los dias del 20 al 23 
de noviembre. El dia 20 tuvo 
lugar a las 20:30 horas en la 
Sala Teatro del Museo Nacio
nal de Bellas Artes, la Gala In
augural a cargo del Trio Assai 
junto al Dúo Amanecer de 
Cuba formado por Efraín 
Amador (tres y laúd) y Doris 
Oropesa (piano) acompañados 
por Amanecer Amador (recita
dora) y Marialina Grau (recita
dora). El acto fue un homena
je a D. Miguel Ojeda (gran lau
dista cubano), el cual tuvo 
como presentador a D. Jesús 
Gómez Cairo (director del Mu
seo de la Música y Vicepresi
dente del Instituto Cubano de 
la Música). El repertorio del 
Dúo Amanecer consistió en 
obras de música popular cu
bana y Assai interpretó un 
programa compuesto íntegra
mente por autores españoles 
(Albéniz, Granados, E. Halffter 
y José Luis Martínez), obte
niendo un caluroso éxito. 

El mismo día se programó a 
las 9:00 horas, un 'Taller de 
Lutheria" en el Museo de la 
Música, que tuvo a los compo
nentes de Assai como invita
dos de honor, en el cual inter
vinieron los fabricantes de la
údes y tres más importantes 
de la isla y se inauguró una 
pequeña exposición de instru
mentos de plectro formada por 
diversos laúdes, tres y bandu
rrias. 

Posteriormente, el día 22, 
los miembros del Trio impar
tieron una Clase Magistral so
bre los instrumentos de púa 
en España, en el incomparable 
marco del Hemiciclo del Mu
seo Nacional de Bellas Artes 
(antiguo Centro Asturiano). 
donde pudieron departir de di
versos aspectos técnicos sobre 
interpretación, historia, recur
sos, cordajes, maderas, afina
ciones, etc. con profesores y 
alumnos de los conservatorios 
cubanos, así como con instru
mentistas profesionales de 
aquel país, quienes mostraron 
un enorme interés hacia nues
tros instrumentos y sus técni
cas interpretativas, dada la 
larga tradición que tienen los 
instrumentos de plectro en 
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El Trío Assai aprovechó para visitar los rincones de La Habana Vieja 

Cuba, donde en un principio 
se exportó de España la ban
durria, la cual se instauró 
hasta el primer tercio del Siglo 
XX, cayendo en desuso y sien
do sustituida posteriormente 
por el Laúd Tenor o de "Brazo 
Largo" (según lo denominan 
allí). el tres cubano (instru
mento de morfología similar a 
la guitarra, con tres cuerdas 
dobles que según se cree, fue 
exportado de Mallorca) y el 
laúd contralto (también deno
minado "Laúd Cubano"). Estos 
dos últimos mucho más exten
didos que el laúd tenor. Segui
damente a la exposición del 
grupo alcalaíno, tuvo lugar 
una Clase Magistral a cargo de 
Pancho Amat, considerado en 

TAllER 

la actualidad como el mejor 
tresero del mundo. 

En el resto de las jornadas 
del festival, tuvieron lugar di
versos conciertos a cargo de 
diferentes agrupaciones, for
madas por alumnos y profeso
res de las principales escuelas 
provinciales del país (Guantá
namo, Camagüey y La Haba
na) así como Pancho Amat y El 
Cabildo del Son. 

El trio aprovechó su estan
cia para visitar los rincones 
más representativos de La Ha
bana Vieja, como son La Plaza 
de la Catedral, La Plaza Vieja, 
Plaza de las Armas, el Male
cón, Paseo del Prado, La bode
guita del Medio, etc. 

c11a101,88 
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Nieva exuosición en ~ 
la Q1inta Cervantes 

'la lev de los niños', 
muestra totográftca 
en la conceialía 
de Medio Ambiente 

Del 1 al 15 de diciembre 
la Quinta Cervantes, sede 
de la concejalía de Medio 
Ambiente, acogerá la ex
posición fotográfica deno
minada "La ley de los ni
ños" organizada por Save 
the Children en horario de 
11:00 a 14:00 horas y de 
17:00 a 20:00 horas de lu
nes a viernes. También es
tará abierta los sábados 
por la mañana. Se trata de 
la cuarta exposición que 
se organiza en este nuevo 
espacio situado en la Vía 
Complutense en su con
fluencia con la calle Nava
rro y Ledesma. La primera 
exposición fue sobre las 
abejas y fue todo un éxito, 
lo mismo que la de las ci
güeñas en Alcalá. La terce
ra exposición reunió a ar
tistas de gran categoría 
para mostrar obras plásti
cas sobre animales. 

Esta exposición está di
rigida tanto al público en 
general como a gxupos es
colares y tiene el propósito 
de mostrar, gráficamente y 
a través de imágenes, la si
tuación de los derechos de 
la infancia en el mundo. 

La exposición "La ley de 
los niños" recoge en trein
ta y cinco imágenes cedi
das por Contact Press 
lmages, los 42 artículos y 
dos preámbulos de la con
vención sobre los Dere
chos del Niños. Cada una 
de las imágenes pone en 
relación uno o más dere
chos contenidos en la 
Convención con el origen 
de la imagen, comentada 
por el propio autor de la 
fotografia. 

Como complemento de la 
exposición existe un mate
rial didáctico, especial
mente recomendado para 
el tercer ciclo de Educa
ción Primaria, para conti
nuar el trabajo tras la visi
ta a la exposición. Este 
material consiste en un 
cuaderno de actividades 
de cuatro páginas y una 
guía didáctica para el pro
fesor. 
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La facultad de Ciencias Ambientales de la Universidad de Alcalá se encuentra ubicada en el campus 

En la UAH se implantaron en el curso 93-94 como tíbllo propio, 
v en el 95- 96 se reconvirtieron en HcenciabHa 

los estudios de Ciencias Ambientales cumplen 10 años 
la BAH lue la segunda unlVersidad de España en Implantar estos eSbldlos. 
Hov cuenta con una tacunad especmca para Ciencias Amblentales, cuvo decano, 
Antonio Sastre, tras 10 años de estuerzo, asegura estar orgulloso del resonado 
El esfuerzo y el empeño de aquellos que. como Antonio Sastre, decano de la facultad de 
Ciencias Ambientales de la Universidad de Alcalá, demostraron la necesidad de implantar en 
la universidad española la titulación de Ciencias Ambientales, ha dado sus frutos. Hace diez 
años, fueron 5 las universidades españolas que decidieron implantar. progresivamente, es
tos estudios, primero como titulación propia y después como licenciatura. Hoy son ya 32. 
En Alcalá de Henares esta licenciatura cuenta con una facultad propia y, de los 75 alumnos 
que accedieron a esta carrera por primera vez. han pasado a cursarla cada año unos 150. 

Fueron muchos los esfuer
zos que los promotores de los 
estudios de Ciencias Ambien
tales tuvieron que realizar 
para poder sacar adelante 
una titulación hastá enton
ces inusual y que albergaba 
un campo de trabajo poco 
desarrollado en España. Fue
ron diez años de esfuerzo y 
de trabajo que avalan la cali
dad de unos estudios, que 
primero se impartieron como 
titulo propio y después como 
licenciatura. 

Antonio Sastre, uno de esos 
promotores y decano de la fa
cultad de Ciencias Ambienta
les de la Universidad de Alca
lá, explica: "Las cuestiones 
ambientales eran una reali
dad, pero la universidad es
pañola, hasta ese momento, 
no se había planteado dar ca
bida a unos estudios específi
cos en esta materia dentro de 
su elenco de titulaciones". 

Por ello, en la reforma de 
planes de estudio de finales 
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de los 80 se planteó ya esta 
cuestión pero no tuvo dema
siado éxito, y sólo en el año 
92- 93 las universidades de 
Alcalá, la Autónoma de Bar
celona, la de Gerona, la de 
Granada y la Autónoma de 
Madrid, decidieron coordi
narse para promover algún 
tipo de estudios con carácter 
propio: "Hasta entonces la 
universidad no se había atre
vido a promover estudios 
propios con un peso similar 
al de una licenciatura". 

Hicieron, pues, estas uni
versidades un proyecto ambi
cioso y muy interesante, por 
lo que presentaron su pro
puesta al organismo coordi
nador de estudios universita
rios en España, que recibía el 
nombre de Consejo de Uni
versidades, y a la entonces 
Secretaria de Medio Ambien
te, al frente de la cual estaba 
Cristina Narbona: "Ella fue 
especialmente permeable a 
esta iniciativa, informó favo-

rablemente ante el Consejo 
de Universidades y, final
mente, en noviembre del 94 
salió publicada la homologa
ción del proyecto como una 
titulación universitaria oficial 
española". 

Así, Ciencias Ambientales 
se impartió durante algún 
tiempo, dependiendo de la 
uriiversidad, como titulo pro
pio, y después pasó a ser una 
licenciatura más. · 

Antonio Sastre explica: "En 
un principio nosotros consul
tamos en Estados Unidos y 
en Europa para ver si allí ha
bía algún tipo de estudios del 
mismo cariz y comprobamos 
que así era. Es una titulación 
enraizada ya en Europa ha
cia donde, precisamente, 
ahora tenemos que conver
ger". 

La primera universidad en 
implantar los estudios en 
Ciencias Ambientales fue la 
Autónoma de Barcelona, en 
el curso 92- 93. La Universi-

dad de Alcalá y la de Gerona 
lo hicieron al año siguiente, 
en el curso 93- 94, y la Autó
noma de Madrid y la de Gra
nada en el 94- 95. 

10 años de 
superación y esfuerzo 
La Universidad de Alcalá de 

Henares comenzó a impartir 
Ciencias Ambientales con 75 
alumnos. Hoy acceden a ella 
unos 150 cada curso. Anto
nio Sastre explica: "Los pri
meros alumnos accedieron a 
estos estudios, q11e entonces 
aún era una titulación pro
pia, bajo las mismas condi
ciones de una licenciatura 
homologada, es decir, bajo 
una nota de corte que fue un 
poco más de un siete. Ade
más, ensayamos algo, que 
ahora va a ser una realidad. 
Y es que, por una parte, con
taba la nota de acceso de se
lectividad, que suponía dos 
tercios, y luego había un exa
men, del que dependia el ter
cio restante, al que se some
tieron todos los aspirantes. 
Es el sistema que ahora van 
a implantar, donde, además 
de la reválida, los alumnos 
tendrán que realizar las 
pruebas que les exija cada 
universidad, por lo que serán 
ellas las que pongan su pro
pio nivel de exigencia". 

En el año 95- 96, la titula
ción de Ciencias Ambientales 
pasó a ser una licenciatura 
más de la Universidad de Al
calá. Entonces, los alumnos 
ya sólo debían tener la nota 
de selectividad apropiada 
para entrar. 

Los estudiantes de esta ca
rrera ocupan diversos pues
tos de trabajo: valoración me
dioambiental, auditorias am
bientales, procesos de im
plantación de las normas in
ternacionales de gestión am
biental, proyectos de restau
ración ambiental, y en ayun
tamientos, consejerias de 
medio ambiente o en empre-
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sas que trabajan para dichas 
instituciones. 

Si bien, reconoce que, como 
toda actividad nueva, debe 
hacerse un hueco en el cam
po laboral: "Es vocacional, 
aunque está un poco sesga
da. Hay que tener en cuenta 
que medio ambiente no sólo 
son los árboles o los pájaros, 
es todo un conjunto de ele
mentos mucho más complejo 
que eso. Creo que tiene sali
das profesionales prácticas, 
aunque, por supuesto, en 
comparación con otras disci
plinas, ésta es muy joven y 
aún se está haciendo un hue
co". 

Para el decano de la facul
tad, esta licenciatura es una 
titulación intermedia entre 
una carrera científica y una 
técnica: "Esta titulación tiene 
un elevado contenido de en
señanzas técnicas. De hecho, 
si vemos el plan que tenemos 
en esta universidad compro
bamos que lo científico tiene 
un peso importante en el pri
mer ciclo de la carrera, y que 
en el segundo tienen una 
presencia muy destacada 
asignaturas con casi el mis
mo contenido que las de in
genierias cercanas a lo am-
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Antonio Sastre, decano de la facultad de Ciencias Ambientales 
de la Universidad de Alcalá 

biental, como ingenieria de 
montes, agrónoma, incluso 
en la industrial, en lo que 
concierne a residuos y depu
ración de agua, o de ingenie
rias de caminos y canales". 

Hoy dia, son ya 32 las uni
versidades españolas que 
ofertan entre sus estudios la 
titulación de ciencias am
bientales. En el caso de la 
Universidad de Alcalá de He
nares, destaca el hecho de 
que estos estudios cuenten 
con una facultad propia. Y, 
aunque todavia es necesaria 
una mayor inversión para la 
obtención de más medios téc
nicos y , sobre todo, de una 
biblioteca con sala de lectu
ra, ya se han comenzado a 
recoger los frutos de estos 
diez años de trabajo: 'Todo 
ha madurado. Estamos orgu
llosos de nuestros alumnos y 
de todo lo que hemos conse
guido. De hecho, en el des
arrollo de estos estudios par
ticipan 16 departamentos de 
muy distintas áreas, lo que 
supone un gran esfuerzo de 
coordinación y entendimien
to, y creo que somos los úni
cos con asignaturas prácti
cas de campo in situ", afirma 
Antonio Sastre. 
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MIDS 
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, 
CONCILIACION 

DE LA VIDA FAMILIAR 

Y PROFESIONAL 

11 Drecáón Geiera ele la M<4or 
CONSEJERIA DE TRABAJO 

Comunidad ele Mlldrld 

GANADORES 
Categoría Entidades 

Ayto, Coslada 
Ayto. San Fernando 
de Henares 
Asociación Empresarios 
del Henares 

Categoría Medios 
de Comunicación y 
Agencias de Publicidad 

Cope del Henares 
Localia 
Puerta de Madrid 
Diario de Alcalá 

Categoría Empresas 

Alki Herramientas 
Complutel Ambiental 
Perfumería Gal, S.A. 
Oxford University Press 
Berlimed, S.A. 
Xerox Fabricación, S.A. 

Medidas implantadas 
en la actualidad para 
hacer más compatible 

la vida laboral y la 
vida familiar 

de los trabajadores. 

Una de cada seis empre
sas no tiene implantada nin
guna medida que haga más 
compatible la vida laboral y 
familiar. 

De las sociedades que en 
la práctica facilitan la armo
nía del trabajo y la familia, 
en primer lugar, con un 21 % 
cuentan con poder dispo
ner de algún día libre u 
horas libres para atender 
necesidades familiares 
urgentes (por enferme
dad, etc.), le sigue con el 
17% flexibilidad en el 
horario de entrada o sali
da para llevar o recoger a 
los niños del colegio I 
atender a personas mayo
res, recuperando este 
tiempo en otro momento, 
y en tercer lugar (con el 
12%), se sitúan dos medi
das, la posibilidad de reducir 
la jornada por motivos fami
liares y permitir la continua
ción del período de baja por 
maternidad utilizando para 
ello el trabajador días de 
sus vacaciones. El resto de 
medidas no alcanza porcen
tajes superiores al 10%. 



la Banda Sinfónica Complutense realizó un concieno especial 

Siete coros intervinieron en el 
111 encuentro coral Santa Cecilia 2003 

29 de noviembre de 2001 

T a fiesta de Santa Cecilia 
l..Jse hace mayor en Alcalá. 

Siete coros participaron en la 
duodécima edición del en
cuentro coral con el que se 
conmemora la festividad de la 
patrona de los músicos. Casi 
mil personas abarrrotaron el 
auditorio municipal de la 
Rinconada el sábado día 22 
de noviembre. Muchos de los 
asistentes se vieron obligados 
a colocarse en los pasillos y 
en las escaleras. El día ante
rior, viernes día 21 . de no
viembre, la Banda Sinfónica 
Complutense, dirigida por 
Luis Antonio Sepúlveda, ha
bía ofrecido un concierto es
pecial para conmemorar la 
festividad de Santa Cecilia y 
también llenó. 

La banda sinfónica nació en 
1999 y cuenta con 50 músi
cos. El concierto ofrecido el 
viernes 21 de octubre contó 
con la asistencia del alcalde, 
Bartolomé González, acompa
ñado por los concejales Jesús 
Domínguez Picaza y Javier 
Fernández Abad. 

Encuentro de corales 
El sábado 22 se celebró el 

encuentro de corales que 
concluyó. como ya es tradi
cional, con la interpretación 
de un tema coral por todos 
los integrantes de las siete 
agrupaciones que intervinie
ron bajo la dirección de uno 
de los directores. En esta oca
sión el director fue Juan Luis 
Díaz Martín y la canción ele
gida fue el pasodoble de Alca
lá, cantado por más de 200 
personas. Intervino al piano 
el director de la Sociedad Líri
ca Complutense y de la Or
questa Sinfónica de Alcalá, 
Vicente Ariño Pellicer. Con el 
escenario completamente 
abarrotado de cantantes fue 
interpretada esta nueva ver
sión del himno complutense 
entre los aplausos de los asis
tentes. 
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Pero ese fue el colofón del 
encuentro coral. Éste comen
zó con la Coral Polifónica 
Complutense, dirigida por 
Juan Luis Díaz Martín. Cada 
coro intervino durante un pe
riodo máximo de 15 minutos, 
con lo que el encuentro dis
currió muy fluido y ameno. 

Después de la Coral Polifó
nica Complutense le corres
pondió cantar a la Coral Sot
to Voce, compuesta de jóve
nes amantes de la música en 
Juventudes Musicales. Su di
rectora, Nieves A. Mira, no 
pudo dirigir al coro por haber 
sufrido un accidente que le 
impidió estar en el encuentro. 
Su estado no era grave, según 
informó el propio Juan Luis 
Díaz, pero no pudo estar en el 
encuentro como hubiera sido 
su deseo. Su lugar lo ocupó 
una componente de la coral y 
subdirectora de la misma. 

A continuación cantó la 
Schola Cantorum, reciente
mente galardonada con el se
gundo premio en el concurso 
de polifonía religiosa de Ma
drid. La dirección fue de Nu
ria Matamala y la Schola vol
vió a demostrar su experien
cia. 

El sorteo realizado llevó al 
Coro de la Universidad de Al
calá a cantar a continuación. 
La dirección correspondió a 
Amaro González de Mesa y el 
acompañamiento al piano fue 
de Patricia Mora. 

Toda una veterana de la 
música en Alcalá como Car
men Cerezo se ganó cálidos 
aplausos cuando presentó la 
intervención del coro que di
rige, la Coral Virgen del Val, 
algo reducida en cuanto a 
componentes por enfermeda
des y obligaciones diversas, 
pero con gran entusiasmo y 
calidad en la interpretación. 

La Sociedad Lírica Complu
tense realizó a continuación 
su interpretación bajo la di
rección de Vicente Ariño y 
con el acompañamiento al 
piano de Matteo Dascanio. La 
Sociedad Lírica Complutense, 
renovada en su dirección mu
sical, volvió a demostrar la 
calidad que tiene. 

El honor de cerrar el en-
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cuentro coral le correspondió 
a la Coral Alcalaína Pueblos 
de España, bajo la dirección 
musical de Leonor García 
Álvarez y siendo acompaña
dos al piano por Matteo Das
canio. El cierre a cargo de 
esta coral se debió a que este 
año cumple su décimo ani
versario. 

Y el colofón final fue el de 
todas las corales juntas inter
pretando el himno de Alcalá 
en un encuentro que contó 
con la presencia entre los es
pectadores del alcalde, Barto
lomé González y del catedráti
co Diego Luzón, en represen
tación de la universidad, en
tre otras personalidades de la 
ciudad. 
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CENTRO DE MAYORES 
"Pensando en Ellos" 
CARE MECO, edificio de nueva construcción, abre sus puertas 
en Mano de 2003. 

M E C O 
OMWMMt• 

CARE MECO acogerá a 140 personas en su Centro de Mayores 
y 30 personas en su Centro de Día, en un edificio con habitaciones 
individuales y dobles con todos los servicios residenciales. 

SERVICIOS DE CENTRO DE MAYORES 

• Baño geriátrico • Peluquería 
• Teléfono • Podología 
• Fisioterapia y rehabilitación • Smicios religjo5nl 
• Gimna.W •Jardines 
• Terapia ocupacional • Enfermería 
• Amplios y cómodos salones • Aire acondicionado 

SERVICIOS DE CENTRO DE DÍA 

•Transporte 
• Servicio de comedor 

(Desayuno, comida y 
merienda. Cena opcional) 

• Estancia diurna 

• Cuidado personal 
• Médico y enfermería 
•Terapia ocupacional 
• Atención geriátrica 
• FISioterapia 

CARE MECO E 
o 
u 
~ 
ca 
u 

e/ Roble, t t • 28880 MECO <Madrid> g_ 
::J 

Tell.: 91 88616 66 - ('¡\RE· 8 iJ i 
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Reto de las corales v de la Orquesta Sintónica de Alcalá para 2005 

Interpretarán la Novena Sintonía 
de Beethoven a más de 300 voces 
Fernando Calleja, miembro de la Sociedad Lírica Complutense, lanzó el reto durante la celebra
ción del encuentro coral de Santa Cecilia en el auditorio municipal el sábado 22 de noviembre. 
El alcalde, Bartolomé González lo aceptó y prometió la ayuda y las infraestructuras necesarias 
para uno de los proyectos musicales más ambiciosos que se han planteado en la ciudad alcalaí
na, la interpretación por parte de todas las corales complutenses y de la Orquesta Sinfónica Ciu
dad de Alcalá de la Novena Sinfonía de Beethoven, la Coral. Más de 300 personas cantarán la 
'Oda a la Alegria'. La fecha prevista para este ambicioso proyecto será en la primavera del año 
2005 dentro de la celebración del cuarto centenario de la publicación del Quijote. 

El trabajo para culminar la 
interpretación de la Novena 
Sinfonía de Beethoven ya se 
ha iniciado. El alcalde, Barto
lomé González, respondió al 
reto de Fernando Calleja di
ciendo que la Fundación Co
legio del Rey reunirá a las co
rales de Alcalá, "las que han 
participado en el encuentro 
de Santa Cecilia y las que no 
lo han hecho", así como a la 
Orquesta Sinfónica Ciudad de 
Alcalá, para realizar un calen
dario y un programa de traba
jo en el que se establezcan las 
necesidades de infraestructu
ras. 

El principal problema que 
se plantea es el lugar para 
acoger un evento de estas ca
racterísticas. Se calcula que 
más de 300 personas canta
rán la 'Oda a la Alegría' y hay 
que contar además a la or
questa sinfónica. Fernando 
Calleja aseguró que "con tan
tas voces y con la orquesta la 
Novena Sinfonía puede sonar 
mejor que si la interpretara el 
mismisimo Orfeón Donostia
rra". Quiere ello decir que una 
de las tareas fundamentales 
es la de encontrar un esP,acio 
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idóneo para la celebración del 
concierto. La realidad es que 
al dia de hoy no habría en Al
calá una infraestructura cul
tural capaz de acoger un es-

pectáculo de este tipo. Habría 
que pensar en infraestructu
ras deportivas, como el pabe
llón Ruiz de Velasco, en la 
iglesia Magistral Catedral o en 

el salón de actos del Politécni
co, en el campus de la univer
sidad. 

Pero lo fundamental es que 
las corales y la orquesta se 
pongan a trabajar para llevar 
a buen puerto la nave de la 
organización y preparación de 
este concierto, algo nunca vis
to en la ciudad complutense. 

De momento todo está pen
diente del inicio de las conver
saciones entre corales y or
questa y la Fundación Colegio 
del Rey. El alcalde, Bartolomé 
González, dio orden al gerente 
del organismo autónomo de 
cultura, Pablo Sanz, de man
tener una reunión de trabajo 
con los responsables de las 
corales y con el director de la 
orquesta, Vicente Ariño. 
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Estos actos se enmarcaron en las acdvidades pan celebnr el 
Día Internacional pan la Eliminación de la Violencia contra las MU.ieres 

una coierencia v una obra de teatro abrieron los 
actos del día del rechazo a la violencia de género 
El pasado lunes 24 de noviembre comenzaron los actos en conmemoración del Día Interna
cional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres (25 de noviembre) impulsados 
por la Concejalía de la Mujer. el Centro Asesor de la Mujer y la Consejería de Trabajo de la 
Comunidad de Madrid. Una conferencia sobre las "repercusiones de la violencia de género 
en la salud" y la obra de teatro "Algún amor que no mate" fueron las actividades realizadas 
ese día con una buena afluencia de público. 

una conferencia en el Centro 
Municipal de la Salud con el 
titulo "Repercusiones de la 
violencia de género en la sa
lud" con una numerosa asis
tencia de público, en su mayo
ría femenino. Algunas de estas 
mujeres comentaban al finali
zar la conferencia que "ha es
tado muy interesante, pero sa
les un poco triste. En estos ca
sos la realidad supera la fic
ción", ya que además de la po-

nencia se abrió posteriormen
te un turno de palabra que al
gunas mujeres emplearon 
para narrar a las asistentes al
gunos casos de violencia ex
trema del hombre hacia la 
mujer. 

Después de la conferencia, 
en la Sala Margarita Xirgú se 
representó la obra de teatro 
"Algún amor que no mate", di
rigida por el alcalaíno Eduardo 
Vasco, a quien los aficionados 

al teatro de nuestra ciudad re
cordarán por su reciente di
rección en el "Don Juan Teno
rio" de este año. 

Hace cuatro años la Asam
blea General de las Naciones 
Unidas designó el 25 de no
viembre como Día Internacio
nal para la Eliminación de la 
Violencia contra las Mujeres. 
Esta resolución, resultado de 
un creciente movimiento inter
nacional para acabar con esta 
trágica realidad que afecta 
tanto a los países desarrolla
dos como a los países del ter
cer mundo, expresa la volun
tad de las naciones para aca
bar con este tipo de violencia. 
A esta misma voluntad se han 
sumado los organismos alca
laínos que tratan asuntos refe
ridos a las mujeres: Centro 
Asesor de la Mujer y Conceja
lía de la Mujer, además de la 
Consejería de Trabajo de la 
Comunidad de Madrid. Los ac
tos en Alcalá comenzaron el 
lunes 24. Primero se realizó 

oesde ~...-'.: 
5 0 ~o 4~ , de ;nteres 

Hasta 0 /_ 

.,20.7° 
CuffordAucklan: 

Financiación, préstamos 
y créditos a particulares. 
Empresas, autónomos, 
comerciantes y PYMES 

ABAD* 
CI. Melilla. Nave 33 

Poligono Industrial de la Esgaravila 
Teléfono 91 889 13 95 - Fax 91 889 13 95 

28005 ALCALA DE HENARES (Madrid) 

29 de noviembre de 2003 

C O N 5 U L T O R E 5 
de tasac1on, o 
incluso mas IESTlllS · llPITE IS · 11 1 ITE :IS 

CUALQUIER CANTIDAD 
PARA LO OUE QUIERA: 

11r¡.9¡·m111t!t\f.l!/iHt11 
• Créditos puente. • Personales. • Traslados. •Dinero 
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• Proyectos. • Construcción. 
•Compras. • Inmuebles. 
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Con unas iornadas cunurales dedicadas a Segovia 

El Centro Castellano-leonés celebró 
su decimotercer aniversario 
El Centro Castellano-Leonés inició el viernes 21 de noviembre la celebración de su decimotercer 
aniversario para el cual organizó una serie de actos durante ese fin de semana. La conmemora
ción consistió en unas jornadas culturales dedicadas a Segovia y se inició con la inauguración de 
una exposición en el antiguo matadero municipal, hoy sede del Centro de Comunidades, sobre 
útiles y productos de la industria de la chacineria en la localidad segoviana de Cantimpalos. 

El pregón de estas jorna
das corrió a cargo del alcalde 
de Cantimpalos, Pedro Mata
rranz y durante ese acto se 
procedió por parte del Centro 
Castellano-Leones, presidido 
por Maria del Carmen Ramos 
Oliver, al rector de la univer
sidad de Alcalá, el palentino 
Virgilio Zapatero, como socio 
de honor del centro. Zapate
ro no pudo asistir por moti
vos familiares pero en su 
representación asistió el 
vicerrector Antonio Gómez 
Sal. 

Durante las jornadas hubo 
posibilidad de degustar pro
ductos de Cantimpalos, 
desde el clásico chorizo que 
tanta fama le ha dado a la 
localidad, hasta las longani
zas, jamones, lomos y morci
llas que se producen en las 
empresas de Cantimpalos. 

María del Carmen Ramos 
Oliver explicó a PUERTA DE 

MADRID que "Segovia es la 
novena provincia a la que le 
hemos dedicado homenaje 

El director general de la Policía, la cofradía de la 
Virgen del Val v el entrenador Felines, galardonados 

El Hogar de Avila dio 
su homenaje a sus 
populares del año 
El Hogar de Ávila celebró el viernes 21 de diciembre su cena 
anual en la que se hizo entrega de los 'Populares 2003', pre
mios que cumplen su decimoctava edición reconociendo 
desde Alcalá a los abulenses que se han distinguido a lo largo 
del año así como a una institución complutense que también 
ha sido ~stinguida. Los premiados este año han sido el ayun
tamiento de Navaluenga, el director general de la Policía 
Nacional, Agustín Díaz de Mera, el periodista de Televisión 
Española, Gonzalo González de Vega, adscrito a la información 
sobre la Casa Real, el exfutbolista y entrenador de fútbol Félix 
Bardera 'Felines' y la cofradía de la Virgen del Val. 

El acto tuvo un importante 
despliegue policial por la pre
sencia del director general de 
la Policía Nacional, abulense 
de nacimiento, alcalde de 
Ávila entre 1999 y 2002 y 
senador por la provincia en 
tres legislaturas. Además 
estuvieron presentes el alcal
de de Alcalá, Bartolomé Gon
zález y el actual alcalde de 
Ávila, Miguel Ángel García 
Nieto. 
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Según el presidente del 
Hogar de Ávila, Juan Manuel 
Moreno, "este acto es muy 
importante para nosotros. 
Son 18 ediciones las que lle
vamos entregando estos pre
mios. Con la cena cerramos el 
año y es, sin duda alguna, el 
acto más importante que cele
bramos a lo largo del año". 

Juan Manuel Moreno expli
có que "los populares que 
nombramos desde el Hogar de 

en estas jornadas culturales. 
Cada año se lo dedicamos a 
una provincia intentando 

Ávila son abulenses o que tie
nen alguna vinculación con 
Ávila. Normalmente procura
mos que haya una institución 
como puede ser un ayunta
miento; también queremos 
que haya algún deportista. 
Pero también nombramos 
popular a una institución o 
entidad de Alcalá. Por eso este 
año hemos elegido a la cofra
día del Val". 

El Hogar de Ávila tiene en 
total 50 socios familiares. "En 
general somos gente mayor en 
tanto en cuanto no hay 
muchos jóvenes. El principal 

extender su cultura, su gas
tronomía, su historia y sus 
paisajes para que puedan 
conocerlos todos los alcalaí
nos". La presidenta del cen
tro dijo que "estas jornadas 
dedicadas a Segovia las esta
mos realizando gracias a que 
las autoridades de Cantim
palos se han portado estu
pendamente con nosotros y 
la prueba es esta exposición. 
Pero también hay otras loca
lidades que han colaborado 
como es la de Torreiglesias, 
cuyo grupo folklórico partici
pa también así como trayen
do productos gastronómicos 
para degustarlos con noso
tros". 

El sábado se celebró en los 
salones del restaurante 
Foguet la cena baile del XIII 
aniversario del centro con la 
presencia del alcalde, Barto
lomé González. El centro 
Castellano-Leonés tiene 
actualmente 220 socios 
familiares. 

problema es que no tenemos 
sede y aprovechamos una 
cafetería para reunirnos. Pen
samos que el no tener sede 
hace que la gente no se anime 
~ hacerse socia del Hogar de 
"Avila. Además la cuota no es 
importante. De todos modos 
estamos abiertos a cualquier 
abulense porque para ser 
~ocio hay que haber nacido en 
Avila". 

Según Juan Manuel Moreno 
"las referencias que tenemos 
son que en Alcalá vivimos 
entre 3.000 y 3.500 abulen
ses". 

PUERTA de Madrid 



La residencia Francisco de Vitoria 
celebró las fiestas de su XXX aniversario 
Del día 5 al 9 de noviembre la residencia de ancianos Francisco de Vitoria, celebró sus fies
tas en conmemoración al XXX aniversario de su inauguración. En ellas, se organizaron di
versos actos, para lo cual se contó con la presencia de varios grupos de actuaciones. 

El día 7 fue el festival a car
go de los trabajadores del cen
tro, este festival víene siendo 
tradicional desde años atrás, y 
se retomó en el año 2002. 

El salón de actos de la resi
dencia estaba ocupado en su 
totalidad, siendo los residen
tes los que más aplaudieron y 
disfrutaron de una tarde de 
variedades, que esperaban 
con impaciencia. 

Los trabajadores de la resi
dencia elaboran el festival en 
su totalidad, haciendo ellos la 
coreografia, guiones, vestua
rio, y puesta en escena. 

El festival contó con bailes 
modernos, de los años 70 y 
pasodobles, una fiesta gitana, 
un telediario, varios sketch, 
acordeón, chistes, y canciones 
pop. 

Todos los departamentos co
laboraron en el evento en tare
as diversas: peluquería, man
tenimiento, fabricación de car
teles y demás tareas para la 
gala, asumiendo el resto del 
personal de la casa el trabajo 

AZULEJOS ffiv'::ros CUES 
• MUEBLES DE COCINA 
• MUEBLES DE BAÑO 
• SANITARIOS 
• GRIFERIA 
•MAMPARAS 
• HIDROMASA.IE 
EXPOSICION Y VENTA: 

de los actores para que pudie
ran hacer sus ensayos. 

Agradecer al director de la 
residencia desde aquí su apo
yo moral y económico para la 
realización del festival. En el 

que los residentes, familiares y 
los propios trabajadores dis
frutaron de una tarde de d i
vertimento. 

Carmen ORTIGOSA MARTÍN 

REFORMA INTEGRAL DE lA VIVIENDA 
ALMACEN: 

Gil de Andrade, 12 - Tif.: 91 889 85 42 -ALCALA- Poi. El Caballo, nave 15 -LOECHES-
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Portanade 
negociación empresañal 
del convenio colectiVo 

Convocada 
huelga en las 
salas de cine de 
Madrid durante 
las próximas 
navidades 

La Federación de Servicios 
de UGT (FES-Madrid) ha co
municado a la Dirección Ge
neral de Trabajo la convoca
toria de huelga en el sector 
de exhibición cinematográfi
ca de Madrid durante las 
próximas Navidades como 
medida de protesta por la 
reiterada negativa de las pa
tronales del sector a negociar 
los contenidos del convenio 
colectivo. 

La convocatoria afecta a 
más de 3.000 trabajadores 
de un total de 628 salas de 
cine de la comunidad de Ma
drid. 

La huelga convocada ten
drá lugar durante los dias 
21, 25 y 28 de diciembre, y 
los días 1 y 6 del mes de ene
ro, en horario de 18'00 a 
22'00 horas. 

UGT denuncia que en 
Madrid se recaudaron 
137.678.136 euros durante 
el pasado año, que el incre
mento en el parque de salas 
cinematográficas, de la re
caudación y del número de 
espectadores ha sido casi 
consante durante los últimos 
1 O años pero que los salarios 
y condiciones del convenio 
de Madrid están por debajo 
de los alcanzados en otras 
comunidades autónomas, 
por lo que desde UGT (FES
Madrid) consideramos que es 
necesario y oportuno dignifi
car las condiciones de los 
trabajadores de la comuni
dad de Madrid. 

Empresa inmobiliaria de Alcalá de Henares 

NECESITA 

AUXILIAR 
ADMINISTRATIVO 
Enviar currículum vítae con foto a: 

fomento@vistasierra.e.telefonica.net 
o a la dirección postal: F.P.V. 

Avda. Lope de Figueroa, 20 -1º. Oficina 3 
28804 ALCALÁ DE HENARES (Madrid) 
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1nc1111end1 la 1•H1ada visita 111use1 de las Ciencias, l'Hemisteric 1 el Oce1111rálic1 

Valencia ie en esta ocasión el desuno elegido por la 
Cofradía del Santísimo CriSlo de la Esperanza y el Trabaio 
Fueron muchas las personas que no quisieron perderse un agradable fin de semana en Va
lencia, por ello la Cofradía del Santísimo Cristo de la Esperanza y el Trabajo, no tuvo más 
remedio que organizar la excursión los días 8 y 9 y los días 15 y 16 de noviembre. 

Aunque las personas lógi
camente no eran las mismas, 
la programación confecciona
da para los dos fines de se
mana sí eran idénticas. La 
llegada a Valencia estaba cal
culada para alrededor de las 
11 '30 horas, por lo cual tuvi
mos que madrugar, ya que 
teníamos hora a las 12'00 
para asistir en L'Hemisferic, 
a la proyección de la película 
"Papa Noel y el muñeco de 
Nieve", algo infantil pero muy 
acorde a las próximas fiestas 
de Navidad. Acto seguido nos 
dirigimos a visitar el Museo 
de las Ciencias donde aque
llos que lo desearon partici
paron en las distintas seccio
nes que allí puedes encon
trar, como deportes, electrici
dad, etc... A continuación 
fuimos a reponer fuerzas en 
el restaurar,ite autoservicio 
La Lonja, el cual se encuen
tra dentro del Oceanográfico, 
después de la comida, tres 
horas aproximadamente de 
viaje por el fondo del mar, ob
servando toda clase de ani
males submarinos, rayas, ti
burones, delfines, focas , etc. 
Tras haber pasado un agra
dable dia, realizando una vi
sita bastante completa de la 
Ciudad de las Artes y las 
Ciencias. Todas las personas 
de uno y otro grupo queda
ron gratamente sorprendidas 
por la belleza del entorno y la 
grandiosidad de los edificios 
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realizados por el arquitecto 
Santiago Calatrava. Ya ano
checido nos dirigimos a Béte
ra, pueblo cercano a Valencia 
situado en un bello paraje, 
allí entre· naranjos y palme
ras era el lugar elegido para 
alojarnos, tras el consiguien
te reparto de habitaciones y 
después de haber dejado los 
equipajes, nos dirigimos a ce
nar a un cercano y agradable 
restaurante. 

El Domingo, tras el desayu
no en el hotel, nos dirigimos 
al encuentro de Inmaculada, 
la guía contratada para que 
nos explicase lo máximo po
sible acerca de esta ciudad. 
Comenzamos realizando una 
visita panorámica de la ciu
dad de Valencia, así como las 
visitas al Museo Fallero, don
de se encuentran expuestos 
todos los nmots indultados 
de las Fallas desde el año 

1937, la Lonja, la Torre de 
Serranos y la Catedral. Una 
vez concluida la visita y con
vencidos de conocer algo más 
sobre esta maravillosa ciu
dad, nos dirigimos al restau
rante las Carabelas en la fa
mosa playa de la Malvarosa, 
dispuestos a deleitarnos con 
una deliciosa "paella", de 
esas que hacen como nadie 
por estas tierras. Tras la co
mida y tras un corto paseo 
por la playa para digerir la 
paella, emprendimos el viaje 
de regreso a Alcalá. 

Como he mencionado al 
principio, fuimos dos grupos 
en dos fines de semana los 
que realizamos la misma ex
cursión, las mismas visitas, 
el mismo hotel etc. Deseo 
agradecer tanto a todas las 
personas del primer fin de se
mana, así como a las del se
gundo, su colaboración para 
que, salvo los impredecibles e 
imponderables que normal
mente surgen en todo tipo de 
viajes, todo saliese bien, 
como además tuvimos la 
gran suerte de contar con un 
tiempo primaveral, ambos fi
nes de semana resultaron 
perfectos. 

Un año más por Navidad la 
Cofradía va a organizar su 
tradicional cena-baile de her
mandad, a la que pueden 
asistir todos aquellos cofra
des, familiares y amigos que 
lo desee .. Ésta se celebrará el 
próximo día 20 de diciembre. 

Por último deseamos comu
nícar que tomando como re
ferencia la opinión de todas 
aquellas personas que habi
tualmente participan de 
nuestros viajes, ya nos he
mos puesto en marcha para 
ir preparando para el próxi
mo año aquellos que resulten 
más atractivos. 

Luis DOMARCO 

PUERTA de Madrid 



Antonio Marcos es uno de los creadores de este proyecto 

cuentos, poesías, dedicatoñas v todo Upo de mensaies 
en un CD totalmenta personmcado 

IM Digital ofrece la posibilidad 
de "regalar tu voz" 

'Regala tu voz' es el nuevo 
programa que IM Digital ha 
creado para que todo aquel 
que tenga algo que decir o 
que recordar lo pueda hacer 
de una manera muy especial. 
Se trata de la elaboración de 
un CD, con la voz del propio 
cliente o si se prefiere de un 
locutor profesional, que con
tendría la lectura de poesías 
y cuentos propios o ajenos, la 

realización de cuñas publici
tarias, doblaje y postales so
noras. 

Antonio Marcos, uno de los 
creadores del proyecto, expli
ca: "No todo el mundo canta, 
pero sí hay muchas personas 
que recitan y escriben y que 
quieren recopilar sus poesías 
o cuentos en un CD con un 
buen sonido, bien para te
nerlo ellos mismos, o para 

regalarlo a alguien especial". 
Desde luego, 'Regala tu voz' 

es una manera original y di
vertida para comunicar a los 
que más queremos los más 
variados mensajes. Antonio 
Marcos afirma: "Cada usua
rio tiene una idea distinta. 
Unos pueden querer regalar 
poesías de amor, otros gra
bar un cuento con su propia 
voz para su hijo. o un niño 

Francisco Núñez, S.A. 
Avda. de Madrid, 32 
(Antigua N-11, km. 29) 
28802 Alcalá de Henares 
Tfno.: 91 889 01 25 
Fax.: 91 889 06 13 

Delegación: Avda. de Madrid, 13-15 
(Antigua Ctra. de Valencia, km. 25,500) 
28500 Arganda del Rey 
Tfno.: 91 871 02 25 
Fax: 91 875 70 65 
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que se lo regale a su padre o 
su abuelo, otros pueden te
ner poesías o narraciones es
critas por ellos y las quieren 
recopilar ... Se habla con cada 
cliente y dependiendo de la 
idea que tenga se realiza de 
una manera u otra y se pone 
una música de fondo deter
minada". 

Además, puede ser ésta 
una ocasión perfecta para 
que aquellos que se dedican 
profesionalmente a la inter
pretación, al humor o al do
blaje obtengan un CD para 
luego presentarlo junto al cu
rriculo. 

También realizan cuñas 
publicitarias, lectura de mo
nólogos, guiones, obras de 
teatro .... y unas originales 
postales sonoras, muy pro
pias para ofrecer nuestras fe
licitaciones en ocasiones es
peciales. 

Y, por supuesto, IM Digital 
continúa dedicándose a la 
elaboración y distribución de 
playbacks, es decir, con la 
base musical de la canción 
elegida el cliente canta en 
una cabina de grabación. Es 
una manera fácil y sencilla 
de que aquellos a los que les 
gusta cantar obtengan un 
CD con sus canciones favori
tas y su propia voz. 

IM DIGITAL Tienda-Estu
dio de Grabación está situa
da en c/ Cervantes, 4, Alcalá 
de Henares (frente al Teatro 
Salón Cervantes) . 

BOSCHI 
Internet: www.francisconunez.es 
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HOJA DE VIDA 
Poesía-pintura-psicoanálisis-cine-poesía-medicina-libros-teatro-música-poesía 

MEDICINA 

El sfntoma histérico (1) 

En 1893 Freud publica Estudio 
comparativo de las parálisis motri
ces orgánicas e histéticas, su pri
mer trabajo sobre el tema, en el 
que dice de una manera tajante: 
afirmo que la lesión de las paráli
sis histéricas debe ser completa
mente independiente de la anato
mía del sistema nervioso. 

Las teorías que se manejaban 
en esta época sobre las causas de 
la histeria, los trabajos de Charcot 
y sus discípulos, del que también 
fue alumno Freud en la Salpetrie
re, postulaban que los síntomas 
histéricos se debían a una lesión 
orgánica, de carácter dinámico o 
funcional. Es decir, una lesión, por 
ejemplo un edema, que no produ
cla ninguna modificación perdura
ble en los tejidos y que por tanto 
no se apreciaba en una autopsia. 
Pero, va a señalar Freud, en todo 
caso, si tales lesiones existieran, 
aunque fuera ligeras y fugaces, 
serían verdaderas lesiones orgáni
cas, por tanto, las parálisis produ
cidas por este tipo de lesiones de
berían compartir todos los caracte
res de la parálisis orgánica, porque 
lo que detennina los síntomas en 
una parálisis orgánica son la ex
tensión y la localización de la le
sión, independientemente del tipo 
de lesión, es decir, que los sínto
mas de las parálisis orgánicas van 
a depender de la anatomla 

En este trabajo reariza un estu
dio comparativo min~ de las 
características que presentan las 
parálisis histéricas y las parálisis 
orgánicas para concluir lo que ha
bíamos señalado: no existe lesión 
orgánica que justifique los sinto
mas histéricos. 

Aef, la parálisis histérica apare
ce más disociada y sistematizada 
que ta parálisis cerebral: los sfnff>. 
mas de Ja parálisis Otgánica se nos 
muestran en la histeria como ~ 
mentados. 

Piiar Rojas 
Médco-Psicoanal Grupo Cero 

Tlf: 91 883 02 13 

INÉDITOS 

Roja noche es el pecado 

Nunca salió de aqueHa boca 
un juramento~ 
roja noche 
lenta espera 
y pecado. 
Amé de ti las conversaciones intenni
nables 
los papeles rayados de madrugada 
los ríos pintados de verde 
las arboledas perddas de los sueños. 
Cambiamos impresiones 
oon el futuro sentado a nuestra mesa 
y el presente lo dsolvió todo 
como epigrama sin forma, 
desgajó cada silaba 
pecado camal 
de salivas apasionadas. 

Mientras dormía 
sentí una mano tl:Jia 
acariciando el cuelo de cisne 
no hubo juramentos incumplidos 
sólo pecados sobre un fino papel 
que se fue rasgando en la liJreta del 
tiempo. 

Todo rojo 
como la pasión 
todo rojo 
como el amanecer 
derramado al sentir la despedda 
de nuestras bocas muertas 
de nuestros besos muertos 
de nuestro pecado vivo 
de nuestro amor. 

ll6nlca LÓPEZ BORDÓN 
Talleres de Poesra Grupo Cero 

Alcalé de Henares 

8 Taller de Poesfa Grupo Cero 
en Alcalá de Henares te invita a 
la Presentación y Recital de 

HOJA DE VIDA 

Dfa: Domingo, 30 de noviembre 
de 2003 a las 17.00 horas. 

Lugar: Residencia de ancianos 
Francisco de Vitoria. 
(CNlllamalea, sin) Alcalá de 
Henares 

ENTRADA LIBRE 

INÉDITOS 

Roja noche es el pecado 

Con el paso <istraído COl'M>CÓ la 
noche, 
colores abundantes invaden la 
estancia, 
sombras que acuden sobresallan mi 
alma. 
Tristes acordeones sueltan desboca
dos corazones. 

Las lelras invasoras desatan mis 
manos. 
Una a 1118, con precisión de reloj 
dan las holas. 
Es IJ1I noche roja, 
el pecado acecha bajo la falda. 

Para decir tuna, robaste su luz, 
besamos su sombra plateada, 
paralzamos el nmdo, 
brota el tacto en abanico por mi 
cuerpo. 

.Es la noche de insomnio acompasa
do, 
de colores dementes surcando atroz 
el pensamiento. 
La marea de las lágrimas no dejan 
pausa 
insiste en la fatiga, colorea las meji
llas. 

C8nnen ORTIGOSA MARTfN 
Talleres de Poesfa Grupo Cero 

Alcalá de Henares 

Cosas 
Todas las cosas sencillas 
son de profundidad desoladora. 
tienen solemnes misterios. 

La vida es 
como una flor, 
es suave, 
como el rocfo de la mañana 
pérfida 
como una burla cuchicheada. 

Tienen mis cosas un agudo perfil 
que se ablanda 
yse Ilumina 

Saladad CASA• 1 ERO CASTRO 
Talel88 de Poesfa Grupo Cero 

Alcalé de Henanl8 

POESÍA 

El advenimiento 
Soy el que fui en el abl, entre la 

[tri>u, 
Terddo en mi ri1cón de la caverna, 
pujaba por ht.IKinne en las oscuras 
aguas del sueño. Espectros de ani
males 
heridos por la esquirla de la flecha 
daban horror a las tinieblas. Algo, 
quizá la ejecución de una promesa, 
la muerte de un rival en la montaña 
quizá el amor, quizá una piedra 

[mágica. 
me habfa sido otorgado. Lo he perdi
do. 
Gastada por los siglos, la memoria 
sólo guarda esa noche y su mañana. 
Yo anhelaba y temía Bruscamente 
OÍ el sordo tropel intenninable 
de una manada atravesando el alba. 
Arco de roble, flechas que se clavan, 
los dejé y fti corriendo hasta la 

[grieta 
que se abre en el confín de la 

[caverna. 

Fue entonces que los vi. Brasa ro¡¡za, 
aueles los cuernos, montañoso el 

[lomo 
y lóbrega la crin como los ojos 
que acechaban malvados. Eran 

(miles. 
Son los bisontes, dije. La palabra no 
habfa pasado nunca por mis labios, 
pero sentf que tal era su nombre. 
Era como si hubiera estado ciego y 

[muerto 
antes de los bisontes de la aurora. 
Surgían de la aurora. Eran la aurora. 
No quise que los otros profanaran 
aquel pesado río de bruteza 
divina. de ignorancia, de soberbia, 
indiferente como las eslrellas. 
Pisotearon ll"I peno del camino; 
lo mismo hubieran hecho con un 

[hombre. 
Después los trazarfa en la caverna 
con ocre y bennelóri. Fueron los 

[Dioses 
del sacrificio y de las preces. Nunca 
dl¡o ni boca el nombre de Alamira. 
Fueron muchas nis formas y mis 

[muertes. 

Jorge Lula BORGES 

HOJA DE VIDA producida en el Taller de Poesía Grupo Cero en Alcalá de Henares 
Coordinador: Carlos Fernández del Ganso (Tlf: 91 883 02 13) www.grupocero.org 

PUERTA de Madrid 29 de noviembre de 2003 



..- TOlllmS Dm LA ª'U.DA 

"Me he sentido mn solo durante estos meses" 

El alcalde dimitió cinco meses 
después de tomar posesión 
El alcalde de Torres de la Alameda. el socialista Valentín Márquez Romero. presentó el 
lunes día 24 de noviembre su renuncia al cargo de alcalde y al acta de concejal cinco 
meses después de tomar posesión de ellos. Su sustituto será el primer teniente de alcal
de. Carlos Sáez Gismero. por decisión del grupo de concejales del PSOE. 

Valentín Márquez reconoció a 
PUERTA DE -MADRID: "La razón 
de mi renuncia es porque hay cosas 
que no funcionan y hay que rectifi
carlas. El equipo no ha funcionado y 
soy yo el que tiene que irse". El hasta 
ahora alcalde de Torres aseguró: "Me 
he sentido muy solo. Creo que es 
legítimo manifestarlo porque así lo 
he sentido. Me he sentido solo, pero 
también es verdad que ha habido 
unas circunstancias muy complica
das. Hemos llegado a un gobierno 
municipal con una situación muy 
complicada a nivel histórico, con 
muchos enfrentamientos y mucha 
tensión. Había una ilusión por que 
eso cambiase, pero la situación en la 
que nos encontramos al entrar en el 
ayuntamiento era muy caótica, había 
un gran descontrol de expedientes, 
había una deuda alucinante.Esta 
situación se ha agravado por el con
dicionante que hemos tenido de que 
todos éramos gente nueva en política. 
Apenas nos conocíamos previamente 
y ese ha sido el caldo de cultivo ideal 
para que surgieran fricciones y algu
nas maneras distintas de ver las 
cosas". 

El exalcalde dijo: "No voy a hablar 
mal de mis compañeros. Tengo unas 
convicciones personales y he tratado 
de ser coherente con ellas. Yo tenía la 
responsabilidad histórica de intentar 

Valentín Márquez levanta la vara de alcalde en junio. 

poner mi granito de arena para paci
ficar Torres; he intentado generar un 
clima político lo más agradable posi
ble. Sabía que era un reto muy difícil 

pero posible. Ha habido muchos 
condicionantes externos: ocho años 
de gobierno del Partido Popular en 
coalición con AlT hasta ganar nos-

Carlos Sáez será el nuevo alcalde: 

"No ba habido crisis en el gobierno municipal" 
El nuevo alcalde de Torres de la Alameda después de la renuncia de Valentin Márquez 
será el concejal socialista que hasta ahora ha sido primer teniente de alcalde. Carlos 
Sáez. Preguntado por PUERTA DE MADRID. aseguró: "La situación que se ha producido 
para que Valentin Márquez renuncie a la alcaldía y al acta de concejal. no ha ocurrido 
estos días. Esto ha sido algo que se venía gestando desde que tomamos posesión de 
nuestros cargos en el gobierno del municipio. Veíamos que en el día a día el trabajo no 
era fluido y no salían las cosas como en principio nosotros pretendíamos". 

Carlos Sáez añadió: "La situación 
había llegado al punto de que las 
cosas no salían o llegaban mal y 
tarde. Eso nos iba generando un 
malestar. Todo eso se lo hemos inten
tado explicar a Valentín y él nos decía 
que tenía una forma de trabajar dis
tinta a la que nosotros le decíamos, y 
que quería seguir en esa línea, pero 
nosotros hemos visto que así no podí
amos continuar. No ha habido discre
pancias en cuanto al programa de 
gobierno, ni tampoco ideológicas. Lo 
que ha habido han sido distintas con
cepciones estratégicas". 

El todavía primer teniente de alcal
de reconoció: "La decisión de que yo 
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sea el nuevo alcalde no está todavía 
tomada por los compañeros, pero esa 
va a ser la dirección que tomemos. 
Yo les comenté a los compañeros que 
no tenía ningún inconveniente en ser 
el alcalde y sólo queda hacerlo ofi
cial". 

A partir de ahí Sáez tiene claro su 
cometido: "Cumplir el programa 
electoral con el que nos presentamos. 
En todo este asunto no me termina de 
gustar que se esté hablando de que 
hay crisis en el ayuntamiento de 
Torres. No hay ni ha habido ninguna 
crisis, sino que hay un cambio. En un 
equipo de fútbol cuando las cosas no 
salen bien se hacen cambios y esto es 

lo que ha ocurrido. Esta vez ha ocu
rrido que, bajo nuestro punto de 
vista, el que estaba jugando mal era 
el alcalde, el cual no estaba siendo 
operativo. Lo que ha habido ha sido 
un cambio, lo cual debería ser una 
cosa normal y corriente. Lo que pasa 
es que estarnos acostumbrados a que 
la gente se queda con el acta y no 
dimita y lo que ha hecho Valentín 
Márquez ha chocado mucho porque 
ha sido decente políticamente y ha 
entregado el acta" . 

Carlos Sáez Gismero, de 42 años 
de edad, es licenciado en Ciencias 
Económicas y ha estado trabajando 
como economista para el ayunta-

otros las elecciones, pero por medio 
han estado las vacaciones, las fiestas 
de Torres y las elecciones autonómi
cas. Todo se ha complicado mucho 
porque se han generado muchas ten
siones en el equipo de gobierno". 

Márquez añadió: "Me he equivoca
do, no voy a negarlo, bien porque no 
he sabido, no he podido o porque las 
circunstancias no me lo han permiti
do. Torres es muy difícil porque tiene 
una historia pasada muy complicada 
y me ha tocado pagar el pato a mí". 
El hasta ahora alcalde presentó de 
forma oficial la dimisión en el pleno 
que con carácter extraordinario se 
celebró el martes 25 de noviembre. 

"Soy una persona de izquierdas, 
pero tengo unas convicciones religio
sas como cristiano de base. Desde ese 
punto de vista he tratado hacer lo que 
he podido, pero no ha sido fácil", 
aclaró Márquez y añadió: "Con mis 
compañeros no ha habido coinciden
cia en las formas, ha habido friccio
nes, pero no pasa nada, yo me voy y 
ya está" . 

Valentín Márquez desmintió que 
hubiera enfrentamientos entre él y el 
ex alcalde socialista Antonio Rodrí
guez del Barrio y que la sombra de 
éste hubiera planeado en la gestión 
del equipo de gobierno: "Yo creo que 
las circunstancias que han condicio
nado la acción de gobierno en estos 
cinco meses han sido muy distintas. 
Cada uno que valore lo que quiera". 

También aseguró Márquez que 
seguirá perteneciendo al PSOE y 
regresará a su puesto de trabajo como 
director de un centro de Servicios 
Sociales del ayuntamiento de 
Madrid: "Soy un simple trabajador 
social que se ha metido un tiempo en 
política, pero mi vocación profesio
nal es ser trabajador social". 

Carlos Sáez en la noche en 
que se hizo efectiva la 

dimisión de Valentín Márquez 

miento de Torres de la Alameda 
desde 1987. Está casado y es padre 
de dos hijos. 
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Juan Manuel Cercas, concejal de Urbanismo: 

','No ha habido buen 
. entendimiento v Valentín Márauez 
ha entregado su acta" 

El concejal de Urbanismo en el 
ayuntamiento de Torres, Juan Manuel 
Cercas, manifestó a PUERTA DE 
MADRID: "Con Valentín Márquez 
no hemos tenido buen feeling, no ha 
habido un buen entendimiento, y 
como buena p~rsona de izquierdas ha 
decididQ entregar su acta". 

Cercas aséguró: "No ha habido 
ningún enfrentamiento entre Antonio 
Rodríguez del Barrio y Valentin Már
quez. De hecho Antonio Rodríguez 
no ha pisado por el ayuntamiento 
más que cuando le he llamado yo por 
su experiencia. A la oposición Ja 
obsesiona Antonio Rodríguez, a 
pesar de que lleva cuatro años sin ser 
cargo público. Tanto Rodríguez del 
Barrio como Valentin Márquez se lle
van bien, ayer estuvieron juntos y se 
dieron Ja mano. No hay ninguna dife
rencia entre ambos; son compañeros Juan Manuel Cercas, concejal de Urbanismo 

El ponavoz del PP anrma que en la dimisión de Márauez "se ve la mano 
negra de Antonio Rodñuuez del Banio" 

"Supongo que no ha podido 
soportar las presiones de su grupo" 

El portavoz del PP en el ayunta
miento de Torres y alcalde hasta las 
elecciones del día 25 de mayo de 
2003, Francisco Acedo, afirmó res
pecto a la renuncia de Valentín Már
quez: "Supongo que no ha podido 
soportar las presiones efe su grupo. 
En todo este asunto se ve la mano 
negra de Antonio Rodríguez del 
Barrio y al final ha ocurrido lo que 
se suponía que iba a pasar. Valentín 
Márquez era un cartel electoral al 
que posteriormente le iban a hacer 
la vida imposible para que se mar
chara. Así ha sido. Le han hecho la 
vida imposible y le tenían totalmen
te cercado sus propios concejales y 
al final se ha producido lo que ellos 
querían, su dimisión". 

Francisco Acedo reconoció: "Es 
una pena porque Valentín Márquez 
parecía un hombre conciliador y 
con ganas de trabajar por su pue
blo, y sinceramente lo que viene 
ahora va a ser más de lo mismo de 
Antonio Rodríguez del Barrio, a 
quien el pueblo no quería. Los con
cejales que quedan en el grupo 
socialista son todos del grupo de 
Antonio Rodríguez del Barrio. Por 
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Francisco Acedo, con Valentín Márquez en la despedida del ya 
ex alcalde de la corporación municipal 

de partido y no han tenido problemas. 
Hace algún tiempo sacaron el bulo de 
que ha habido más que palabras entre 
ellos, pero no es cierto porque en esa 
época Valentín estaba de vacaciones. 
Antonio Rodríguez es un miembro de 
Ja Agrupación Socialista, fue alcalde 
y es muy respetado por todos los ciu
dadanos de Torres de Ja Alameda". 

"En el grupo socialista estábamos 
todos muy unidos, Jo que pasa es que 
él no ha congeniado con el resto de 
Jos compañeros", aseguró el concejal 
de Urbanismo y añadió: "Para no per
judicar el proyecto de izquierdas que 
se merece Torres de la Alameda, lo 
que ha hecho ha sido renunciar a ser 
alcalde y entregar.su acta de concejal. 
Desde ese punto de vista es admira
ble lo que ha hecho, ha sido valiente 
y honesto con sus ideas". 

Cercas explicó: "Al renunciar 
Valentin Márquez asume Ja alcaldía 
en funciones el primer teniente de 
alcalde, Carlos Sáez. No hemos que
rido hacer ninguna variación y en un 
próximo pleno será elegido alcalde 
porque esa es la voluntad del grupo 
socialista. El objetivo del PSOE 
sigue siendo el mismo que teníamos 
al concurrir en las elecciones munici
pales". Con la dimisión de Valentin 
Márquez será concejala la siguiente 
persona que estaba en Ja candidatura, 
Silvia Argüeso, una joven militante 
socialista que es estudiante. 

lo que sé, parece que el órdago se lo 
han echado todos, que eran los 
cinco contra Valentín Márquez y se 
iba él o se marchaban los cinco 
concejales". El portavoz del Partido 
Popular dijo: "Esta ha sido la cróni
ca de una muerte anunciada. Antes 
de las fiestas, a primeros de octu
bre, ya se habló de que este hombre 
no soportaba la presión de su gente. 
En las fiestas se le vio siempre solo 
y lo mismo ocurrió durante las 
elecciones autonómicas, algo que 
fue patético, puesto que el alcalde 
estuvo solo y abandonado de sus 
compañeros. Es una pena, le han 
utilizado. Yo pensé que iba a tener 
más fortaleza e iba a aguantar más 
el tirón. Valentín Márquez tenía 
que tener asumido que el pueblo le 
ha votado a él". 

Acedo también comentó: "Yo no 
lo he visto pero sí se ha comentado 
por el pueblo que ha llegado algún 
enfrentamiento más que verbal 
entre Antonio Rodríguez y Valentín 
Márquez e incluso se ha dicho que 
ha habido un cruce de denuncias 
ante la Guardia Civil". 

Con respecto a Rodríguez del 
Barrio, Francisco Acedo dijo: "Va 
todos los días por el ayuntamiento 
y eso es lo que no le gustaba a 
Valentín Márquez. Según cuentan 
los vecinos, le veían entrar en el 
ayuntamiento a cualquier hora, 
incluso con su propia llave. Algo 
demencial, teniendo en cuenta que 
ni es concejal ni es miembro de la 
dirección del PSOE en Torres. Pero 
es el que maneja los hilos de todas 
las marionetas que tiene". 
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Valentín Márquez presentó su dimisión durante la sesión 
extraordinaria del pleno municipal el día 25 de noviembre 

Una parte del público mostraba su irritación por la dimisión de 
un alcalde que cuenta con muchas simpatías en el pueblo 

Carln Sáez, pñmer teniente de alcalde, pasible sustituta 

Valentín Márauez presentó su 
dimisión en el pleno municipal 

El equipo socialista que gobernaba 
en mayoría desde las pasadas elec
ciones de mayo ha sufrido un que
branto importante en su hegemonía. 
Su cabeza de lista y alcalde desde 
hace cinco meses presentó su dimi
sión de forma imprevista, aunque la 
causa se estuviera "cociendo" desde 
hace un tiempo. El pasado día venti
cinco, en un pleno extraordinario y 
con el salón lleno a rebosar, la emo
ción y la rabia contenida se notaba en 
el ambiente. Por ello y de forma muy 
correcta, como ha sido su proceder en 
toda su andadura, Valentín pedía a 
todos los presentes moderación y res
peto en su comportamiento. Todo 
transcurrió con una enorme expecta
ción, ya que se veía la seriedad del 
equipo gobernante y de los compo
nentes de la llamada oposición. Diga
mos que se esperaba de forma impa
ciente las palabras del alcalde dimi
sionario, que ya había adelantado en 
carta dirigida a todos los ciudadanos 
torresanos. En ese díscurso, Valentín 
decía: "He pensado siempre en este 
municipio como lugar y espacio de 
cambio social... os aseguro que he 
luchado cada día de mi mandato por 
conseguirlo ... En mi empeño me he 
sentido muy solo ... Aun así, he segui
do intentándolo un día y otro, pero si 
no se trabaja en la misma línea, la 
misma dirección, si no se comparten 
ideales, todo cae en saco roto ... Si no 
se estima, se comprende, se ama a la 
gente, no se puede construir nada. 
Sólo desde estos valores, desde el 
amor se puede cambiar el mundo ... El 
rencor, el odio, la actitud revanchista, 
el vivir pensando en "machacar" al 
otro, sólo trae más odío, más rencor y 
más infelicidad.. . La prioridad del 
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programa con el que me presenté a 
candidato, estaba puesta en la mejora 
de la convivencia entre los vecinos. 
Podemos tener buenos recursos, 
equipamientos, un mejor centro de 
salud, un polideportivo maravilloso, 
un gran campo de fútbol... pero si no 
se cultiva el corazón de cada persona 
que habita esta tierra, nada de lo 
material importa, porque el sentirse 
bien, en armonía, en convivencia, lo 
da el "buen rollo" que haya entre la 
gente ... Os agradezco muchisirno la 

confianza que habéis puesto en mí y, 
muy a pesar mío, os tengo que comu
nicar que DEJO DE REALIZAR 
MIS FUNCIONES COMO ALCAL
DE Y COMO CONCEJAL EN ESTE 
MUNICIPIO por no poder desarro
llar el programa tal y como yo pienso 
y siento, con el fondo, las formas y 
los valores profundamente humanis
tas, socialistas y de izquierdas. De la 
izquierda razonable, democrática, 
limpia y generosa ... Mi voluntad era 
prestar mis servicios en este pueblo 

Residencia geriátrica 
Reye·s Católicos 

Habitaciones individuales, dobles y triples, 
todas con baño geriátrico 

Salones de TV., rehabilitación 
y terapia ocupacional 

AMPLIOS JARDINES 
. Atención médica y religiosa 

VÁLIDOS Y ASISTIDOS 
e/ Gustavo Adolfo Bécquer, 27 (Espartales Sur) 

ALCALÁ DE HENARES (Madrid) 
Teléf.: 902 252 255 - 91 416 83 81 

como traducción real y cercana a mi 
compromiso social interiorizado 
desde muy pequeño y vivido siempre 
en el seno de mi familia, dando siem
pre lo mejor de mí mismo, pero cier
tas actitudes y posturas negativas o 
no coincidentes con las mías de algu
nas personas y la incapacidad de bus
car soluciones de progreso, impide 
que yo puede llevar a cabo mi traba
jo al frente de este Ayuntamiento ... " 

Valentin pidió perdón a todos y 
dijo no deseaba que nadie se diera 
por aludido por sus palabras. Aunque 
la carta del alcalde llegó a los vecinos 
al mismo tiempo que una circular del 
equipo de gobierno en que acusaban 
a los opositores por "los nefastos 
gobiernos presididos por Francisco 
Acedo en los últimos ocho años, que 
han dejado al Ayuntamiento práctica
mente en la ruina .. . Y que la actua
ción negativa de los anteriores gober
nantes Acedo-Sotoca no sólo se cir
cunscribe a su "interesada" gestión 
municipal del pasado, sino que en su 
actual situación en la oposición, se 
empeñan en provocar el enfrenta
miento y la crispación .. . ". Por nuestra 
parte, quisimos que Valentin nos dije
ra si el contenido de esta circular 
anunciaba la causa de su renuncia, 
pero fue tajante al comentamos que 
esa circular no estaba firmada por él. 
Algún día se sabrá ciertamente la 
causa de su dimisión, aunque el pue
blo que es muy listo, lo vislumbra. 
Solamente se exaltaron los ánimos 
levemente cuando todos los presentes 
despedían de forma emocionada a 
Valentín y algunos se dirigían a sus 
compañeros de equipo para repro
charles de forma tajante su postura 
con el compañero alcalde. ¿Falta de 
colaboración, entendimiento, postu
ras diferentes ... ? El tiempo, que tam
bién es sabio como el pueblo, dirá 
algún día qué pasó con Valentín Már
quez, que en tan poco tiempo dejó 
huella tan significativa en sus conve
cinos de Torres de la Alameda. 

ATILA-NO 
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1 Atletlsmo 

José Antonio Santos de AJJlkalá vencedor del 
m1 Cross castellano manchego 11illa de Quintanat' 
Sergio Herance v el equipo cadete masculino formado por José Antonio 
Santos, Jaime Villa, José Félix Huena v Carlos Ortigosa, terceros. 

No podía empezar mejor la 
temporada de cross para el 
club de atletismo A.J .Alkalá. 
El pasado domingo día 23 de 
noviembre, en la localidad 
toledana de Quintanar de la 
Orden, se celebró la XXIII 
edición del ya tradicional 
Cross Castellano Manchego, 
en el cual participaron 24 
atletas del club de atletismo 
A.J .Alkalá, logrando unos 
brillantes resultados en la 
primera competición progra
mada por el grupo técnico del 
club para esta temporada, a 
pesar del fiio y ventoso día 
que hizo. 

En la categoría cadete mas
culino, José Antonio Santos 
ganó con autoridad con un 
tiempo de 15 minutos y 1 7 
segundos, sobre un circuito 
de 4.000 metros. Jaime Villa 
ocupó el sexto lugar, José 
Félix Huerta el 23º y Carlos 
Ortigosa el 70°, quedando 
terceros por equipos. 

El otro atleta alcalaíno que 
logró subirse al podio, fue 
Sergio Herance, que logró 
ocupar la tercera plaza en 
categona juvenil masculino, 
después de recorrer una dis
tancia de 5.000 metros. Ade
más cabe destacar que ha 
sido seleccionado por el Con
sejo Superior de Deportes 
para la concentración de 
Navidad del sector de medio 
fondo, del Plan Nacional de 
Tecnificación Deportiva. 

El resto de resultados fue
ron los siguientes: En catego
ría cadete femeniilo, Alma 
Pérez fue 23ª, Carlota Men
dieta 34 ª, Patricia Pais 35ª y 
Clara Jabal 36ª. En junior 
femenino; Cristina Miranda 
8ª y Paula Gómez 13ª. En 
junior masculino; Jesús 
Blázquez 21 º, Bruno Echauri 
24º, Alberto Puñal 27º, Aitor 
Lahuerta 36º, Juan Luna 39º 
e Igor Garitaonandía 43º. Y 
por último en categoría 
senior masculino y en un cir
cuito de 9.000 metros, Gorka 
Gauna ocupó el puesto 68. 

La próxima cita programa
da de la temporada de cross 
será el día 7 de diciembre en 
el XXII Cross Internacional 
de la Constitución que se 
celebrará en Alcobendas, 
esperando repetir los buenos 
resultados obtenidos en esta 
primera cita de la temporada. 
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Cena social del club 

El viernes día 21 de 
noviembre se celebró la tradi
cional cena social del club de 
atletismo A.J .Alkalá, a la que 
asistieron un total de 82 per
sonas entre atletas, técnicos 
y acompañantes pertenecien
tes a la sección de competi
ción federada del club. En 
dicha cena se entregaron los 
premios de la temporada 
2002/03, recayendo el de 
Mejor Atleta Femenina en 
Dania Torregrosa, cuarta en 
el campeonato de España al 
aire libre en 200 mi. El de 
Mejor Atleta masculino lo 
recibió Sergio Herance, cam-

peón de España de la juven
tud. Ambos atletas figuran 
entre las mejores marcas del 
ranking nacional de la tem
porada pasada y poseen 
varios records del club en 
diversas pruebas. El premio 
Haciendo Historia, le fue con
cedido a Ricardo Doñoro por 
su contribución deportiva y 
social a lo largo de los 1 7 
años que lleva en el club. Por 
último se entregó una placa 
de agradecimiento a Visita
ción Lorente, que reciente
mente dejó el cargo de vice
presidenta del club, por 
todos los años de dedicación 
y entrega a éste. 

FOtllol Sala 

Goles, oportunidades v buen iueuo en Castellón ante el Plavas 

4- 4 El look & Find Alcalá Carnicer 
pudo ganar al campeón de Europa 
PLAYAS DE CASTELLÓN: Rafa, Euler, Javi Rodríguez (1), Fali, Josema (2) - cinco inicial-, Nando 
Grana (1), César, Isco. 
LOOK &: FIND ALCALÁ CARNICER: Jesús, Purao, Carlos (2), Scala, Guga - cinco inicial -, Xava, 
Kita, Juanpe (1), Aramburu (1), Luisjo. 
ÁRBITROS: Juan A. Cordero Gallardo y Manuel J. Linares López, del comité andaluz. Tarjetas 
amarillas a Rafa, Euler, Javi Rodríguez, César y Kita. 
INCIDENCIAS: 10'" jornada de la División de Honor. 1.500 espectadores en el Ciutat de Castelló. 

El Look & Find Alcalá Car- do con dos peligrosos tiros cada equipo. En el minuto 31 
nicer pudo vencer al campe- de Carlos y Purao que detuvo Josema culminó con el 3-2 
ón de Europa a domicilio si Rafa. Después los locales se una jugada de todo el Playas, 
hubiera aprovechado alguna hicieron con la iniciativa y pero nuevamente los visitan
de las ocasiones de gol que César e Isco dispararon al tes reaccionaron y medio 
marró en Castellón. El Pla- poste antes de que Javi minuto después Juanpe res
yas también estrelló unos Rodríguez marcara enjuga- tablecia el empate. El Playas 
cuantos balones en la made- da personal en el minuto 4 . volvió a la carga y tras dos 
ra y se topó con un Jesús tan Cinco minutos después grandes paradas de Jesús, 
acertado como Rafa, así que Josema lograba el 2-0 de Nando Grana anotó el 4-3. 
el resultado puede conside- cabeza en un comer. El Look Entonces Carnicer puso a 
rarse justo. En los momentos & Find no se vino abajo y un Purao de portero jugador y 
decisivos el entrenador del minuto después Aramburu un minuto después Carlos 
Look & Find, Pepe Carnicer, marcaba de falta directa lograba el definitivo 4-4. Con 
volvió a plantear una arries- desde siete metros superan- esta valiente apuesta de Car
gada y acertada estrategia do la barrera albiazul. En el nicer el Look & Find dominó 
con Purao de portero - juga- minuto 18 Scala robó un los tres minutos y medio que 
dor, que dio mayor versatili- balón y lo pasó a Carlos, que quedaban y pudo ganar, pero 
dad y fluidez al equipo gra- logró el empate a dos con el este empate en casa del cam
cias a los reflejos y la gran que terminó la primera peón de Europa puede consi-
forma física de Purao. mitad. derarse un triunfo. El Look & 

El palmarés del Playas no La segunda parte fue igual Find Alcalá Carnicer ya es 
intimidó al Look & Find Alca- de entretenida y equilibrada, 11 º con 11 puntos, a 4 de los 
lá Carnicer, que desde el con Euler y Carlos fallando puestos que dan opción al 
principio salió a por el partí- una oportunidad de gol para titulo. 

PUERTA de Madrid 



l•Otllol Segunda •a•¡ 
con este empate ante el Talavera, los roHllos suman va cuatro partidos 
sin conocer la victoña 

acciones rápidas que no precisa
ran muchos pases, pero la fuerte 
presión que ejercían ambos con
juntos en todas las lineas comp°li
có sobremanera la creación de 
oportunidades de gol. o-o Aburrimiento supremo en el Val Una caída de Toñín en el área 
en el minuto dos del descuento 
que los locales protestaron como 
penalti fue lo más destacado del 
final de un partido del que no 
hubiera pasado nada si no se 
hubiese disputado. 

RESULTADO: R.S.D. ALCALÁ O; TALAVERA DE LA REINA O 
R.S.D. ALCALÁ: Tello, Tito, Núñez, Rodrl, Joselu, Toñín, Joyce (Rafita, m.74), Barrero, Javi 
Vicente (Álvaro, m.83), Christian y Roberto. 
TALAVERA: Santi Calvo, Carmona, Pablo, Roberto Jiménez, D. Gómez, Mata (Nando, m.55), 
Ismael, Santi Polo, De los Ríos, Morllla, Ramón (Iván Nuevo, m.29). 
ÁRBITRO:Santos Caballero, del comité extremeño, amonestó a los locales Rodrl y Joselu y 
a los visitantes Carmona, Pablo, Nando, De los Ríos e Iván Nuevo. 

Con este resultado el Alcalá 
sigue sin remediar la mala racha 
que lleva en estos últimos cuatro 
partidos en los que sólo ha saca
do un punto de doce posibles. El 
Talavera se presumía un equipo 
accesible para enmendar la tra -
yectoria alcalaina, pero las bajas 
a las que tuvo que hacer frente 
David Gordo pesaron más a la 
hora de batirse el cobre con los de 
la ciudad de la cerámica. 

INCIDENCIAS: 1.300 espectadores presenciaron el empate entre la Deportiva y el Talavera. 
Parecía que el partido iba a ser 

más animado cuando a los veinte 
segundos de comenzar el encuen
tro Roberto remató de cabeza al 
travesaño un magnífico centro de 
Christian desde la banda dere
cha. Fue solamente un espejismo. 
El partido no fue malo, fue peor. 
Los televidentes de 1VE 2 que el 
pasado viernes comenzaron a ver 
el partido seguro que apagaron la 
tele, o cambiaron de canal. Ape
nas se vio fútbol. Ambos equipos 
parecieron confiar el resultado del 
encuentro a una jugada de cali
dad o a un golpe de suerte. Al 
final ni lo uno ni lo otro y sólo 
aburrimiento y más aburrimiento. 

Durante la primera parte sólo 
se produjeron, a excepción del 
remate de Roberto, tímidos acer
camientos, aunque el Alcalá daba 
una mayor sensación de peligro 
en sus ofensivas. Un remate leja
no de Santi Polo, un buen centro 
de Javi Vicente tras revolverse en 
el área que sólo provocó un cor
ner y un tiro desde la frontal de 
Joyce Moreno fue el único bagaje 
ofensivo de un primer tiempo que 
invitaba a los 1.300 espectadores 
del Val (una buena entrada, debi
da, sobre todo, a la invitación de 
los niños de la escuela por el club) 
a irse del campo. 

La segunda parte comenzó igual 
que la primera: con una buena 
ocasión para el Alcalá. Javi Vicen
te, el único que parecía saber que 
el fin del fútbol es meter el balón 
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en la portería del otro equipo, 
recogió una dejada de Joyce 
Moreno en el área, pero cruzó 
demasiado su disparo. 

Igual que la Deportiva, el Tala
vera también tuvo su ocasión 
para abrir el marcador. A los 
quince minutos de la reanuda
ción, De los Ríos remató de cabe
za un centro de Ismael que Tello 
desvió a comer luciéndose con 

!Fútbol 

una palomita. En ese comer el 
Talavera tuvo su mejor ocasión 
del encuentro. De los Ríos otra 
vez, tras una carambola con palo 
incluido, envió el balón fuera con 
un remate casi bajo la linea de 
meta. 

A partir de esos minutos algo 
más animados, tanto locales 
como visitantes intentaron bajar 
el balón al piso y buscar el gol con 

Regional Pre•erente 1 

Con su victoña por la mínima ante el Alcobendas se sitúa líder, empatado 
con Colmenar v Cobeña 

0-1 El Alcalá B va está en lo más alto 
RESULTADO: ALCOBENDAS O; R.S.D. ALCALÁ 1 (Manu, m.50) 
ALCOBENDAS: Alex, Gica (Pablo, m.59), Calderón, Cáceres, Luis (Roncero, m. 79), Guerra, 
Astraín, Palo~o, Negrero e Israel 
R.S.D. ALCALA B: Javi, Alfonso, Sergito, Esquinas, David Diego, Alex, Fuentenebro, Ignacio 
(9uique, m.90), Miguel (Quiqui, m.68), Manu (Raulillo, m.85), Raúl Ortiz (Cortés, m. 73). 
ARBITRO: Córdoba Largo amonestó a los locales Ricardo, Astraín, Israel y a su entrenador, 
y a los visitantes Sergito, Fuentenebro, Manu y Cortés. 
INCIDENCIAS: 100 personas en el Polideportivo de Alcobendas. 

El Alcalá B ha vuelto ha confir
mar frente al Alcobendas su buen 
estado de forma esta temporada. 
Los pupilos de Luis Díaz ganaron 
bien, aunque el mínimo resultado 
pueda parecer engañoso. Con 
estos tres puntos el filial rojillo se 
sitúa en lo más alto de la tabla, 
empatado con el Colmenar y con 
el Cobeña a 23 puntos, pero este 
último tiene un partido menos, ya 
que el partido que debía disputar 
frente al Aravaca se suspendió 
por culpa de la lluvia. A pesar de 
este condicionante, esta liga pro
mete para el Alcalá B. sobre todo 
si sigue en esta linea. Además, la 
próxima jornada recibe al Cobeña 
en casa. 

Frente al Alcobendas, el filial 
rojillo fue superior a su rival y 
dominó el encuentro llevando la 
iniciativa y el peso del encuentro 
durante la mayor parte de los 
noventa minutos. Tuvo buenas 
ocasiones para haber abierto el 
marcador durante la primera 
parte, aunque sin resultados 
fructíferos. Los de Luis Díaz 
tuvieron que esperar hasta la 
segunda parte para abrir la lata. 

Fue en el minuto 50 cuando 
Manu conseguia la ventaja en el 
marcador que luego resultó defi
nitiva. 

El momento del partido en el 
que el Alcobendas llevó más peli
gro a la portería defendida por el 

meta rojillo Javi fue el último 
cuarto de hora. En esa recta final 
el Alcobendas apretó, pero los de 
Luis Díaz aguantaron bien y 
supieron administrar su ventaja, 
guardando los tres puntos que le 
dan el coliderato momentáneo. 

El campo del Recinto Feñal fue incapaz de absorber 
toda el agua que cavó durame el nn de semana 
El partido del Complu se suspendió por la HUVia 

Este domingo estaba previsto 
que el Complutense jugase su 
segundo partido consecutivo en 
casa frente al Atlético Leonés, 
pero la lluvia impidió que ambos 
equipos pudieran enfrentarse en 
el Recinto Ferial. El campo de tie
rra del Recinto Ferial se convirtió 
en un auténtico barrizal debido al 
aguacero caído durante el pasado 
fin de semana en Alcalá. Ambos 
equipos han acordado disputar 
este partido el próximo 4 de 
enero, excepto algún imprevisto. 

Este partido no fue el único de 
la jornada undécima de Preferen-

te que tuvo que suspenderse por 
causa de la lluvia. El Cobeña-Ara
vaca, el Barrio del Pilar-Mejoreño 
y el San Federico-Collado Villalba 
también fueron aplazados. Ade
más, la suspensión del partido del 
Cobeña tiene consecuencias para 
un equipo de Alcalá. La Deportiva 
B, que con su victoria frente al 
Alcobendas igualó los puntos del 
Cobeña, deberá esperar ahora a 
que el equipo más fuerte de lo que 
va de liga se enfrente al Aravaca 
para saber si su situación en la 
tabla es o no virtual. 

29 de noviembre de 200:1 



11rcel1 lsollll en 11 1resent1cií1 lle 11111 elliciín llel cress ISCllar mi lliSbtll celllrl 

"El Cross escolar es un punto 
de encuentro para ióvenes" 
Como Presidente del distrito centro y Concejal de Deportes, Marcelo Isoldi está muy ilusio
nado con el Cross escolar. Este acontecimiento deportivo, que ya va por su XIl edición, con
tará este año con varios premios en vales para material deportivo además de los premios de 
cada modalidad. Para Isoldi, es un punto de reunión de jóvenes además de la propia prueba, 
que une a los diferentes alumnos de los colegios participantes de Alcalá. El Cross tendrá 
lugar el sábado 29 de noviembre a las 10:30 en el Parque O~Donnell. 

El sábado 29 de Noviembre mañana dará comienzo el participación del distrito, den
se va a celebrar el Cross esco- Cross, para ese dia contamos tro de los que participan. Al 
lar del distrito centro en su con la colaboración de protec- centro de máxima participa
duodécima edición. Marcelo ción civil y la policía municipal ción del resto de la ciudad otro 
Isoldi, Concejal del distrito y servicios municipales del vale de 60 Euros para que se 
centro, comentó a PUERTA ayuntamiento a los cuales impliquen. A la finalización de 
DE MADRID que "desde el dis- agradecemos la colaboración y la prueba se sortearán dos 
trito queremos mantener una en este año se hará en el par- bicicletas y un vale de 60 
tradición siendo una de las que o-Donnell, que es el sitio Euros en material deportivo y 
pruebas deportivas más emblemático de celebración de diez vales de 20 Euros en 
importantes para el distrito ya la prueba que suele tener bas- material deportivo. Habrá tro-
que en ella solemos conseguir tante aceptación." feos para los tres primeros de 
la participación de los chava- cada categoría. 
les de las cinco escuelas y el Mayor participación Isoldi expresó: "Como conce-
instituto: Calasanz, Filipen- Isoldi, que además esconce- jalde deportes es una implica-
ses, San Felipe Neri, San jal de deportes, comentó que ción de la ciudad deportiva 
Francisco de Asís, Cardenal "este año el objetivo es ampliar para la organización y plante
Cisneros y el instituto del la participación ya que el año amiento de la prueba, se suele 
mismo nombre." pasado se resintió un poco y hacer en todos los distritos y 

Para lsoldi "es un día para el fueron 135 los que participa- con ello queremos fomentar el 
deporte y para la fiesta, suele ron. Este año el objetivo es deporte escolar, en este caso la 
coincidir con la fiesta del cole- poder llegar casi a los 200. prueba de fondo, de Cross, 
gio calasanz y es una prueba Para ello se ha mantenido que siempre ha tenido mucha 
deportiva en la que participan comunicación con los diferen- tradición en esta ciudad y que 
niños desde la categoría de tes centros y con los Apas y en los últimos años esta prue
infantil hasta juvenil y cade- directores. Se ha hecho pro- ba se ha ido resintiendo. El 
tes. El distrito hace un esfuer- moción con carteles y los dor- Cross es un punto de encuen
zo importante en la organiza- sales se · entregan en mano tro para jóvenes en una prue
ción de esta prueba conjunta- para motivar y hacer que la ba de fondo, no sólo por hacer 
mente con ciudad deportiva gente acuda." Al finalizar las deporte sino por compartir 
municipal. El horario es el tra- pruebas se sorteará un vale de con alumnos de otros cole
dicional, a las 10:30 de la 90 Euros al centro de máxima gios." 

l••t11o1 1 
El club todavía no nene la comunicación oncial v arane que no se trataba 
de bengalas sino de un bote de humo 

la R.S.D. Alcalá podría ser mubda con 3.000 euros por 
incidentes en las aradas durante el partido con el Talavera 
Durante esta semana se ha extendido la noticia de que el Alcalá será multado con 3.000 
euros por la presencia de bengalas en las gradas del Val durante el encuentro disputado el 
pasado viernes 21 contra el Talavera. No obstante, más que noticia se trata de un rumor, ya 
que el club asegura que no ha recibido ninguna notificación oficial comunicándoles la multa. 
Lo cierto es que durante el encuentro contra el Talavera, en una fase del partido, tanto los 
espectadores que estaban en el Val como los televidentes que siguieron el partido por TVE 
2, pudieron observar cómo salia humo de uno de los fondos del estadio. 

El club, según afirma Juan de humo de un aficionado del en el Alcalá se ha recibido esta 
Manuel Mosquera, gerente de la Talavera al que detuvo la Policía posible multa como despropor
Deportiva, todavía no ha recibi- y que le tomó la filiación". La cionada: "los botes de humo 
do ninguna notificación oficial versión de Juan Manuel Mos- están prohibidos, pero yo hablo 
de la Dirección General de quera es la que aparece recogi- de la desproporción de poner
Seguridad de Madrid, depen- da en el acta que la Policía rea- nos medio millón de pesetas. 
diente de la Subdelegación de liza en cada partido. Sin embar- Los botes de humo no tienen el 
Gobierno. La versión que da go, aunque se tratara de un mismo riesgo que las bengalas", 
Mosquera es que se trataba de bote de humo, éstos también comenta Juan Manuel Mosque
un bote de humo: "era un bote están prohibidos. No obstante, ra. 

29 de noviembre de 200! 

Sólo i11aron las 
categorías 
11avoras, 
prabaliallinas 
valavinas 
descansaron 

Tras un fin de semana tan 
intenso como el anterior, las 
noticias de Hockey en Alcalá 
han sido menos sonadas. Por 
suerte el agua no apareció 
para deslucir los partidos y 
sólo jugaron las categorías 
superiores, dado que los pre
benjamines y alevines cumplí
an con una jornada de mereci
do descanso. 

Los mayores 
tuvieron resultados 
dispares: 

Los infantiles perdieron en el 
Val frente al equipo de la Ala
meda de Osuna, por un solo 
gol: 3 a 4. Si esto es una reac
ción cara al resto de la tempo
rada es algo que veremos las 
próximas jornadas. 

Nuestro veteranos volvieron 
a vencer a Las Rozas, por un 
aplastante 11 a 4 . _ 

Por desgracia, debido a un 
accidente leve de coche, Alfre
do, portero del equipo, se 
encuentra lesionado. El atro
pello se ha producido por la 
mala visibilidad que tiene el 
paso de cebra situado enfren
te del Polideportivo y va a pro
vocar que no pueda jugar 
varias jornadas. 

El partido que quedó en 
manos del Comité de Competi
ción por incomparecencia de 
los jugadores del equipo de 
Fuencarral se ha saldado con 
victoria del Alcalá por 5 a O y a 
los contrarios se les detraen 
dos puntos como sanción. 

Esta semana está 
previsto que se 
jueguen los 
siguientes partidos: 
Sábado 29/11 
Los prebenjamines juegan 

contra el C.P. Alcobendas A a 
las 12:00 en el Polideportivo el 
Val. 

Los infantiles lo hacen con
tra el equipo del colegio Santa 
Maria del Pilar a las 13:00 en 
su cancha. 

Domingo 30/11 
Los senior se enfrentan al 

Alcorcón Parque Lisboa a las 
11 :00 en el Polideportivo el 
Val. 

PUERTA de Madrid 



El almacén de jamones, quesos y embutidos Hermanos López está en c/ Francia, n2 4, en el polígono industrial Camarmilla. Tlf.: 91.889.28.47 

Ofrecen una amplia gama de ¡amones, quesos, embuddos 
v los más variados lotes navideños 

la meior calidad v los meiores precios para 
estas Navidades en almacenes Hermanos lópez 

Coincidiendo con la llegada de 
la fiestas navideñas, los Herma
nos López celebran el aniversario 
del almacén que abrieron hace un 
año de jamones, quesos y embuti
dos. Desde entonces ofrecen la 
mejor relación calidad- precio y 
una atención totalmente persona
lizada aportando su experiencia 

tras dedicarse, durante más de 30 
años, al sector. De hecho, el sua
ve aroma de la tienda combinado 
con la visión de los más variados 
y selectos jamones, quesos y em
butidos, acreditan la calidad de 
ésta y explican el éxito de sus 
productos en Alcalá de Henares y 
sus alrededores. 

Y es que, en el almacén de los 
Hermanos López, situado en el 
número 4 de la calle Francia, polí
gono industrial Camarmilla, junto 
al kilómetro 28.300 de la antigua 
nacional II, podemos encontrar 
una amplia gama de marcas, pro
cedencias y precios: jamón ibéri
co de bellota, Guijuelo, Navidul o 
jamón de reserva, entre otros; 
quesos de todo tipo procedentes, 
sobre todo, de la zona de Vallado
lid y La Mancha, así como lomos, 
chorizos, patés, vino o aceite. 

Ofertas por Navidad 
Por ello, si en las próximas fies

tas quiere disfrutar de los mejores 
productos no dude en acudir al al
macén de los Hermanos López (te
léfono 91.889.28.47). Ellos han 
preparado para la ocasión lotes es-

peciales de navidad que se distin
guen por su calidad, su buena pre
sencia y el exquisito paladar de to
dos sus componentes. Destaca una 
fabulosa cesta de navidad com
puesta por un jamón de guijuelo de 
7 ,5 kilogramos aproximadamente, 
un queso curado "Adarga de Oro" 
de 3 kg, un lomo embuchado, un 
chorizo cular ibérico, 4n salchi
chón cular ibérico, una plancha de 
salmón de 400 gramos, y como re
galo, un magnífico jamonero y un 
cuchillo, todo por el excelente pre
cio de 99,95 euros. 

Aunque, por supuesto, también 
elaboran lotes a gusto del consu
midor, tanto para particulares 
como para empresas, que se ajus
ten a las necesidades y presupues
tos de cada uno. 

Y con el objetivo de satisfacer 
las necesidades y demandas de to
dos sus clientes, el almacén de los 
Hermanos López ofrece a todos 
sus clientes reparto a domicilio 
gratuito. Además, con motivo de 
las próximas fiestas, abrirá, a partir 
del domingo 30 de noviembre y 
durante todo el mes de diciembre, 
los fines de semana. Así, de lunes a 
sábado el horario será por la maña
na de 9 a 14 horas, y por la tarde de 
17 a 20:30, y el domingo de 9 a 14. 

Un jamón de guijuelo de 7'5 kg, un queso curado "Adarga de Oro" 
de 3 kg, un lomo embuchado, un chorizo cular ibérico, 

Jamones de distintos precios y procedencias para todos los gustos 
un salchichón cular ibérico, una plancha de salmón de 400 gramos 

REGALO: Soporte Jamonero + Cuchillo 



Suc: .. a. 

se dedicaban al tráftco de seres humanos para la eulotaciín seoal 

la policía desarticuló en Meco 
una red de nigerianos 
Agentes del Cuerpo Nacional de Policía adscritos a la UCRIF Central, Comisaria Pro
vincial de Málaga y Comisaria Local de Vélez-Málaga han desarticulado una red de 
nigerianos dedicada a la falsificación de documentos y tráfico de seres humanos 
para la explotación sexual. Seis personas han sido detenidas en Meco. 

Las mujeres eran captadas en mentos falsos e indicándoles las Detenidos en Meco 
Nigeria, ofreciéndoles un traba- rutas a seguir hasta llegar a y Parla 
jo como cuidadoras de niños. Paris. 
Una vez en España eran obliga- En la ciudad parisina eran 
das a ejercer la prostitución. Si recogidas por el nigeriano Efosa 
se negaban eran secuestradas O. , cabeza de la red, residente 
hasta que la familia pagaba el en España, encargado de trasla
rescate, propinándoles palizas y darlas hasta el país europeo y 
recibiendo todo tipo de amena- localidad donde debían ejercer 
zas tanto ellas como sus fami- la prostitución. Para estos tras
liares. lados dentro de la Unión Euro-

En la operación policial han pea les facilitaba otros docu
sido detenidas siete personas mentos falsos, normalmente 
como responsables de los permisos de residencia del país 
hechos, seis en la localidad de al que fueran destinadas, reti
Meco, concretamente en una rándoles aquellos con los que 
vivienda situada en el número 4 habían cruzado la frontera. Asi
del paseo del Sol, y una en mismo, cobraba la deuda que la 
Parla. Se han practicado dos victima contrae con la organiza
registros domiciliarios, intervi- ción, normalmente unos cua
niéndose pasaportes holandeses renta mil euros. En el registro 
y nigerianos falsos y permisos efectuado en su domicilio en la 
de trabajo y residencia españo- localidad de Meco, se han halla
les falsos, certificados de envío y do multitud de certificados de 
recibo de dinero y numerosos recibos de dinero que las chicas 
billetes de avión de los respon- le envían desde distintos países 
sables y utilizados en diversos de Europa, como Italia, Holan
países de · la Unión Europea, da, Grecia y Reino Unido. 
indicativos de los lugares donde Efosa es un individuo violento 
la org~ción controlaba a las que trataba de doblegar la 
mujeres, explotándolas en la voluntad de las jóvenes obligán
prostitución. dolas a ejercer la prostitución y 

Desarrollo 
de la operación 

ante la negativa de éstas, les 
propinaba frecuentes palizas y 
amenazas. Si encuentra familia
res de las mujeres en Europa 
les secuestrará, exigiendo a 
estos últimos un rescate. En 
estos casos, serán encerradas 
en una habitación, propinará a 
la victima una paliza diaria y 
solamente podrá comer una vez 
al día. 

Colaboradores directos de 
Efosa, que actúan en España, 
son Osmond O. y Víctor O. , 
nigerianos, este último en para
dero desconocido tras su última 
detención en Torrejón de Ardoz 
por hechos similares. 

Éstos se encargaban directa
mente de la custodia de las chi
cas, sus traslados a lugares de 
prostitución, cobro de "deudas" 
y "rescates", así como cualquier 
otra gestión encomendada por 
Efosa. 

Otro colaborador de Efosa en 
Madrid, Ndidi l., nigeriano, con 
responsabilidades menores que 
Osmond y Víctor, se encargaba 
de realizar todo tipo de gestio
nes encomendadas por Efosa, 
cuando éste se encontraba 
fuera de España, ya que viajaba 
con frecuencia a Italia, Irlanda, 
Reino Unido, Holanda, aten
diendo sus negocios ilicitos. 

Los investigadores, ante el 
cúmulo de pruebas conseguidas 
detuvieron al cabeza de la orga
nización Efosa O., junto a la 
ciudadana nigeriana, de 23 
años, Mary l., y el ciudadano de 
la misma nacionalidad de 39 
años, residente en Grecia, 
Ogbamo Augustine E., antes de 
entrar en su domicilio, cuando 
regresaban de Milán (Italia). 
Este último es un colaborador 
habitual de Efosa que se encar
ga del traslado de mujeres a la 
U.E. 

Las investigaciones se inicia -
ron el pasado mes de octubre a 
raíz de las declaraciones de dos 
mujeres que habían sido trasla
dadas a la provincia de Málaga. 
Las manifestaciones éie las vícti
mas realizadas a la Policía poni
an al descubierto la existencia 
de una red nigeriana dedicada 
al tráfico de seres humanos 
para la explotación sexual. 

En el país de origen, el capta
dor era el encargado de reclu
tar a chicas jóvenes, a las que 
prometían mejorar las condi
ciones y calidad de vida tanto 
para ellas como para su fami
lia, si se trasladaban a Europa 
para cuidar niños. Si aceptan y 
siguiendo la tradición, se reali
za con los mismos rituales de 
vudú, para evitar que escapa
sen del control de la organiza
ción. 

41SLAMIENTO 
ACOSTICO 

Esta labor, en Nigeria, la rea
lizaba Harríson O. , nigeriano, 
que además, era el encargado 
de organizar el viaje de las chi
cas, proporcionándoles docu-
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DISCOTECAS, BARES, DOMICILIOS, ETC. 

• ElASTÓMEROS • ACCESORIOS 
• lANA DE ROCA 
• PINTURA ACÚSTICA 

• Mediciones legales 
• limitaciones acústicas 

Infórmese sin compromiso en: 

e/ Almeria, 3 
Tlf.: 91 881 25 94 

ALCALÁ DE HENARES 

En el equipaje de Efosa fueron 
hallados los billetes de avión 
utilizados en el vuelo, pasaporte 
nigeriano y permiso de trabajo y 
residencia español falsos a 
nombre de la chica. Mary es 
una víctima más de la organiza
ción de Efosa, que por las razo
nes expuestas no se atreve a 
denunciarlo. 

Durante el registro en el 
domicilio de Efosa en Meco 
(Madrid), fueron detenidos otros 
dos ciudadanos nigerianos 
Joseph O. y Baoke J., por 
estancia ilegal y portar pasapor
te holandés falso, y Ndidi l.. 
cuando salia del mismo. 

El pasado día veintiuno, antes 
de entrar en su domicilio, lugar 
donde estuvo secuestrada una 
de las chicas explotadas por 
esta organización, se detuvo a 
Osmond O. 

En los registros llevados a 
cabo en el domicilio de Efosa y 
de Osmond fueron intervenidos 
siete pasaportes holandeses y 
una carta de identidad holande
sa falsos, otros tantos pasapor
tes nigerianos, un permiso de 
trabajo y residencia español 
falso , y otros documentos, en 
principio legales, pero que han 
podido ser utilizados también 
para introducir personas de 
manera clandestina en Europa, 
sirviéndose del parecido fisico. 

También se han intervenido 
los billetes de avión y los recibos 
de envío de dinero, que demues
tran los lugares por donde la 
organización realiza su activi
dad ilegal, agendas y otra docu
mentación demostrativas de las 
conexiones de la red criminal. 

Los detenidos han sido pues
tos a disposición de la Autori
dad Judicial que entiende de los 
hechos, que tiene declaradas 
secretas parcialmente las 
actuaciones. 
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sucesos 

una turu1ne11 1r111có aue un c1che se estrellara cintra un c1merci1 

111e11a de hamicidia en Caballería Española 
El c1nduct1r del cache sulrió diVersas heñdas v lesi1nes 
Un joven de 18 ados de edad sufrió diversas heridas y lesiones al colisionar su coche con
tra un establecimiento de la avenida de Caballería Española. Sin embargo no se trató de 
un accidente de tráfico sino que las diligencias judiciales fueron tipificadas como intento 
de homicidio puesto que una furgoneta fue la que provocó que el coche se estrellara con
tra el comercio dándose a continuación a la fuga. El herido tuvo que ser trasladado al hos
pital de Alcalá por una UVI móvil del SUMMA 061 al sufrir traumatismo facial entre otras 
lesiones. De hecho. según diversas fuentes policiales consultadas, varios testigos confir
maron a la Policía Local y a la Policía Nacional que una furgoneta blanca acosó al turismo. 
un Seat Ibiza negro. llegando a golpearlo ligeramente hasta que perdió el control y fue a 
estrellarse contra el establecimiento, un comercio de electrodomésticos. 

en comisaría de policía fueron 
abiertas diligencias por intento 
de homicidio comenzándose 

una investigación a fin de loca
lizar al presunto autor del 
mismo. 

EIEuroCisión 

Los hechos ocurrieron poco 
antes de las dos de la madru
gada. Según fuentes policiales 
una furgoneta de color blanco 
y ocupada por tres personas, 
al parecer de raza gitana, fue 
la que provocó el incidente, un 
intento de homicidio al haber 
daño o intención de producirlo 
a una persona, lo que lo dife
rencia de un accidente de cir
culación. 

Su coche seminuevo con garantía europea por escrito. 
El conductor del Seat Ibiza 

perdió el control del vehículo 
como consecuencia del acoso 
de la furgoneta. Al parecer ésta 
llegó a golpear ligeramente al 
turismo en su parte trasera, lo 
que terminó de ser definitivo 
para que el coche se estrellara 
contra la fachada del estableci
miento, quedando herido en el 
interior. La furgoneta se dio a 
la fuga inmediatamente y fue
ron varios los testigos que 
manifestaron lo ocurrido a los 
agentes policiales. 

El Seat Ibiza quedó comple
tamente dañado, irrecuperable 
por ser siniestro total. Al lugar 
del incidente acudieron agen
tes de la Policía Local y de la 
Policía Nacional que inmedia
tamente pidieron asistencia 
médica para el herido. Al 
mismo tiempo se facilitaron a 
todos los vehículos policiales 
las características de la furgo
neta para su búsqueda y la 
detención de su conductor. Sin 
embargo, los efectivos policia
les no lograron dar finalmente 
con el vehículo. 

El personal de la UVI móvil 
del SUMMA 061 atendió al 
herido en la avenida de Caba
llería Española siendo trasla
dado a continuación al hospi
tal de Alcalá. Mientras tanto 

·SE VENDE 
Piso 105 m2

• 3 habitaciones, 
cocina, salón, 1 baño. 

SITUACION INMEJORABLE 
Zona Nuevo Alcalá 

166.ooo € - nr. 606 59 61 oo 

PUERTA de Madrid 

COCHES DE TODAS LAS 
MARCAS Y 
MODELOS INCLUSO CON 
MENOS DE UN AÑO. 

PRECIOS 

EXCEPCIONALES. 
E31 CITRO!N 
~ CREDIT 

FINANCIACIÓN 

ADAPTADA 

ASU MEDIDA 

ULTIMAS UNIDADES 

S XSARA 1.6 INYECCIÓN SX 
AUTOMÁTICOS. CON TODOS LOS EXTRAS 

PRECIO CONTADO 

GARANTIA 
EUROPEA 
DE HASTA 

, DOSAÑOS. 

Sólo e_eeo euros_ 
....-~~~~~~~~~~~~~- VENGAAVERLOSA: ~~~~~~~~~~~~~~~. • AUTOMOCION ALCALA, S.L. Concesionario Oficial Citroen ~ 
Vía Complutense, 113. Tel.: 91 880 10 12 - 91 880 10 95. Alcalá de Henares CITROEN 

29 de noviembre de 2003 



Una anciana murió 
al caer desde una 
ventana de su casa 

Una mujer de 64 años falle
ció el sábado dia 22 de no
viembre en Azuqueca de He
nares al precipitarse al vacío 
desde una ventana de su do
micilio, situado en la calle Río 
Sella. El suceso tuvo lugar a 
las siete de la mañana. La po
licía judicial de la Guardia Ci
vil ha instruido las diligencias 
correspondientes. 

Detenido por golpear 
a su esposa 

Sobre las 3'35 horas de la 
madrugada del día 13 de no
viembre, la Guardia Civil detu
vo a Francisco SN, natural de 
Tánger (Marruecos) , de 50 
años de edad, con domicilio en 
Mejorada del Campo, como 
presunto autor de un delito de 
malos tratos contra la persona 
de su esposa, de 42 años de 
edad, al haberle causado le
siones consistentes en fractu
ra de mandioula. 

NOVIEMBRE Sale/RdlleCnll 
Día -io ........ 25.534 s.ms 2-4 
Día 21 •••••••• 71.879 s.087 9 
Día 23 •••••••• 28.981 s.04s 1 
Día 24 •••••••• 03.142 s.ol5 0-2 
Día 25 •••••••• 03.186 s.ou 0-6 
Día 26 ••••••• 64.932 a.cm 6-2 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ram6n y cajal, l • m . 91886 01 77 

MECO: El púeblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 

MARMDLES 
MOJRA11LLA¡ SJ .. Q 

ENCIMERAS COCINA Y BANO 
el Ceuta, Na~ 5 Tel.: 91 882 95 95 
28805 ALCALA DE HENARES Fax: 91 882 98 27 
www.moratilla.net E-mail: marmoles@moratilla.net 

29 de noviembre de 200J 

Al precipitane al vacío cuando realizaba 
uabaios de impermeabilización 

Continúa el robo de 
equipos informádcos 

Un operario de 61 años falleció 'ºce.aros esce1ares 

en accidente laboral :~~n~~ores 
En accidente laboral ocurri- lo que le produjo un violento 

do a las 10'55 horas del pasa- impacto contra el suelo su- en dos coleg1·os 
do viernes, 21 de noviembre, friendo un fuerte traumatismo 
falleció el operario de 61 años cráneo-encefálico que le pro-
José T.G. Cuando se encontra- VOCÓ la muerte en el acto. Una pu' b11·cos 
ba trabajando en la nave de la Uvi móvil del Summa-112 se 
empresa de mármoles y grani- desplazó hasta el lugar, pero 
tos Indemar, situada en la ca- 1 ·t · d di os sani anos na a pu eron 
lle Isaac Peral de Mejorada del hacer por salvar su vida. 
Campo, se precipitó al vacío 
desde el techo de la nave si- El cadáver fue levantado por 
tuado a unos 10 metros de al- orden judicial a las 13'00 horas 
tura, donde se encontraba re- siendo trasladado al instituto 
alizando labores de impermea- anatómico forense de Madrid 
bilización. para practicarle la pertinente 

El accidente se produjo al autopsia. El fallecido, JoséT.G., 
desplomarse de manera fortui- había nacido en Badajoz, pero 
ta el tejado de uralita sobre el residía desde hace muchos 
que se encontraba trabajando, años en Torrejón de Ardoz. 

Accideme de tráfico en Mejorada 

una muier de 14 años murió 
v su marido resultó herido grave 

El suceso ocurrió el pasado 
domingo día 29 de noviembre 
por la mañana sobre las 10'30 
horas en la carretera M-220 
en el término municipal de 
Campo Real, en accidente de 
tráfico ocurrido al colisionar el 
turismo en el que viajaban 

contra un camión cuando cir
culaban por el kilómetro 1 O de 
la carretera citada. 

Como consecuencia del acci
dente falleció la mujer, de 74 
años de edad, y su esposo re
sultó herido grave, según in
formó Emergencias 112. 

Con peluca postiza v Pistola, se apoderó de 9.010 euros 

Atraco en una entidad de ahorro 
El pasado viernes, dia 21 de

noviembre, fue cometido un 
atraco en la sucursal que la 
entidad bancaria Caja de Gua
dalajara tiene ubicada en Chi
loeches. El hecho fue protago
nizado por un individuo joven 
de unos 30 años, de aproxi
madamente l '80 de estatura, 
de complexión delgada, con 

RA MONYCAJAL 4 • TENI ENT E RUI Z 5 

peluca postiza y armado con 
una pistola. 

En el momento del suceso, 
alrededor de las 14'30 horas, 
se encontraban en la sucursal 
el director y una empleada a 
los cuales, tras amenazarlos 
con el arma, los ató y los 
amordazó, consiguiendo lle
varse de la caja 9.690 euros. 

CENTRO DE 
FISIOTERAPIA 

Y QUIROMASAJES 
EL VAL 

CONTF~ACTURAS, LUMBALGIAS, 
ANTI ESTRES, MASAJE DEPORTIVO ETC. 

e.e. El VAL. Locales 248-250 
(jul)tO a los Multicines) 

TELEF.: 91 880 11 91 
(previa petición de hora) 

La Guardia Civil investiga el 
robo llevado a cabo durante la 
noche del 20 al 21 del actual 
mes de noviembre en el Cole
gio Público Virgen de los Re
medios de la localidad de Pa
reja (Guadalajara). Los ladro
nes, tras forzar la alambrada 
exterior y varias puertas, se 
llevaron cuatro ordenadores y 
un vídeo cuyo valor total se ha 
estimado en 1.330 euros. 

Asimismo, en el transcurso 
de la citada noche, personas 
igualmente sin identificar, 
después de forzar la verja ex
terior del Colegio Público de la 
localidad de Chiloeches, se lle
varon de una de las dependen
cias ocho equipos informáti
cos, cuyo valor no ha sido faci-
litado. -

La cantidad de equipos in
formáticos que ya han sido ro
bados en colegios de localida
des vecinas roza el escándalo, 
por el perjuicio que causan 
tanto a los alumnos como a 
los profesores, dándose varios 
casos de que tras ser robados 
por primera vez cuando son 
repuestos por la Consejería de 
Cultura nada más llegar los 
vuelven a robar, incluso sin 
desembalar, como ocurrió re
cientemente en Villalbilla y 
Camarma. 

-

•Reformas y averías 
eléctricas 

• Viviendas, 
comunidades 

1 nstalador autorizado y locales 
N2 l.E. 7635 •Calefacción por 

PRESUPUESTOS tarifa nocturna 
SIN COMPROMISO •Porteros automáticos 

11!¡16ll!Hl :~f41:! 1 !1!Ml lli 1 ! 1 ! 1 ljl6 1 !¡!¡!j 1 !i! : I 
Telf. y Fax: 91 830 25 72 
Telf. Movil: 659 993 058 

E-mail: electroruiz@telefonica.net 

FONTANERÍA 
Y CALEFACCION 

GAS Y GASOLEO 
::~~fil?l~~o ~ 
617 79 08 71 / 626 54 92 86 
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El propietaño ha puesto una denuncia contra un vecino 

Siete nenonas intoxicadas en un club 
de alterne con un producto tóxico 
El propietario, dos camareros y cuatro empleadas del club de alterne Bambú, situa
do en la Vía Complutense, tuvieron que ser trasladados al hospital 'Príncipe de 
Asturias' al intoxicarse con un producto químico que se filtró por el techo del local. 
La policía científica de la comisaria de Alcalá tomó muestras del liquido en el local 
y de un producto químico que se encontró en la vivienda que hay sobre el club para 
ver si son coincidentes. Pedro Domínguez, propietario del club, puso denuncia por 
los hechos contra el vecino que reside en esa vivienda municipal. Ningún cliente 
resultó intoxicado, ya que a esas horas no había ninguno en el interior del local. 

Los hechos se produjeron 
aproximadamente a las doce y 
media de la noche del lunes día 
24 de noviembre. Pedro Domin
guez, también propietario del 
club African Queen, explicó que 
se encontraba en este estableci
miento cuando fue avisado por 
teléfono de que había una gotera 
muy grande en el Bambú: 
"Empezó a caer agua a chorro 
desde el techo, incluso por una 
lámpara halógena. Yo llevaba 
una semana apreciando la gote
ra. Lo peor es que esta vez lo que 
caía era un producto químico". 

Pedro Dominguez explicó: 
'Vine inmediatamente porque ya 
habíamos estado dos meses con 
otra gotera que tan pronto echa
ba agua como paraba durante 
una semana. Cuando llegué al 
Bambú caía efectivamente agua 
desde el techo a la altura de la 
bombilla. En el suelo había tres 
cubos y fuera del local estaban 
las chicas tosiendo, vomitando. 
Dentro olía como a amoniaco o 
aguafuerte y apenas se podía 
respirar. Los ojos se te irrita
ban". 

Pedro Domínguez muestra por dónde caía el agua 

El propio Dominguez resultó 
intoxicado: 'Yo llamé a la Policía 
Nacional para que comprobara 
lo que caía por el techo. Al ver el 
estado en que nos encontrába
mos, los mismos agentes reco
mendaron el traslado a la casa 

de socorro. Allí comprobaron 
que la intoxicación era impor
tante, que había chicas que 
estaban muy mal, con lo que 
nos trasladaron en un coche 
policial hasta el hospital 'Prínci
pe de Asturias', donde nos aten
dieron en urgencias. Estuvimos 
allí hasta las siete de la madru
gada, más de cuatro horas. De 
hecho, tenemos siete partes 
médicos". 

El propietario del Bambú 
explicó: "Al llegar la Policía 
Nacional al local, los agentes 

~oblemas de Lenguaje 
Fracaso Escolar 

Hiperactividad 

Depresión 

Ansiedad 

INFORMES PERICIALES 
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SlJbieron a la vivienda que hay 
arriba. Yo subí con ellos. El tele
fonillo no funcionaba porque lo 
desconectan siempre, por lo que 
tuvimos que llamar a los vecinos 
de al lado para que nos abrie
ran. Cuando subimos nos abrió 
la mujer, que fue muy reacia a 
decir nada. La Policía Nacional 
preguntó si ella tenía algún tipo 
de fuga o humedades, Ella res
pondió que no, que simplemente 
tiene una calefacción que le 
gotea. Parece ser que la Policía 
Nacional tomó muestras". 

Cl•ll'lrll, 

11 ' 
-·••1111111 -

Pedro Dominguez aseguró que 
desde el hospital se fue a la 
comisaría de Policía Nacional 
para poner una denuncia por 
daños y lesiones contra el vecino 
de arriba por las goteras: "Ahí no 
hay tuberías. Yo sé claramente 
que esto no es normal. Una cosa 
es una gotera de agua y otra 
cosa muy distinta es un produc
to químico". 

No es la primera denuncia que 
el propietario pone contra ese 
vecino que reside en una vivien
da municipal: 'Yo creo que hay 
cinco denuncias ya puestas, 
algunas porque nos quíta los 
fusibles en el cuarto de contado
res y nos deja sin luz, otra por
que se produjo una repentina 
subida de tensión y otra por 
acusar a mi padre de haber 
matado a una persona delante 
de varios agentes de la Policía, lo 
cual es completamente falso". 
Sin embargo, que caiga del techo 
un producto químico tóxico es 
para Pedro Dominguez un hecho 
ya mucho más grave. · 

Pedro Domínguez aseguró: 
"En todo momento hemos tenido 
inspecciones de ruidos por parte 
de los servicios técnicos munici
pale~ y de la policía, y en todo 
momento se ha podido compro
bar que el local está por debajo 
de los limites establecidos. Yo 
invito al ayuntamiento a venir 
en cualquier momento para ver 
si hay algún tipo de molestia". 

Grupo 
ALBOR-{3()?1S 

•un Compromiso de Calidad" 
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A· G E 
Teatro La Galera 
(C/ Santo Tomás de Aquino) 

- Viernes, 28 y Sábado, 29, a 
las 20'00 h. PLOT POINT pre
senta: ''BAJO LAS FALDAS", 
de Franklin Rodríguez. 

Entrada 6 €. Descuentos: 
50% a estudiantes, pensionistas 
y parados. 

Ateneo Cultural 1° de Mayo 
SALA MARGARITA XIRGU 
(Vía Complutense, 19) 

- Viernes, 28 de Noviembre, 
21'00 h. PUNTO Y APARTE 
presenta: "¿Dónde estás tú?, de 
María José Ledesma. Con Yo
landa Tejado, Marta Fuentes, 
Olga l. Serrano, Elena Rodrí
guez, Cristina Cuesta. Direc
ción: María José Ledesma. En
trada gratuita. 

- Domingo, 30 de Noviembre 
- 18'00 horas. TEATRO IN-
FANTIL. "El retablo de la venta
na" presenta la obra ''FLIT Y 
FLAP EN EL PLANETA PER
DIDO''. Autor: Marcelo Rocca. 

Precio de las localidades: 5 € 
general, 4 € estudiantes, tercera 
edad, parados, entidades cultura
les y ciudadanas, amigos de la 
Fundación y niños menores de 
14 años, 3 € socios del Ateneo y 
afiliados a CC.00. 

CONCIERTO 

Coral Alcalaína Pueblos 
de España. "10 años cantando 
Viernes, 28 de noviembre - 19'30 
horas. Monasterio de la Esperanw 
de Santa Clara. Calle Santa Clara. 
Con motivo del 1 O" aniversario se 
hará un repaso en la historia de la 
coral cantando zarzuela, ópera, mú
sica sacra y canción popular. 

Curso de mediadores 
en prevención de 
drogodependencias 

El Consejo de Estudiantes y 
la Plataforma de Voluntariado 
de la Universidad de Alcalá, 
organizan el Curso de media
dores en prevención de drogo
dependencias. El mismo ten
drá lugar del 15 al 19 de di
ciembre de 2003, en el Salón 
de Grados de la Facultad de 
Medicina. Comprende 20 ho
ras lectivas (16'00 - 20'00 h.). 
La matrícula podrá formali
zarse hasta el día 9 de diciem
bre y el número de plazas es 
limitado (25 personas). La 
participación en este curso es 
gratuita. 

Más información en la di
rección de correo electrónico 
consejo.estudiantes@uah.es , 
o en los teléfono 91 883 43 84 
/ 9188345 42 
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11 D 
EXPOSICIONES 

- BÁRBARA LÓPEZ DE 
TOLEDO. PINTURAS. Hasta 
el 30 de noviembre. Casa de la 
Entrevista. Horario: Mañanas de 
12 a 14. Tardes: de 17 a 20 h. Lu
nes cerrado. Entrada libre. 

- LA OTRA MIRADA: El 
cine de Pedro Almodóvar. 
Hasta el 7 de diciembre. Capilla 
del Oiáor (Plaza de Cervantes). 
Horario: Mañanas de 12 a 14'00. 
Tardes: de 18'00 a 21 '00 horas. 
Lunes cerrado. Entrada libre. 

- ''LA LEY DE LOS NI
ÑOS". Del 1al15 de diciembre. 
Quinta Cervantes. Muestra fo
tográfica. Horario: de 11 a 14 y 
de 17 a 20 h., de lunes a viernes. 

- Casa de la Juventud. Con 
motivo de la celebración del Día 
Internacional de la Lucha contra 
el SIDA, el Centro de Forma
ción, Recursos y Actividades Ju
veniles de la concejalía de Ju
ventud, FRAC: Muestra recopi
latoria de carteles informativos 
de las diferentes campañas que 
se han realizado por parte de di
ferentes instituciones y entida
des. Hasta el 1 de dicielJlbre. 

- ''ESPACIO DEL COMIC". 
Carlos Caravallos. Hasta el 31 
de diciembre. Casa de la Juven
tud. Cómics, dibujos y bocetos. 

- ''LA MINIATURA EN EL 
ARTE". Del 1 al 20 de diciem
bre. Centro Comercial El Val (ho
rario comercial). 100 grandes 
obras de la pintura universal, al 
óleo sobre pequeñas piedras de 
río de tan sólo 5x7 cm, creadas 
por el pintor Ángel Ruiz. 

- 'TRABAJO Y VIDA RU
RAL". Del 28 de noviembre al 7 
de diciembre. Salón Dulcinea del 
Centro de Comunidades (el Por
tilla, 42), de 18'30 sa 21 '00 h. 

- "ALAS PARA LA CAMPI
ÑA". Exposición interactiva de 
las asociaciones Grefa y Brinzal, 
que tendrá lugar en la Casa de la 
Cultura de Daganzo, del 4 al 11 
de diciembre. 

CONFERENCIAS 

Actualidad de la Constitución 
Rectorado de la Universidad de Alca
lá. Colegio de San Ildefonso. Plaza 
de San Diego, s/n 

- Martes, 2 de Diciembre -
19'00 horas. ''La Constitución 
del concenso". Alfonso Guerra, 
José María Espinar. 

- Jueves, 4 de Diciembre -
11 '00 h.: ''La gestación de la 
Constitución: debates pre
vios". Gabriel Cisneros, Alfonso 
Martínez García-Moneó. 

PRESENTACIÓN EDITORIAL 
''Libro negro de la inmigración" 

Sábado día 29 de noviembre, 
19'00 h. Rectorado de la Univer
sidad Cisneriana (Plaza de San 
Diego). Organiza: Asociación 
Universitaria Roble. 

5' lnivenaño 1998-2003 

Alcalá de Henares Ciudad 
Patrimonio de la Humanidad 

Sábado, 29 de noviembre 

12'00 h.: Inauguración de la 
carpa promociona! del Grupo de 
Ciudades Patrimonio de la Huma
nidad de España. Plaza de Cer
vantes. 

18'00 h.: "Románces pícaros 
de ciego". Calle Mayor. 

19'30 h.: "Drakoi", gran espec
táculo de teatro itinerante con luz, 
sonido y pirotecnia. Plaza de los 
Santos Niños, Calle Mayor y Pla
za de Cervantes. 

Domingo 30 de noviembre 

12'00 h.: Banda Sinfónica 
complutense, pasacalles musical. 
Cuatro Caños, Calle Libreros, 
Plaza de Cervantes y Calle Ma
yor. 

13'00 h.: Encuentro de Cora
les: Coral Alcalaína Pueblos de 
España (Confluencia Calle Ma
yor y Plaza de los Santos Niños. 
13'00 h); Coral Polifónica Com
plutense (confluencia calle Ma
yor con calle Nueva. 13'15 h.); 
Agrupación Lírica de Alcalá 
(Puerta del Hospital de Antezana 
- calle Mayor. 13'30 h.); Schola 
Cantorum (confluencia calle 
Mayor y calle Cervantes. 13' 45 
h); Sociedad Lírica Compluten
se. (Plaza de Cervantes - junto a 
la estatua. 14'00 h.). 

18'00 h.: "Romances pícaros 
de ciego". Calle Mayor. 

19'30 h.: "Garcilaso, el corte
sano", por el Teatro de la Abadía. 
Teatro Universitario Lope de 
Vega (Caracciolos). Calle Trini
dad. 

- Se trata de una versión drama
tizada sobre textos de Garcilaso 
de la Vega, Juan Boscán y Baltas
sare Castiglione, dirigida por Car
los Aladro. 

- Venta de entradas: Teatro Sa-

Ión Cervantes, de 11 '00 a 14'00 
horas. Días de función: desde dos 
horas antes en el Teatro Universi
tario "Lope de Vega". 

Lunes 1 de diciembre 

18'30 h.: Recepción a los alcal
des que conforman el Grupo de 
Ciudades Patrimonio de la Huma
nidad de España. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares. 

19'00 h.: Paseo teatralizado por 
el centro histórico complutense. 
Ayuntamiento, Corral de Come
dias, Carpa promocional, calle 
Mayor, Hospital de Antezana, 
Museo Casa Natal de Cervantes, 
Plaza de las Bernardas, Palacio 
Arzobispal, Catedral Iglesia Ma
gistral y Plaza de los Santos Ni
ños. 

20'15 h.: "Garcilaso, el corte
sano", por el Teatro de la Abadía. 
Teatro Universitairo Lope de 
Vega (Caracciolos). Calle Trini
dad, 5. 

21'30 h.: Cena de gala. 

Martes 2 de diciembre 

09'30 h.: Repique general de 
campanas. 

10'00 h.: Asamblea General 
del Grupo de Ciudades Patrimo
nio de la Humanidad de España. 
Ayuntamiento de Alcalá de Hena-
res. -

18'00 h.: Entrega del Premio 
"Ciudad de Alcalá Patrimonio de 
la Humanidad" a los directores 
del equipo de investigación de los 
yacimientos arqueológicos de 
Atapuerca: Juan Luis Arsuaga, 
José María Bermúdez y Eduald 
Carbonen. Paraninfo de la Uni
versidad de Alcalá. 

20'00 h.: Recepción a autorida
des y representantes de distintas 
entidades de Alcalá. Carpña de la 
Plaza de Cervantes. 

Los días 28 v 29 de noviembre 

Celebración del Día del Socio 
en el Cenuo Castilla-la Mancha 
Los días 28 y 29 de noviembre, el Centro de Castilla-La Mancha 
en Alcalá de Henares, celebrará el ''Día del Socio" que contará 
con los siguientes actos: 

El día 28 de noviembre, a las 
20'00 horas tendrá lugar la inau
guración de la exposición ' 'Traba
jo y vida rural" a cargo del presi
dente del Centro, José Ramírez 
Triguero, en el salón Dulcinea. A 
continuación, a las 21 '00 horas, 
Alejandro Tomás Espinosa im
partirá la charla "Evocación de La 
Mancha rural". 

El día 29, a las 13 horas, Raúl 
Corregidor Garrido dirigirá unas 
palabras a los asistentes explican-

do los distintos tipos de vino que 
elaboran en sus bodegas (Bode
gas Solís), y a continuación se po
drán probar alguno de sus vinos. 
A las 14'30 horas tendrá lugar la 
comida de socios. A las 16'30 ho
ras, sesión de cante, chistes, reci
tales, actuaciones, etc por los so
cios que lo deseen. Por último, a 
las 18'00 horas, actuará el Grupo 
Quintería, que rematará el día 
cantando y bailando parte de su 
repertorio. 

PUERTA de Madrid 



CARTELERA - CHIES 

Programación del 28 de noviembre al 4 de diciembre 
ALCALA MULTICINES 

ce.e. EL VAL) 

"Buscando a Nemo". Todos los 
días: 1 7'30, 20'00 y 22'20. Vier
nes y Sábado madrugada: 00'40. 
SESIONES ESPECIALES: Viernes 
28, 15'30. Matinal Sábado 29 y 
Domingo 30: 12'00 h. 

":Master and commandeL Al 
otro lado del mundo". Todos los 
días: 18'30 y 21'30. Viernes y Sá
bado, madrngada: 24'00. 

MMatrb: revolutlons". De Lu
nes a Jueves: 18'30 y 21'30. Vier
nes y Sábado, madrugada: 00'40. 

MLove Actually". Todos los 
días: 18'30 y 21'30. Viernes y Sá
bado, madrugada: 24'00. 

"Doraemon y el Imperio 
maya". Todos los días: 17'45. Se
sión matinal, sábado 29 y domin
go 30: 12'15. 

MCabin Fever ". Todos los días: 
1 7'40, 20' 10 y 22'30. Viernes y 
Sábado, madrugada: 00'40. 

"Lo mejor que le puede pasar 
a un cruaÁD". Todos los días: 
20'00 y 22'30. Viernes y Sábado, 
madrugada: 00'40. 
~~~~~ · ~~~~~ 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de le>11 Santos NlñOll nº 5 

Teléf. de informaci6n: 91 88344 94 

Sala 1: "Buen viaje, excelen
cia". (Todos los públicos) . Todos 
los días: 17'45, 20'00 y 22'15. 95'. 

Sala 2: "El embrujo del Sur". 
(Todos los públicos). Todos los 
días: 1 7'45. 90'. "La suerte dor
mida" . (7 años) . Todos los días: 
20'00 y 22'15. 100'. 

Sala 3: "En la ciudad". (Todos 
los públicos). Todos los días: 
17'45, 20'00 y 22'15. 100'. 
~~~~~ · ~~~~~ 

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra. N-Il, km. 33'3 

Sala 1: "Légrlmas de sol". To
dos los días: 17'15, 19'45 y 22'30. 

Sala 2: "Buscando a Nemo". 
Todos los días: 17'15, 19'30 y 
21'40. 

Sala 3: ":Mast er and coman
der" . Laborables: 17'00, 19'30 y 
22'15. Sábado y Domingo: 16'50, 
19'30 y 22' 15. 

Sala 4 : "Love actually". Labo
rables: 17'00, 19'30 22'15. Sába
do y Domingo: 16'50, 19'30 y 
22'15. 

Sala 5: "Matrb: revolutlons". 
Todos los días: 17'00 y 19'45. 
"Días de fútbol". Todos los días: 
22'30. 

~NICAL~® 
m C11B1CC111 CE11111. 

P111C1•111111m ........ 
m• ' C r11 - · 2111t1r11•11t11C11 

Teléf.: 91 883 46 47 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
rParoue Corredor) 

Teléf~obJormaci6n: 91 656 81 10 
"lllaster and commander". (7 

años). Todos los días: 16'45, 19'30 y 
22' 15. Viernes y Sábado: 01'00. 

"La mancha humana". (13 años). 
Todos los días: 1745, 20'10 y 22'25. 
Sábado y Domingo, también: 15'40. 
Viernes y Sábado: 00'40. 

MHero". (13 años). Todos los días: 
18'05, 20'30 y 22'35. Sábado y Do
mingo, también: 16'00. Viernes y Sá
bado: 00'45. 

"Papá Canguro". (Tolerada). Sá
bado y Domingo: 16'15. 

"Nemo". (Tolerada). Todos los 
días: 18'00, 20'15 y 22'30. Sábado y 
Domingo, también: 15'45. Viernes y 
Sábado: 00'45. 

"Mystic river". (13 años). Todos 
los días: 19'00 y 22'00. Sábado y Do
mingo, también: 16'00. Viernes y Sá
bado: 00'50. 

"Lo mejor que le puede pasar a 
un cruasán". (13 años). Todos los 
días: 1750, 20'00 y 22'10. Sábado y 
Domingo, también: 15'40. Viernes y 
Sábado: 00'20. 

"Basic". (13 años). Todos los días: 
18'00, 20'15 y 22'30. Sábado y Do
mingo, también: 15'40. Viernes y Sá
bado: 00'45. 

"Matrill: Revolutions". (13 años). 
Todos los días: 18'30 y 21'30. Sába
do y Domingo, también: 15'45. Vier
nes y Sábado: 00'10. 

MDías de fútbol". (7 años) . Todos 
los días: 18'00, 20'20 y 22'45. Sába
do y Domingo, también: 15'45. Vier
nes y Sábado: 01'05. 

"Hollywood departamento de 
homicidios". (13 años). Todos los 
días: 18'00, 20'20 y 22'45. Sábado y 
Domingo, también: 15'40. Viernes y 
Sábado: 01'05. 

"Cabin Fever". (18 años) . Todos 
los días: 18'05, 20'05 y 22'05. Sába
do y Domingo, también: 15'40. Vier
nes y Sábado: 00'05. 

"Planta 4ª". (Tolerada). Todos los 
días: 18'00, 20'10 y 22'20. Sábado y 
Domingo, también: 15'50. Viernes y 
Sábado: 00'30. 

"Crueldad intolerable". (Tolera
da). Todos los días: 18'20, 20'25 y 
22'30. Sábado y Domingo, también: 
16'10. Viernes y Sábado: 00'40. 

"La maldición". (18 años) . Todos 
los días: 18'15, 20'15 y 22'15. Sába
do y Domingo, también: 16'15. Vier
nes y Sábado: 00'15. 

"Basic". (13 años). Todos los días: 
18'00, 20'15 y 22'30. Sábado y Do
mingo, también: 15'45. Viernes y Sá
bado: 00'45. 

"Carmen". (13 años). Todos los 
días: 18'10, 20'30 y 22'50. Viernes y 
Sábado: 01'10. 

"Légrimas del Sol". (13 años). To
dos los días: 17'00, 19'30 y 22'00. 
Viernes y Sábado: 00'35. 

"Love actually". (Tolerada) . Todos 
los días: 17'15, 20'00 y 22'40. Vier
nes y Sábado: 01'15. 

V-IVir para contarla 

Para los deseantes 
La columna de esta semana se la 

quiero dedicar a Pilar Domingo, y 
como a ella, a las mujeres desean
tes, a los hombres desantes, a las 
lectoras y lectores que quieren pa
sar por la vida viviendo ¡ que es 
todo un ejercicio de entrega! Co
nozco a Pilar desde hace tiempo, 
hasta ahora siempre habíamos ha
blado en las horas de nuestro tiem
po libre en la piscina. Charlamos 
del trabajo, de lo mal que está el 
acceso a la vivienda, de sus hijos 
(Ricardo y Carmen), de las ilusio
nes, en fin, de la vida. Por una ca
sualidad coincidimos hace unas 
semanas y esta vez conversamos a 
través de la poesía, la organiza
ción de un recital poético, el cine, 
los libros, la cultura y la verdad es 
que en esa conversación lo que es
cuché fue un ligero temor, que es 
habitual, a 'acercarse a algo' cuan
do uno no es especialista en la ma
teria. Por ejemplo: leer un libro de 
poesía, ir a ver una película o algo 
tan sencillo como conversar de las 
inquietudes. Me ha hecho pensar 
durante toda la semana en ella, en 
su inquietud, en sus ganas, lo que 
me transmitió es que parece que la 
cultura se va quedando para 'las 
altas esferas', para la gente culta y 
no es así. Uno se tiene que dejar 
seducir y atreverse, qué más da si 
se entiende o no, hay que empezar, 

ya se irá com
prendiendo 
con el tiem
po. Me dice 
que echa en 
falta una propuesta de libros atrac
tivos, de cine 'que se pueda ver, 
accesible' . Claro como ustedes 
comprenderán le digo que se em
piece a leer esta columna por mu
chas razones: porque es una co
lumna para ustedes, para todos los 
lectores, porque es fruto de un tra
bajo cuidado al máximo y porque 
con estas propuestas están cuidan
do su libertad, su cultura. Para to
dos los que deseen empezar de po
esía les propongo a Pedro Salinas, 
a César Vallejo y a Menassa, de 
narrativa a Josefina Aldecoa o 
Carmen Martín Gaite, de cine la 
comedia de Love Actually (es di
vertida), de pintura les recuerdo 
que la obra de Yaco Nowens se 
puede ver en GRUPO CERO 
(Madrid) hasta el 12 de diciembre 
'/ para cerrar el fin de semana les 
rnvito a la presentación de HOJA 
DE VIDA, al recital poético que 
será este domingo 30 de noviem
bre de 2003, a las 17 horas, en la 
Residencia de Mayores Francisco 
de Vitoria de Alcalá de Henares. 

Mónica LÓPEZ BORDÓN 
Periodista 

Lll[iJPaWllwa 
Jueves, 20 de Noviembre: 3 - 5 - 10 - 12 - 14 - 39 

C-2 R-1 
Sábado, 22 de Noviembre: 6 - 21 - 24 - 30 - 31 - 36 

C-48 R-2 

~ u {i]PrWtiva 

Domingo. 23 de Noviemb,: 9 - 13 - 15 - 23 - 44 - 45 
C-48 R-6 

Bono L•J Loto 
Lunes, 24 de Noviembre: 1 - 7 - 17 - 18 - 32 - 34 

C-6 R-9 
Martes, 25 de Noviembre: 1 - 5 - 9 - 38 - 41 - 49 

C-24 R-1 
Miércoles, 19 de Nov.: 8 - 15 - 23 - 36 - 41 - 47 

C-5 R-9 

Importante SECTOR del AUTOMÓVIL por ampliación 
de actividad necesita para incorporación inmediata: 

·Jefe de Taller. 
• Asesor Asistencia Técnica. 
• Mecánicos Oficiales 1 ª 
Interesados enviar Curriculum Apto. Correos 103 19080 Guadalajara 

29 de noviembre de 2003 
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